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. O TEMPO - Frente fria: negativo; Pressão Atmes
férica Média: 1011.8 milibares. Ternperatuta média
'do dia: 19 . .5 graus centígrados. Umidade relativa
média: 81.2 por cento. Estado médio doeéu: cu:
mulus, stratus, nevoeiros noturnos nas margens de

rios, serras, Litoral e .vales do Planalto. 'De claro a

meio encoberto•.Estado médio' do tempo: com for- (,

mações de chuvas esparsas no Planalto e nas serras

entre o Planalto .e' o litoral, esparsas e. pa.��geil'a�\. ,;
. Estado geral de tempo noEstàdo: estáV'IlLp;re:v:isão:

'

A. 'Seixas Netto.
.

\

CADASTRAMENTO DE BIBLIOTECAS - Os alu-' I
nos do _curso d� biblioteconomia d� Faculdade de fEducaçao da UDESC, sob a coordenação da profes- Isora Mitsi Westphal Taylor, farão o cadastramento
na área da Grande Florianópolis, de todas as biblio-
tecas existentes, numa resultante da resolução do
Conselho 'Federal de Biblioteconomia, que torna

obrigatório o regi�tro de bibliotecas, centros de do

cumentação, informação ou informática, junto aos
> Conselhos Regionais de Biblioteconomia.
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Neve:':>:volta a cair noPlanalt,

"

"
J

A neve voltou ontem a fustigar o interior do Estado, caindo
no Planalto e no Vale do Rio do Peixe. Os municípios

atingidos foram Lages e Concórdia, esta na localidade de
Mono do Mariano. Em São Joaquim a temperatura mínima de ontem

foi de três'graus negativos, pela madrugada (Pág. 9)
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TRU será fixada de acordo com 'o consumo de combustível
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_ . /.' o Governo Federal está estudando a modificação do esquema de cobrança da Taxa Rodoviária Única, de

. ':.' forma a avaliar o valor do tributo de acordo com o consumo de combustível do veículo e não
através �o seu peso, como é feito atualmente, A m�dida faz parte do esforço governamental com vistas

à diminuição do consumo de combustível no País e poderá entrar em vigor em 1975 (Página 5)
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T�Dl início hoje' os
XXX? Jogos Universitários.
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COMUNICADO

fts INSTITUIÇÕES FINANCEIRAS ITAú
/

' comunicam que, nesta data,
com a aprovação do Bancá Central do Brasil,

assumiram o controle acionário do

B,ANCO UN_IÃOCOMERCIAL S.Á.
e de suas sociedades financeiras

'subsidiárias.

, '

, I

, São Paulo, 30 de agosto de 1974.

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO
'\ "

'

Nem mesmo o milagre de nascer, ou o determinismo de
morrer escapam dos tentáculos da inflação. Quem nasce,

já vem ao mundo gastando C'r$1.370,00, sem computar o enxoval, orçado
.

em Cr$ 2.500,00. Para chegar à sua última
.

morada, modestamente, o homem paga Cr$ 6 mil (Pg.12)
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Homenagem póstuma
a Irineu Bornhausen

Safra de 75 é amaior
dos últimos 4 anos

Apes a r dos prejuízos causados
pelas cheias, no Sul, os,

levantamentos feitos sobre à
: safra de 64 revelaram um

crescimento de 2,8%, o maior
I

índice do último qo.atriênio.(P.3)

Banco do Brasil aplica incentivos
I ,

em projeto turístle] catarinense
l
;

(Pág.5)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Considerado o país das massas, a Itália atra-
" qu�o, e depois,'em virtude da onda de protesto

vessa atualmente a maior crise desse alimento, ao das donas-de-casa e dos dirigentes' sindicais, o go
ponto do talharim se transformar em artigo do, veru? autorizou uma redução do aumento.
mercado hegro. Diariamente há grandes manifes- Mas, diante da suposiç ao lógica de' que os

" tações de donas-de-casa que saem às ruas recla- velhos preços não serão mantidos, o macarrão de-
.

Hortênsia ·Bussi de Allende,
mando a falta ou alto preço do produto. 'Nápo- sapareceuE tanto os varejistas e as donas-de-casa viúva 40 ex-presidente chileno,
les 'está faminta", publicou ojornal fi Mattino, são acusados de açambarcamento. "Esta situação' fez na noite de anteontem, na

que qualifica a escassez de macarrão de "tragédia' nos arruinará", manifestou queixosa Carmela di cidade do México, onde sé en-

napolitana". Criscita, napoljtana com 13 filhos.acrescentando contra asilada, um apelo aos se-
De fato, tanto por tradiç ao como por necessi- que todo o pagamento de seu ma rido, operário questradores de José Guadalupe

dqde os napolitanos, notadamente, sempre foram na construção civil, vai na compr,a de massa e
Zuno, de �3 anos, sogro do pre-

grandes consumidores de massas e sofrem agora pão.
em consequência da falta do produto no merca-

sidente Luis Echeverria, para

do, enquanto o s.eu preço é objeto de acaloradas A crise econômica, que .ora atravessa a itália,' que "o devolvam, são e salvo, a

discussões. O consumo de macarrão dos 2;5 mi- fez com que o governo mantivesse as massas ali- seus familiares' .

lhões de napolítanos é um dos mais elevados da mentícias dentro da 'lista de artigos sem preço Disse ela, apelando "à huma-

Itália, alcançando os 10 quilos mensais por pes- controlado. E autorizou a elevaçâe de preços nidade" dOS presumíveis mili-

. 'soa; em Turim, .cidade industrial do .norte.ié de, _ quando os pr<?,duü)re� af,i!maram que iii!lm à fa� .' ,tartt)s esquerdistas e citando seu

---:� i ;':"três quilós.tnensais porpessoa.i.r-. :;', '::', ':" 1- -," lêncÍl!..se; .f!ão :.fosse, :c,oncedid'a üma margem dé'": '��ld� SãivadoI' Aifende que
:; , 'A escass�z d� m�ssas,no . �eIeadl> ,te�e Jiníçio _� luÇfi�J. ,!;�oáveL' As d()naS.:ae-éása�. 'entreta?to;:�á')FI

;

"�re�i��wt)�te
.,

�6�:" G��;Q�ara r'l'
quando a fiscalização municipal. autonzou um indignadas com um aumento de quase 20 po�.cen- 'reafumou<sua 'fé na juventude e

".

elevado aumento de preços de 45 por cento, o to, pratestaram e. passaram a acusar os varejistas 1--
"

d' '."

que fez o produto de 3$0 passar para 500 liras o de espec\llilrem novos preços. repe lU os _meto os terronstas_ '

.
' Zuno, que teve �J!I_a '!tuaçao

POVO culpa Selassié p'ela fome' política de esquerda, foi seques-
trado a 2� de agosto, numa mo-

� I d
'

E·'
• vimentada esquina de Guadalaja-

e Ta ta e emprego ,na t.,op.a ra, pOI quatro jovens armados.

posteriormente, as Forças Revo

lucionárias Armadas do Povo

Frap -, dizendo 'ti�r o velho em

seu peder, classifiçou-o qe "re-
,

presentante da classe burgu esa e

exploradora"..'
,

A Frap pediu 20 milhões de

pesos (mais de 10 milhões de

,cruzeiros) e, salvo-conduto para
retirar 10 prisioneiros políticos
do pafs, cujos nomes seriam for

necidos ao' gov!,!rno oportuna-
mente. As,propost�s foram repe
lidas pelas autoridades. que res

saltaram a disposição de "não
.

negociarem com delip.quentes".
O s sequestradores, porém"

disseram que o refém seria mor

to se os pedidos nãe fossem
atendides.

I

Rogerspode
participar
dogabinete

de1Ford
o presidente Gerald

Ford parece apoiar a nomea
ção de William Rogers, ex
assessor do governo Kenne

dy, �omo secretário-adjunto
do Estado para assuntos in
teramericanos, Tal. nomea
ção constituiria umamudan
ça radical de atitude na polí
tica adotada pela'divisão de
assuntos da América do De>

partamento de Estado, nos
últimos anos.

Rogem, que foi vice,
coordenador da Aliança pa
ra o' Progresso, no período. Times disse .que Ford já de- lítica mais flexível em rela
de 1963 a 1965; concitou os

- cidíra nomear Rogers, mas ção à América Latina, parti-
Estados Unidos, . no .âno outras fontes não excluem a cularmehte no que diz res

passado, a deixar a Organí- possibilidade do cargo ser
�

peito à suspensão das san�
zação dos- Estados Ameri- entregue a oútra pessoa. O ções contra Cuba. Rogers
canos - OEA � e também jornal acrescentou que Ro- sempre se mostrou partidá
denunciou a' intervenção gen,; é considerado liberal, rio de uma aliança, mas,
norte-americana na Repúbli- de posição favorável aos com o passar dos. anos, seu
ca Dominicana, em 1965,. problemas latino-americans entusiasmo fOi diminuindo
como "verg o nhosa e irres- e de idéias avançadas sobre e hoje em dia considera ilu-

ponsável". questões hemisféricas. sório crer que o hemisfério
Num comentário públi- É provável que, se no- ocidental é uma comuni-

cado sábado, o New York meado, ele busque uma po- dade de países unidos PÓ!

A nomeação de
William Rogers
para secretário

'-.
.

de assuntos
in teramericanos

significaria uma

mudança radical
na política dos EUA.

nA tragédia napolitana"'ou a
crise, do macarrão na Itália

Os novos dirigentes militares etíopes enviaram
ontem vários contingentes policiais anti-motim às
ruas de Addis A;beba, depois que se verificaram
anteontem manifestações, as primeiras de que se

tem notícia, contra o lmperaaor Haile Selassie.
Centenas de estudantes reuniram-se ontem nas

dependências da Universidade Nacienal, gritando
em coro "enforquem Baile Selassie", enquanto
jovens desempregados, desfilavam pelas ruas prin
cipais de Addis Abeba, levandó' cartazes onde cul

pavam o imperador de �2 arios pela fome que
�

vem assolando o país nos ú.!timos anos e pela
falta de empregos.

A comissão das Forças Armadas que progressi
vamente vem assumindo uma parcela maior do

poder, declarou que apreciava'o·.apoio popular à
sua campanha coiltra a COrrupção e a má adminis
tração, mas advertiu q\le as manifestações conti
nuarão proibidas no interesse da segurança..

Antes das manifestações de ontem apareceram
cartazes nos quais se via o imperador dando comi-

Em suas' deelarações a :Comissão disse' que o

governo de Aklilu, derrubado pelo Exército em

fevereiro, ignorou as evidências de qu_e se_aproxi
mava tim períedo âe seca e fome e não providen
ciou ajuda de emergência. A declaração indica

qU,e·o governo recebeupumerosas provas de que'a
seca nas regiões centio-oeste e centro-none do

país levariam à morte gente e a'lÍmais em conse

quência da falta de alimentos.

da a seus cachorros, rodeado de pessoas esquáli
das. Nos últimos, três anos, milhares ,de et.íopes
morreram vítimas de desnutrição.

.

E;nquanto isso, uma comissãe de pesquisas
çontinua ouvindo as declarações do ex-ministro
de Governadores da Província de Wollo �ol?Ieo
problema da fome. No início das audiênci as, l1a
semana passada, a comissão, culpou o govemo do

primeiro-ministro Aklilu Jlaptewold peia morte
de mais de 100 mil pessoas por inanição nos últi
mos três anos.
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Veículos S.A.
Av. Ivo Silveira 999
Fones: 3566 '.2466

Não venderíamos carros usados
que causassem .

problemas para você e para.nós.

Carro usado é negócio mui�o sério, E, por isso mesmo, levamos esse

negócio com muita seriedade. '

Quando vier COmprar um carro usado. em nossa loja, você levará
um carro t€stado e revisado, _Você levará. também, um certificado de garantia, que
faz do seu carro LJsado algo mais do que UI\) simples carro usado

. Dt3pois, você contará com assistência técnica e seNicos autorizados de
�m'Concessionário de Qualidade Chevrolet '.

"

_ Se você esta procurando l)m bom carro usado, venha até. a nOSSÇl lOJa
Isso nunca vai pesar no seu bolso, nem na nossa consciência,

n,I§li.lml'
.'
,

, '

Plantão aos Nos temos os

sabados e financiamentos

'domingos de.acordo com

o seu orçamento

VEmos USADOS DE QUALIDADE

"
"

J

interesses comuns.
- A divisão, entre as

Américas é muito profunda
- diz ele. ., E há cada vez
menos coisas em comum en

tre Cuba, Argentina, Méxi

co, Chile e Estados Unidos.

Portanto, torna-se difícil ar
'gumentar que existe atual
mente qualquer razão espe
cial para a participação dos
EUA num sistema político'
regional.

-Hortênsia
AUende faz'

apelo em

favor de Zuno

Na Argentina, 'um
programa para
fortalClcimento

do sistema
II

Os partidos da coalizão peronísta
resolveram pôr em ação um
programa de 15 pontos para

fortalecer o sistema

constitucional.

por Oscar Serrat, da AP
A Frente Justícíalista de Libertação e a União Cívica Radical,

principais partidos da Argentina, e mais de uma dezena' de
agremiações que incluem desde o Partido. Comunista até os

setores moderados, com exceção da extrema-esquerda e dos
direitistas, resolveram pôr em ação um programa de 15 pontos
para fortalecer o sistema constitucional.

De acordo com o programa, "o esforço' de todos os

argentinos deve concentrar-se prioritariamente na consolidação
da institucionalização ·conseguida. Para isso, mais do que nunca,
é preciso a férrea e. irrevogável união do povo na defesa de nosso

estilo de vida, democrático e republicano, emanado da soberania

popular",
DEMOCRACIA, IGUALDADE, ETC.

"A vida democrática da nação", acrescenta o documento, "se
fortalece quando se somam os direitos das maiorias e -das

minorias, segundo, a decisão do povo quando das eleições,"
respeitando as diferenças e resolvendo os conflitos mediante a

livre participação das -instituições. A democracia não se esgota no
terreno político, pois tem, igualmente, relevância inquestionável
no setor social e econômico, dentro da harmonia .que requerem
os tempos modernos. Por isso] afirmamos nossa vontade de lutar
contra a dependência e pela libertação nacional".

Condenando termin-antemente a onda de terrorismo político
que assola o país, o documento afuma ainda que' a violência,
qualquer que seja sua forma ou origem ante a existência de um

governo surgido do povo, é um instrumento deformador da vida
democrática, atenta contia a convivência e os direitos sociais,
procura retardar o processo de consolidação das instituições e

impede a rec onstrução 'e libertação nacional. Por isso" sem

reservas, condena-se e ratifica-se a decisao de colaborar e

contribuir para pôr fim à violência, como determina a

constituição".

Isabel consolida o pod'er
Em quatro discurso� pronunciados em menos de uma semana;

a presidente Isabel Peron reafirmou que não é nenhuma "figura .

decorativa" e que está disposta a exercer o cargo
"
... na plenitude

de minhas atribuições".
'

Simultaneamente, 'reivindicou sua condição de dirigente do
movimento peronista.:« maior força politica da.Argentina.

As primeiras reações da imprensa e dos meios políticos
indicam que suas palavras foram levadas a sério. Revelam ainda

que a presidente, de 43 anos, parece' basear seu apoio cada vez

mais na "velha guarda" dos dirigentes poltticos peronistas, que
acompanharam Juan D. Peron durante seus dois primeiros
mandatos - 1946/1955. Esse setor se coloca numa posição
equidistante a poderosa direita peronista, particularmente forte
na hierarquia sindical, e a esquerda do movimento, cujas atitudes
radicais podem precipitar uma ruptura definitiva com as

autoridades.
. ,

"Sei que muitos pensam que" por ser mulher, não 'posso·
comandar", disse Isabel Peron na semana passada, ao abrir uma
reunião de governadores provinciais. "Ninguém deve se enganar.,

I

Sou uma mulher que exerce a mais alta magistratura do pais,
como toda a responsabilidade imposta pelo cargd e com toda a

amplitude que o juramento de praxe exige": Em seguida, depois,
em frases -evidentêménte. dirigidas aOs' ''p'i!hm'istas;< !!rtt(!Qrdou�r1
"Tambémsoua mulher dogeneral Peron, que leva dentro de si a-

, [orça-do. sacriftcio de seus muitos anos de extlia e não permitirei
que alguma de suas patrtôticas bandeiras seja manchada".

'

.

O jornaf La NaciOn diz que� até agora; a pêrsonalidade de '

Isabel Peron fora caracterizada "pelos elementCls externos
através dos qUáis o conceito de dignidade associava-sd ao estil�
perceptfvel de seu desempenho nas mais altas funções da

. repúblicq. ,Agora, além disso, acrescentou uma disposição
enérgica, cuja vontade de governar serve às vetes de desafio
polftico, aos que afirmam existir,um vazio de poder no pafs."

O Cronista Comercial, por sua' vez, confere a última semana,
,um' "significado excepcional" poro se esclarecer o panorama
polftico argentino. "Em seu· decorrer, cresceu subitamente a

figura presidencial. Com palavras claras e suficientemente
precisas, a presidente assumiu a estatura e a presença que
segundo muitos observadores não estava em condições de atingir,
e O· fez num estilo totalmente enquadrado nos moldes da
'tradição peronista". .

Para o seman6rio "Parlorama"; Isabel Peron "se lançou à'
'\

conquista do poder" e seus' discursos· .'�certificam. .• que a

liderança.do pa{s não está vaga e que,na cúpula do governo existe
um embrião de poder, sufiçientemente desenvolvido para aspirar
legitimamente a.efetiva liderança do processo!'.. \

.

Por enquanto, o único setor peronista a contestar
abertamente a liderança de Isabel Peron é a esquerda do partido
oficial. A seu ver, com a morte de Peron, o. "princípio de
verticalidade" já �ão é 'válido. /

O grupo de veteranos po[{ti�os peronistas concentrados em

tono da presidente tem como seu principal expoente o novo
. ministro do interior, Alberto Rocamora"

CASA VOlANDA
Tecidos e Confecções Preços Convidativos.
Vendas A Vista ou pelo CREDI-IPESC.
Rua Trajano, 2 E;sq. Cons. Mafra e 'Felipe Schmidt, 16
Florianópolis SaRt,a Catarina

GOVERNO DOESTADO
SECRETARIA DOS SERVICOS PÚBLICOS'

Â. ç���� águas e saneamento
.

CGC DO MF Nº 82.508.433/001

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Pelo presente edital, ficam convocados,os senhores acionistas da COMPANHIA

CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - "e A SAN" -, para se

relmirem em Assembléia Geral Extraordinária, em sua sede social à Rua Tiradentes
no. 17 em Florianó�olis, SC.;--às 10:PO (dez) horas do dia 16 de Setembro de 1974,
para deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
I - Reforma dós 'Estatutos, na forma do artigo 12 da
possibilitar a conversão de ações.
II - Assuntos gerais do interesse da Sociedade.

Florianópolis, 2 de Setembro de 1974.
A DIRETORIA

,
'

. �"'::'

Lei no. 2627l1940, para
t,
I
.�

.

'�

j
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Osplanos
da junta
militar
chilena

.

Um plano decenaI do governo militar chileno, que será
divulgado a todo o país no dia 11 de setembro, data do
primeiro aniversário da deposição de Salvador Allende,
parece afastar qualquer possibilidade de um retorno a curto
prazo do poder civil à chefia do Estado.

O plano, que será anunciado pelo chefe da junta militar,
general A�gusto Pinochet, segundo fontes oficiais "abrange
aspectos importantes em termos de redução,do meio
circulante; criação' de novas indústrias, planos'habitacionais,
maior integração na comunidade latino-americana onde o

Chile se encontrava praticamente.jísolado, e p;og r esso
social, respeitando todas as conquístas sociais".

, COMUl'AÇAO DE PENAS
O �eneral.Pínochet marcou, uma entrevista para hoje

.

com jornalistas estrangeiros, para "fmpcrtantea
. declarações".' Provavehnente 'deverá anunciar a comutação
�s. penas de centenas de presos, detidos após o golpe
militar.

Recentemente, ele disse que há ainda pouco mais de
dois mil detidos por motivos políticose que estudava a

�im�uição das penas ou'. a libertação dos acusados de
delitos menores, com a condição de que abàndonern O'
território nacional". ,'.

. ,

. Atualmente- centenas de pessoas são, presas,
diar,tamente, em operações .de "vigilância", durante o

penodo do toque de recolher, que vigora há quase um ano.
Parte dessas pessoas, contudo, recupera a liberdade,

E, nas últimas semanas, o Exército realizou operações'
"preventivas' nos bairros próximos à capital. o- resultado
foi a prisã,o de aproximadamente mil pessoas "suspeitas".

, Papamâreou: fazer uma "limpeza completa';
.

Formado PS para concorrer
as eleições da Grécia

Andreas Papàmdreou; ex-ministro grego, anunciou ontem que
'formou úJ!!' Partido Socialista Pau-Helênico para concorrer as

. ')próxMas ,éltliçõefgeráfsr-.€.oiiut(:fe';'ei governo de unidade nacio
nal' do pârneíro-rfrínístro 'aorlstarttim� éCâJ:amanlis, nomeado dê

pois da queda do governo militar em julho passado, ainda não

divulgo� ·a data �as eleições gerais da Grécia, o que podérá
ócorrer após ól coiillito em Chipre.

.

'. '

Em entrevista à 'imprçnsa, Papamdr�ou acusou o governo'de
CaramanHs de 'inatividade" por não punir aqueles que haviam,
governaqo a Grécia nos últimos sete anos e'�olicitou a readmissão
de todas as pessoas destitu'ídas de suas posições pela ditadura e

fazer uma "limpeza completa" na administraçãe.
'As últimas eleições parlamentares na Gréia foram realizadas

em fevereiro de 1914" sendo qUe;! desde então o governo foi
tomado, iltraV€S de sucessivos golpes de Estado, com

características ora civis ?ra militaIes, com tendências direitistas,

Tupamaros atacam agência
iraniana em Beirute

Um gr�po clandestino a'Uto-denommado Movimento
Nacional Liba'nês· de Liberta,ção - Tupamaros se

responsabilizou por um atentado contra a agênçia da empreSd
aérea do Irã em Beirute, no Líbano.

.

Segundo o jomal AI Jadaf, pró-palestino, um indivíduo que
dizia ser porta-voz do grupo guerrilheiro árabe, que adotou o.

mesmo nome dos guerrilheiros da Uruguai, telefonou pouco
depois da explosão; ontem, de uma bomba nos escritórios da'

Iranan;. Afirmou ele que o "ataque foi parte da campanha do
novo movimento cpntra os interesses imperialistas e pró-sionistas
no Líbano e no mundo árabe" .

A VISITA DE BREZHNEV '

Por outro lade, segundo o diário Beirot, o dirigente soviético'
Leonid Brezhnllv visitará o Egito e \l Síria antes da conferência
árabe de cúpula, prevista para 26 de outubro, em Rabat, no

Marrocos.
.

.

Nesta conferência·os árabes deverã.o debater as conversações
de Genebra, tentando unificar suas posições e, á seu turno,
Brezhnev tentará, durante a Yisita, garantir que a, influência
soviética desempenhe um papel .importante nas ncgQciações.

/

Cientista,diz que a feme
,matará milhões este,ano

I

j
O .professor Norman Borlaug, prêmio 'Nobel e' responsável

pela revolução verde, advertiU em Nova Iarque que dezenas de
milhões de pessoas poderão morrer este 'ano em 'canseqúência da
falta 4e alimentos, provocada por dificu\dades climáticas e pelo
desaparecimento d9S fertilizantes químicos derivados do
petróleo, Segundo ele, problemas nas colheitas' da União
Soviética, China e Austrália levaram a· uma grande. redução 'nas
reservas Jr.undiais de 'alimentos, e este ano são'previstas reduções
·nas colheitas de arroz ,de vários países do Extremo Oriente e de

�utros cereais na Europa Orientitl, além dos efeitos da seca na

Africa.
.

Uruguai li&erà o'

mercado financeiro
A flecisão do governo uruguaio de liberar o funcionamento

do mercado financeiro foi 'qualificada, optem, pelos economi�tas'
como sendo urnà medida "justa e positiva". Porém, são ainda
pronunciadas as diferenças de co.tação do mercado comercial
para exportaçãe e

.

inlportação e a cotação do mercado
financeiro que não vem ofçrecerido nenhum atrativo para
determinados tipos de operações. .

A liberação do mercado fmanceiro quer dizer que não haverá
mais restrições para a aquisição ou câmbio de moedas fortes. A
oferta e a demanda determinará os' preços das divisas, sendo q1,le
ás transações continuarão sendo realizadàs pelo sistema bancário.

Dessa .m�rieira, disse o presidente do Banco Central uruguaio,
Carlos RICCI, que com esta variante a cotação da moeda será
determinada como !im qualquer mercado one haja oferta e

procura. "isto'
\

quer. dizer que cada comprador discutirá e \

concordará com O· vendedor quanto ,ao preço da transação e

deste modo surgirá a cotação". �

Fora dos canais legais, a compra e venda de moedas fortes
(dólar, libra e marc'o' alemão) estavam severamente controladas e

sua comerei a lização, fora disso, poderia dar lugar � ilégalidades
econômicas. Nos meios bem informados se interpretava a medida
como a mais radical variação de'conceito econômico do governo,
com vistas a uma' gradúalliberação sem dirigismo estatal.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Com discursos dos deputados Fernando Bastos e Delfim
Peixoto Filho, em nome da Arena e dO,MDB; respectivamente, e
ainda do presidente da Casa, Deputado Zany Gonzaga, a

Assembléia Legislativa homenageou ontem a memória do

ex-Governador Irineu Bornhausen realizando sessão solene à qual
"compaeeceram o Governador Colombo Sa11es e as mais

destacadas personalidades do mundo político-administrativo,
além de amigos e antigos correligionários do ilustre poh'tico
desaparecido. O futuro Governador Antônio Carlos Konder Reis,
que não .põde comparecer ao ato, endereçou mensagem de

Brasília, lida durante a sessão, na qual ressaltou "a grandeza do

ge sto do Poder Legislativo catarinense, proporcionando a

inserçã�' em seus anais de valiosos testemunhos, de
reconhecimento dos relevantes serviços prestados a Santa

Catarina .e ao Brasil por aquele com' quem tive a honra de

conviver longos anose à quem devo as melhores inspirações para
'\0 exercrcio de minha vida pública". Por seu turno, o Sr. Jorge
Bornhause'n, permitindo-se .).Ima "quebra, de protocolo",
.agradeceu a homenagem, em nome da família, acentuando'

emocionado que "a presença nesta solenidade de amigos,
correligionários e antigos adversários políticos nos mostra que

quem desapareceu teve a felicidade de ter adversários políticos,
mas jamais teve inimigos políticos". A seguir, relembrou alguns
episódios da vida' política de seu pai, relacionados com a

pacificação política catarinense, em 1954, e com a integração das

, fo�ças políticas dentro da Arena, em 1966, na campanha do

Senador Celso Ramos.
' ,

- Eu era ainda estudante no Rio, em 1954 - disse Jorge'
quando fui chamado por meu pai, na sede do Jockey Club, onde
ele se reunia com Antônio Gallotti e Edmundo da Luz Pinto,
conversando sobre a' pacificação política de Santa Catarina.

Aproximava-se 'a eleição, legislativa, e lembro-me que ele

procurava, junto a Gallotti e a Edmundo, que fossem
intermediários de um entendimento franco e leal com o líder do

partido adversário na ocasião, o seriador Nereu Ramos, para que
os grandes partidos da época se fizessem representar de forma

harmônica com dois candidatos que somassem as suas legendas.
As lutas de então não permitiram que esse seu desejo fosse

.acolhído, Mas após a convenção de 1966, que lançou para

candidato ao Senado, a ilustre figura do Senador Celso RAmos,

quando retornávamos a Cabeçudas, no automóvel perguntei-lhe o

ql;le fazer daquele momento em diante, e a resposta foi uma só:

"Nós faremos a campanha do Senador Celso Ramos". Em face

do plural, e das dúvidas que tinha sobre a receptividade coletiva

da Arena em formação; e da responsabilidade da liderança que

ele exercia, fiz uma outra pergunta: "Quem somos nós? "-E a

resposta foi novamente incisiva: "Se não forem os outros, i
seremos eu e você".

HOMENAGEM E GRATIDÃO'

I,

,

'''Aind;l,é cedo para se saber se'houve algum prejuízo d,e
vulto em lavouras ou nas pastagens, decorrente da onda de
fno que está atingindo todo o'Estado de Santa Catarina". A
afirmação é do Secretário da Agricultura, Glauco Olinger,
acrescentando que a nevl{ que caiu em São Joaquim pode
ser considerada inesperada no mês de setembr�, quando já
estamos nos aproximando da primavera.

Alguns _agricultores do litoral costumam plantar certas

cultur,as berp "no cedo?' (f� de inverno), embora não seja
esta a época mais indicada. I'E um nsco calculado, que pode
ser prejudicial.. ao agricultor, quando ocorrem geadas
extemporâneas, ou neve, co'mo aC0nteceu em São Joaquim
nos últimos dias", disse o Secretário.

.

A SAFRA DE 1974
, O levantamento da safra de 1974, q�e foi realizado em

conjunto pelo IBGE, Ministério da'Agricultura, Secretaria
,da Agricultura e Acaresc, deverá ser encaminhado ao

Ministro, da Agricultura, AlySson Paulinelli, nos próximos
dias.

'
'

, S�gundo cálculó dos especialistas, o produto agrícola
catannensé cresceu 28% em relação à safra anterior. Foi
és.te o maior aumento, verificado no atual período
g?ve,�name!1tal., A_safra de maior valor foi a do milho, que
atIngIU dOIS milhoes e duzentas mil toneladas, no valor de
um bilhão e seiscentosmil cruzeiros.

,
Em 'seguida veio a da soja, com'a produção'de 450 mil

"toneladas, no valor de 500 milhões de cruzeiros. A
produção �e arroz foi de 250 m� toneladas; a dé feijãQ_foi
de 150 mil !oneladas; a de batata, 100 mil toneladas; a de
fumo, 70 mil �onelaàas; a de cebola, 140 mil toneladas; e a
de fruias de clIma temperado (uvas, maçãs, peras, ameiXas,
nectarinas), de 40 mil toneladas.

A oeorrência' desta safra excepcional é atribuída à
assistência técnica prestada aos agricultores que utilizaram
sementes ,s:tecionadas, correto prep;p-o do solo, de'fesa
contra erosao, uso de corretivos e fertilizantes, planti0 e

.: espaçament� corretos, bqm controle, das doenças e pragas e

,colheita na época apropriada.
Também sob o ponto de vista climátíco, o ano correu

favoravehnente em todo o planalto norte-oeste catarinense,
ainda que neste mesmo ano tenha ocorrido a maior
catástrofe já verificada em Santa Catarina, que foram as

enchentes do sul do Estado.
O Secretário da Agricultura informou que somente o

excedenie da produção do milho sobre as previsões eontidas
no Proj,eto Catarinense de Desenvolvimento, para o ano de

1974, foi suficiente para cobrir o valor dos prejuízos
ocorridos na agricultura da região sul. O Projeto previa para
este at):o a produção'de 1.734.965 toneladas de milho, e a,
produção alcançada foi de 2.200.000 toneladas, dando um

exCedente de 466 mil tonelad,as, equivalentes' a 350 milhões
de cruzeiros.

As próximas safras importantes são as do trigo, da aveia
� forrageiras, esperando-se que Santa: Catarina alcance 100
mil toneladas de trigo, se o tempo correr favoravehnente.

"

o Sr. Jorge Bornhausen agradeceu a. homenagem, ressaltando os ensinamentos políticos r�cebÚi;s de'syU'pql�

ALdestaca
O trabalho de.

/

I ri'neu pela
pacifioação
dos p'olíticos

As mais destacadas

personalidades do mundo oficial e
político do Estado compareceram

à sessão da Assembléia em homenagem
póstuma a Irineu Bornhausen.

}', .

Paulinelli adia -visita

� se para fim dó mês

/

O Ministro da Agricultura,
Alysson Paulinelli, virá a Santa
Catarina

\
�penas no f� do mês,

deyendo ainda confirmar com

governo, do Estado a data preci
sa. Na primeirll q\linzena do mês,
'o Ministro deverá cumprir pro
gram'ação no Nordesté brasileiro,
motivo' pelo qual pediu o adia
mento dos eventos programados
para o d�a 13.

O Ministro virá a Santa Cata
rina para comparecer a duas sole

nidades, a primeira em Concór
dia, onde haverá,� realização de
10. Concut:So Estadual de Produ
tividade e'm milho e a segunda na

cidade de Chapecó, onde serão
distribuídos três mil e quinhen
tos tífulos de propriedade a agri
cu itores do Oest� Catarinense.

'No encontro havido sábado
último entre o Sr. Alysson 'Pauli
nelli e o Secretário GtilUcO Olin

ger, em Porto Alegre, o Ministro
manifestou o interesse não só de

pre,stigiar o Concurso de Produti
vidade, com sua presença, mas

também de convidar produtores
nacionais de sementes de outros,

Estados (Agoceres, Cargil e ou

tros), dada a importância, do
acontecimento.

RECORDE SUL AMERICA-
NO

'

No Concllfso de Produtivida
de s� inscreveram·5.600 ilgricul
ton�s de todo o Estado de Santa

Catarina, chegando ao 'fInal
3.500 competidores. O primeiro
lugar coube ao agricultor Atto
Thomás, de Gbaraciaba, muni

cípio do extremo Oeste, o qual
sagrou-se campeão, batendo·o re

corde sul ame'ricano de produção
de milho 'com a' colheita de

15.,400 quilos de sementes em

um hectare de terra.
O caJIlpeão receberá como

prêmio do Governo·estadual 11m

trato� completamente equipado,
além de ou tras ofertas de prefei
turas municipais, indústrias' de
máquinas e empresas produtoras
de sementes de milho híbrido.
Atto vai ganhar mais de cem mil

'cruzeiros erri prêm'ios pelo'culti
vo nacional de um hectare, cujo
valor de p�odução, aos preços
atuais" é de nove mil cruzeiros.

Como a sua recompensa por
ter acredi,tado nÇis técnicos foi

boa, Atto j� declarou que vai

ampliar as suas lavouras de mi

lho, utilizando as práticas adota
das que o sagraram campeão de

produtividade.

o Sr. Rene Dietz; aà ce�iro distQrráobre o Centro ColetorNorte
-

..;- '.fit··
.

� '\.,'..':'

'CENTRo. COLETOR NORTE" [lA :��CELESC
, ,.

RECUPERARÁ MAJERI'ÁIS' DA R�GIÃO
t' I� ., � ••

. ',.,

carência de caráter de perseverança, de crença; de disposição e de

bondade, urna criatura que porta esses atributos todos deixa u

nosso convívio. Sua vida é yrii têsternunho incontestável do que
pode um homem perseverante realizar; .suas conquistas' são
incontornáveis balizamentos que estão a orientar aqueles que

,resoh.itos na busca dos seus anseios, não encontram obstáculos;
seu exemplo como homem e corno cidadão é. invulgar paradigma
no qual deve se calcar toda criatura que pretende constru ir

': grandezas - frisou 'o líder do MDB.

IMAGEM DE ESTáDlSTA
"irineu Bornhausen subiu do seu mérito", disse' o Deputado

Zany Gonzaga, no discurso 'com que 'encerrou a solenidade.
"Prefeito, governador e senador, ele 'veio compondo uma imagem
de estadista agora inseparável do quadro da história de Santa
Catarina".

'

- Administrador, procedendo de) êxito no meio empresarial,
começou a levantar a sua obra sobre o chão que primeiro amou,
o de Itajaí. Estendeu-se depois, já na chegia do Executivo

estadual, aos demais munícfpíos, E urna das virtudes que Ihe

apontam é a de não haver discriminado entre estes. Se aquinhoou
uma região mais do que a outra s6"�fez em face dos direitos-que
ela se criou pelo alcance da' sua produção' ria economi� dó
Estado. Politico, Irineu Bornhausenrse dava ao povo através do'

partido. O seu, devotamento à agremiação chegava a desmotivar a
'fidelidade partidária como imposiçâo da lei. Tinha a vocação da,
liderança e a postura do líder. Opunha-se à intransigência como
se opunha à subserviência. Dizia o sim por instância da própria
convicção e pela mesma instância dizia o não. '

Foi político quanto os que melhor o foram. Reunindo na'

UDN os remanescentes do Partido Republicano e atraindo,
expressiva parcela da geração que crescera longe das claridades da

democracia, buscou recuperar, em 1946: o governo que haviam

perdido para as armas .da Revolução de 1930. As urnas eleiforais
d'cntão preferiram outro cocstaduano dignb do mandato. Mas'a
derrota não o 'VCllêCU, Ele seguiu cultivando a confiança popular
.c no pleito seguinte logrou a eleição que nos ft;velaria o

adninistrador. Ganhou mais tarde a Câmara Alta, onde �o'
político encontraria a acústica ideal para sua plena, realização"
afirmou o presidente da Asseiubléía, pàra acrescentar mais
adiante:

'

'

- Irineu Bornhausen elevou no Senado, a bancada, o partido
e a institu ição. Fez-se admirar pela suas intervenções nos órgãos' -:
técnicos e nos debates de-que resultaram medidas capazes de

revalorizar a ,atividade parlamentar. Governador 'clp Estado e

Senador dà Repúblic,a, procedeu pensando no futuro, pe�etrado
da luz qlle se irradia· dos valores do passado e que 'nenhu�à"
ambição consegu,irá deter. Progressista, rénovou. GonstruÍtl com,
nat:lralidade {lara além de seu tempo. O 'polítiço e' 6'
ad.m inistrador nele completara11,1;, P, ,cidadão ·que nos legá
,prindpalmen'te o's'fi1hbPtrês moç�;·p.rep�a:d�s>Jp;;r�·s�c�d�-IÔ'

J

'nó postó de torrlando que a'morte yago� - conclulü.
' '

,�'\

\
\

o Setor Joinville da CELESC (Centrais Elétricas de Santa
Catarina SIA) concluiu sexta-feira Ipassada nova etapa de seu

programa de racionalização operacional, ao inaugurar <> Centro
Coletor Norte, unidade f uncional que se localiza no Distrito de

Boa Vista, onde anteriormente funcionava a sua fábrica de postes
de cOncreto.,

,'."
.

_' • "':""

A obra compreende-se cerca de 1.200 'l"etros quªdrados"de
área construída, tendo sido executada em tempo recorde, eJl1
menos de 30 dias úteis de' trabalho. Destina-se ,o Centro Coletor
Norte ao recolhimento e armazenamento de, lIlateriais d.e :tod�
espécie, desde sucata e afins, peças

\ devidamente ,catalogadas,
di spo stas ,convenientemente em amplas instalaç6es' e que
influirão nos custos operacionais da emprésa.

O Centro Coletor Norte atende toda a área �b a jurisdição
do Setpr Joinvüle da CELESC, que vai ,de CanoirÍhas a São

Francisco do Sul, atuando.' corno alimentador do Almoxarifado

Supridor Norte, que se localiza à Rua Max Colin, anexo à usina

Diesel. Por enquanto a reçuperação do material está sendo feita

no Almoxarifado, mas posteriormente ,e:, Centro Coletor Norte

te rã a função de recuperador; etapà que será alcançada
futuramente, dentro das premissas.'$1e melhor aproveitamento de

'

materiais, inclusive alguns já fora de fabricação e·da filosofia da

CELESC de assegurar ao consllmidor energia el,étrica 'sem

,interrupção, constituindo preocupação constante a
,

Gqverno'SÓ eletrifica,
ferro'via se houver

viabilidade econômica,
O Secretário dos Transportes Com, respeito à Estrada de

e Obras, Sr. Paulo Aguiar, infor- Ferro Santa Catarina'que, apesar
mou que recebeu comunicação de estar com seu tráfego suspen
do presidente da' RedlFt!rIoviá- 50 continua no Plano Nacional
ria Federal, General Milton Gon- de Viação, o General Milton
çalves, dando cenza 4e que o es- Gonçalves prometeu ao Secrerá-
tudo de um 'proJ'etó para a eletrl�- ri'o Paulo Agu iar u áli dma an rse e-

ficação da Estrada de Ferro Do- talhada do problema. Nos prôxi
na Tereza 'Cristina somente s�rá mos dias a Secretaria dos Trans
realizado apôs .a verificação da portes e Obras vai apresentar um

Yiab\lidaf� "econômica do em- relatório ao presidente da Rede
preendinrento, ii ' Ferroviária Federal,"mostrando

o abandono em que' stj encontra
a ferrovia. O documento, segun
do fonte da Secretaria, focaliza
também a situ�ção em qu-e se

encontram centenas de pessoas
que trabalhavam na EFSC.

o Sr. \Paui9 Aguiar esclare
ceu que' o-projeto, caso se cons

tate a viabilidade, será feito em

conjunto com a Centrais Elétri
cas de·Santa C�tarina.

I "
\�

I

SNH financia conclusão'

:.4-e núcleos habitacionais
\ �,' "

"Naquele domingo, 11 de agosto, quando ecoou pelos quatro
cantos do

\

Estado a notícia da morte de lrineu Bornhausen" -

disse em seu discurso o Deputado Fernando Bastos - "Santa

Catarina sentiu perder-se um pouco de si mesma. Partia do seu

'convívio o filho amado, que na longa caminhada cívica de sua

vida a ela dedicou o melhor do seu amor e do seu trabalho.

Fora-se o chefe de família, o amigo, o líder. Fora-se também, a, refletir sobre o alcance que a imaginação de Irineu Bornhausen

personagem exuberante, dignae patriótica do, político 'que; com representou para a, vid_a pública 'estadual, arnpliando-lhe os

seu talento, sua 'inteligência e a elevada noção que possuia da horizontes e alcançando-a as grandes altitudes.
vida pública - para ele sem segredos e sem mistérios - ajudou a IMORTALIDADE

edifica� a história deste Estado em muito daquilo que possui de "Ensina a, antiga sabedoria chinesa que os homens só
,. bom e de grandioso. Mas fora-se.iaínda, urna força ponderável da ingressam n'a esfera da imortalidade, se' seus atos ou suas obras

vitalidade-política de Santa Catarina que, antes de deixar-nos ao tocarem os corações dos seus contemporâneos", acentuou o Iíder

desamparo com sua ausência, lega um exemplo que servirá para- do MDB, Deputado Delfim Peixoto Filho, acrescentando: "Sou

sempre corno fonte ?e inspiração a nós, políticos de hoje, a bastante para' consciente, tranqu ilo, sereno, dizer que lri�eu
quem ,cabe a responsabilidade de prosseguir na condução da vida Bornhausen, pelo 'que foi e pelo que fez, passou pelos nossos

pública da' terra catarinense�';' I "

' corações".
'C" A representação política· estadual de Santa Catarina, hoje - Como adversário polItico,' pranteio seu afastamento

aqui reu�ida -' acrescentou - vem mais uma vez praticar justiça. 'definitivo <!às lutas cívicas, pois sua presença nas disputas
Está aqui para render sua homenagem póstuma a u!Ila das mais eleitorais -era a' certeza de que a lealdade norteava o

, exub,�ra,ntes, dignas 'e rl!presentativas figur�s d� hist§!.Í� pOlí�i9 relacionamento dos litigantes. Corno itajaiense" sinto

"_'f ,; del>J�l Estado",cllj0.;,d!lS1l.P��p.i!neIltQ, I)�O,�ignjj:ica .oIwu;le ú1na'� J J \PN(uI).4<\lIIe!)�� Jill\,,!sência do\\lustre ooRtenâneo que dignificou
" : '·obta.)�Pelo contr&lo,estirnula a'meditação de todos quantos aqui' 'a querida'''terra que Deus"'lhe;'ofereceu comp' beFçp;- C01no

�-irmanam ·nã"mesma vOéação e nos mesmos ideais, leyand9-O� a homem, sinto-me pesàroso ao ver que numa époc� em que há

Prejuízos 9, agrjicultura
ainda não são corihecidos

As previsões sobre a próxima safra, s�gundo estimativas
oficiais a' serem ,encaminhadas ao Sr. Alysson Paulinelli, dão
'conta�de que houve u'!i aum'ento de 28% sobre a anterior.

�

o Banco Nacional de Habita- pudessem ser habitadas pelos
ção "apr?vou�a concessão de fi- 135 adquirentes. Com o finan
nanc iamento da ordem de ciamento do BNH, a empresa
Cr$5,5 ,ITJi!l).ões,à Cohab/SC, será indenizada dos

para o 'término das, obras dos Cr $ 22,2.MO,21, que aplicou
conjuutos hilb,ltaçionai� de La- nas obras. Os conjuntos de La-

,

gcis, Curitibanos eSão Bento do ges e de Curitibanos, com 1.044
Sul. j

, ,
,

',",. "
> "

e 150 casas, respectivamente, es-
O!"

J"

"� ,'!.;�� ,Y.<�:' " tavarn paralisados quando a

, Segundo fonte 'dá Cohab, oS"atual administração da Cohab

rt!cur�os, além de gáFantirert'::o':,ássumiu. Após a demanda judi
prosseguimento das obras, vão cial, a Companhia de Habitação

. evitar 'qjJe, o.valor: dàs ·prest.iÇões foi reintegrada nas obras, reini-
,seJa·aum.eiltado,.benefiê,iando6.�· ciando os trabalhos. Em Curiti

compradores.
.,

. ,"" banos, das 150 casas 75 estão
Os trabalhos_'de cÕ�strução sendo conclufdas, prevendo-se

do conjunto habitacional de São para o final deste mês a entrega
Bento do Sul foram deixados das primeiras unidades, enquan
inacabados, obrigando a Cõhab to que no conjunto de Lages es

a conclu I-los 'com-seus: próprios tão sendo concluídas as 226 pri-
'recursos; a�p� �e flue' as casas meiras casas,

�:i .

�,
l' I"'"

:r 'it....1 I

(. � "1fAssembléia faz sessão
ém'�homenagem à PátriQ,

.. � ...,.

.

',Com sessão cívica solene, às Câmara de Vereadores, e para
15' hdra�, na Assembléiá, prosse- 'amanhã o programa marca desfi

g:u&m hOjé as"cómemóiações da le escolar às 9 horas, na Avenida
Semana'�;'Pátr'ia> iniciadas do- Rubens de Arrud� Ramos: e ses

mIngo 'com acêndimento (la Pira são cívica solene do Tribunal de

da Pátria'e'l1asteamento,da ban- ;"Justiça, às 14 horas.
,deira nacional.�na Gátedral Me,",,' Sábad,e, o d.esfile escolar e

""'tropoli1'a'tia, ato que contou com' ,mili;tar"será iniciado· às 9 horas,

a'p'r,eséR�,a:def,lulórida4es ei:v,is e ,nac\Avenida Arruda Ramos. Às
militare's. Ontem, às 20 horas, '18 horas, na, Catedral, serão en

houve- sessão GÍviCa soll;!ne' na cerradas as comemorações..
. ,'."

disponibiliqade de materiais e de peças eletrotécnicas de toda

ordem.

INAUGURAÇÃO
O ato' simple�, de inauguração-apresentação do Centro

Coletor Nori:�, teve lugar por volta das 19 horas de anteontem,
contando�om .� pr�sença do Dr. Luiz G?mes, Diretor Executivo
da CEt�SC';'�o quà1 "convidou' o Sr. Cesar Muller (Gerente de

,Matenais da Agência de Blumenau) a abrir a porta central; após o
que prOcede'U�§_�a visitação do local.

PartidÍpâram 'do ato; também, os senhores Alsion� Gomes de

Oliveira (Administra!lor do Setor JoinvilIe) e Edmundo Carros

Macedo I (Gerente' ,de Materiais da Ágência 'local), além de

funcion:irj'�� di área e de cidades vizinhas. O Sr. Renê Dietz

'(Coordenador do Projeto Materiais), discorreu longame�te acerca

das finalidades do Centro Coletor Norte, concluindo por afirmar
que ,também as pequenas coisas adiante têm a importância
mereCida, cemo é o caso da nova unidade de trabalho ali

inaugurada, cuja função, dentro dos planos de atendimentó e

funcionalidad,e da CELESC, desempenhará papel valioso, com
benefíCias diretos junte:, a' toda as agências que compõem a região
norte, por conseguinte transformando-se em novo elemento de

garantia, aos consumidor�s, quanto à qualidade da energia
consumIda e a normalIdade do fornecimento, por represent3J' a
dispanibilidacle de m�terial fator decisivo.

.

"

• .J t
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RIO URUGUAI
O aproveitamento do Es

treito do Rio Uruguai, confor
me sugeriu o Governo Munici

pal de Concórdia, para a: im
plantação de- uma usina Hidre

létrica, seria ullla opção válida

para' melhorar o sistema de

fornecimento de energia para.

as regiões do Oeste e Planalto
Catarinimse, Noroeste do Rio
Grande do Sul e Sud.oeste do

Paraná.
. Creio, Sr. Diretor, que' a
Eletrosui tein capacidade para
'atender satisfatoriamente to

das as egiões do Estado de

Santa Catarin�, mas a cc'nstru
ção de uma hidrelétrica. no

Oeste, local totalmente distan

ciado' do restantes do Estado,
viria dinamizar o seu processo

. ' de desenvolvimento. Seria' in
teressante se. o Governo do Es

tadó manifestasse interesse pe
la construção da obra, sensibi
lizando 'autoridades federais.

Alberto F. Morais, Joaçaba, S.
Catarina.

"

l

I
,
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I. PROJETO RONDON

Tem este a finalidade de co

municar a V.Sa .. que por moti
vo de transferêricia do Coorde
nador para a região Bel. Rosni
Ferreira, para a cidade de Vi

deira, estarei respondendo in

terinamente por esta Coorde
nadoria.

A transferência do. cargo ..

deu-se no dia 17. próximo pas

sado, na sede da Coordenado

ria Estadual �o Projeto Ron

don e estavam presentes todas

as au toridades ligadas ao Proje
to Rondon no Estado.

Assim, como Coordenador
.

para esta região, coloco-me à
inteira disposição de V.Sa., es

perando contar com a habitual
",' atenção e gentileza que. sempre

temos sido obj.eto.· Rogério
Ferreira, Coordenador da Área
'da Foz do Rio Itajãí.·

.
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, FIGUEIRA
Se o técnico do FigueiÍense

estivesse mesmo interessado

'pelo título dê campeão esta

dual, já teria apresentado à di-
"retoría do clube uma 'lista de

dispensa e sugerindo novas

contratações. Um c1úbe como

o Figueira, que dispõe somen
te de um valor de ataque -

Marcos, teriá que se preocu

par, em primeiro lugar, na con
tratação de çentro-avantes que
solucionassem o-grave proble
ma da equipe: falta de gols.

Não consigo entender qual
o objetivo do técnico ',Lauro
Búrigo em insistir com o. atual

ataque, que não funcjona nem

mesmo COm' Caco pelo miolo

ou pela direita. José C. Natilal.

M •. "DIAS -,

Gostaria de ver o Marcílio

Dias, de Itajaf, levantar o títu
lo de campeão do Estadual-TS,
tendo como técnico.o lci.fge
Ferreira. Isto viri� provar uma
coisa: ,!s diretorias do Avar e

Figueirense cometeram injus
tiças com o referido treinador.

Nádio 'Rolan Blasney, Floria-

nópolis.
r

I.'

\ �
'I". "

I
t

"

Expediente
Empresa EllÚora O ESTADO
Ltda.
Administração, Redação e Ofici
nas: RIla Felipe Schmidt, 116 -

Caixa Postal. 139 - CEP 88.000 -

Endereço Telegráfico; ESTADO -

Telefones: 3022 e 4139 - Floria
nópolis. SUCURSAIS: Blumenau
- Rua 1.5 de Novembro - Edifí·
cio A1bar - 50. andar - Lages -

'Rua Correia Pint.o, 15 - sala 3 -

Rio do Sul - Rua Tuiuti - Edifí
.cio Osvaldo Oaudino -\50. andar
- Joinvi/le - Rua 15 de Novem
bro, 799 - Tubarão - Rua São

Manoel) 210 - Criciúma - Aveni
da Getúlio' Var�as, 312

- ltaia( -

Rua Brusque, 68. REPRESEN
TANTES: Rio de Janeiro - A.S.
Lara Ltda. - Avenida ft.Jinirante
Barroso, 63- - Conjunto 1910 -

São Paulo - A.S. Lara Ltda. ,

Avenidà São João, .1333 - 40.
andar - Conjunto 44 - Porto
Alegre - Plopal Plopaganda Lida.
- Rua Córonel Vicente, 456 -

20. andar - Curitiba - Fernando
CaStro Venevides - Praça Osório,
368 - 26. andar - Recife - Re

prenaes - Rua ,Aurora, 1071 -

30. andar - Belo Horizon te - Re
prenaes - Avenida Amazonas,
314 - sala 907, - Salvador - Re
prenses - Âvenida Sete de Setem

b"", 29 - Conjunto 505/506, ,

tTh�:�i�;t�:-I���d� ��d�80,�
semanal Cr $ 100,00. O' ESTAOO não
aceita para plJblicações colaborações em

fonna de arli!(js assinados que nao fo
rem solicitados, não se responsabilizando
pelos originais enviados 1 Redação.

. Os noticiários nacional e internacional
são óe responsabilidade da.. Agências
AJB e Associated Prcss, respectivamente.
Radiofotos AP. Diretor - JQsé Matusa
lém Comelli
Editor Chefe - Marcflio Medeiros Filho

If-

i

I
I.,
i,

Pe'lo Voto Consciente'
. A preocupação pela 'morali
dade do pleito de 15 de novem

bro; manifestada pelo presidente
da Arena, Senador Petrônio Por
teia, revela a intenção do governo'
em erradicar velhas práticas elei
torais que comprometiam a plena
equação política .da democracia

+representantiva, /

.

P projeto Etelvina Lins, trans
formado em lei, já significou um

decisivo passo dado ao encontro.
da depuração de condenáveis prá

.

ticas eleitorais, que distorciam de
forma desfiqurante o. instituto
democrático do voto. Com a lei,

,

a fraude eleitoral perde seus ferti- ,

lizantes mais poderosos: a com

pra do voto mediante o transpor
te é aalimentação do eleitor .

Para que ambos os partidos
possam disputar eleições livres,
em igualdade de meios e de con

dições, será necessário que a clas
se política tenha presente a in

tenção depuradora da legislação
eleitoral. O eleitor deve estar po
litizàdo e suficientemente prepa-

\

rado para saber: que a voto é o trofia do poder econômico nas

seu patrimônio inalienáwel, posto disputas eleitorais - nódoa que
que/representa a manifestação de maculou a grande maioria dos
sua vontade, Seu valor pecuniário' pleitos da Velha e Nova Repúbli-

- é por isso indefinível e sua aliena- ca - costuma re;istir até mes�o
ção sugere um ato tão inominável às' leqislações mais severamente

como ti venda de um ideal ou da restritivas. Por isso 'cresce de im-

capacidade.de disçernimento. . portância 'a exortação dó presi-
\ .'. dente nacional da Arena, Senador

As campanhas eleitorais de .dente nacional da Arena Senador
outrora, à época dos partidos po- Petrôni� Portela. Partind'o de
I�ticos extintos pelo .Ato Institu-

uma agremiação supedativamen
cl.onal. _no. 2, refletiam bem as te majoritária, o convite à depu
distorções em que se afundava o racão dos costumes eleitorais g'a
p�ocesso da ch�m,��a "democra- nha uma sinceridade e u�a�digni
era rep�esentatl.va, na qual o dade capaze� até de contagiar os
voto nao era livre, mas se�pre\ antigos cultores da cabala e da
era secreto, sendo quase sempre fraude.

.

maisque universal, pois não eram A lei Etelvina Lins será con
raras as urnas em que figuravam. vientemente testada' durante as

eleito.rés já ausentes do, m�ndo 'eleiçÕes proporcionais de 15 dedos VIVOS. novembro. Com a participação
Esses condenéveis-expedientes aplicada dos dois partidos, e com

de burla e corrupção política pre- , a gradativa politização do eleito

cisam ser erradicados de uma vez rado, as eleições deixarão de ser

por todas dos processos eleito- uma corruptela do sistema repre

rais, cujo curso necessita fluir li- sentativo, para' realménte ex

vremente, infenso a toda as in- pressar a. manifestação consciente
fluências deformantes. A hiper- da vontade. popular.

- "

A'espera da grande nevada

"
,

Na Cu�bá - ,Santarém
Não sei porque, em todas as Semanas da

Pátria, de todos os anos que envelhecem, eu
volto a ser criqnça. Nos tambores, nas

marchas, na alegria, na juventude, devem
estar aflorando todos os sónhos que sonhei;
toçlas as curiosidades que cuiosei; todas as

conquistas que ainda nao conqtÍistei!
Com '0 curiosidade que Deus me déu,

com a insatisfaçao das. coisas que Humanida·
de vem me ensinando, descobri, há menos

de meses, as muitas conquistas que estudan

tes, professores, soldados, brasileiros todos,
estão conquistando, lá da Amazônia, para os

brasileiros de todos .os çantos..
Enquanto, o avião ,ia me levando de

Belém pàra ftaituba - onde as Escolas

Superiores qe Santa Catarina, m{lntém 'um

Campus Avançado :, eu sob�evoava térras e

águas dos meus tempo� de 10 anos. E

descobri - com ,que si:apresa! - as muitas
descobertas que ainda há que se fazer; que o

Amazonas 'não é um 'rio. É um mundo de

ri;s r ias grandes, rios pequenos, rios que

entrqm, rios que saem, rios que sé chamam

igarapés, rios que levam o nome de igapós,
que de águas claras, rios efe águas sujas, rios
que são mais qúe rios. DeSCObri que a

Plan{cie não é plan{cie. Está cheia de monta

nhas, de val{?s, de altos e baixos, de mais

altos do que baixos. Senhores passageiros
dentro de alguns minutos .estaremos pOUS{ltl
do no Aerpporto de Altamira.Era a Altami

ra dos catarinenses do O,este; a Altamira dos

brasileiros com falta 'de terras no Sul,
buscando preencher as terras com falta de

gente no Norte. Senhores passageiros dentro
de mais algu';s m'inutos. desceremos em

Santarém. Era a Santarém do Compus da

minha Universidade Federal. Campus que eu

jamais teria sonhado CéJnhecer h.á dois anos!,
Será que não tem nenhum conhecido no

aeroporto? Não tinha! Senhores passageiros
dentro de mais alguns minutos pousaremos
no aeroporto ltaituba. Sou o único a descer,
o único de gravata, o único com pasta. Mas

onde está Itaituba pergunto ao Zé Carlos -

rias que do Brasil Centra}, insistem em sai:
por aquele porto do Sul:

.

A Implantaçaõ da estrada foi totalmente
entregue à Engenharia Militar. (E eu que já
pensei seI:. engenheiro!) Cabe ao 80: BEC,
com sede em Santarém, realizá-la no sentido
norte-sul ti ao 90: BEC, sediado em C,uiabá
atacá-la de sul para norte. Já pensou a festa
amazônicá no? dia ein que os dois BEC

cortarem, juntos, a mesma, árvore? (BEC ..

quer dizer: Batalhão de Engenharia e Cons

trução.)
Estas e muitas outras informações nos

iam sendo dadas, à medida que o pó da

estrada' deixava menos v�rde o verde das

matas e ais. vermellJas nossas caras 'e nossos

capelaS nem tão verdes!
- Capitão Comandante. Aqui está o

pessoal diYSanta Catarina que veio dar uma

ajudadinha com os olhos. Tá preparado parú
a sabatina?
, E durante todo o domingo em que durou

a Festa, o Capitão falou do-trabalho que ele

e mais 850 brasileiros, entre civis e militares

estão fazendo! Mas o que havia de maiS
solene não era o trabalho. Sim que 0/
trabalho é bom. Tanto que o lema do

pessqal é fazer a ,�strada "me/fLOr do que

asfalto": O que havia' de mdis solene, debai
xo de um solene sol, de uma floresta em

flor, de um azu(azulado, era o sorriso de

mais um Brasileiro satisfeito. Satisfeito e

orgulhoso porque as terras da Ama;ônia
estão saindo dos mapas, estão deixando as

aulas de Geografia dos menininhos de 10

anos para serem entregues aos brasileiros de

-todos os cantos e de todas às idades.
Nem percebemos q�ando o Banque�e,da

'Selva (esperávamos folhas, ra{zes, ,sei lá!)
-

nos foi servido por um eduardo rosa que

faria inJleja a muitos jantares de gordos
fraques e uisques mais ou mé�os suspeitos.

o Secretário da IUniversidade que fora espe
rar o Reitor que haveria de chegar.

Estava no· outro lado do Rio Tapajós.
Enquanto voa�'a por cima de seus dois mil e
oitocentos me(('os de largura numa "voadei
ra" que voava mesmo, eu mat'podia acredi- '

tar que sereno, bonito; amplo,' largo e

profundo, eSte era 'o Tapajós que os rfieus 10
I

fInos misturava com os afluentes da margem

esquerda do Rio. i, Que eram Içá, Japurá,
Negro e Trombetas!

Do outro lado, em ltaituba, no Campus
Avançado que o Coronel Pasquali plantou, e
o Projeto Rondon mantém, vive o Norberto,
de Blumenau; com m,ulher 'e dois filhinhos
levan.do o Campus às costas para que o,s

quinze catarinenses que mensalmente saem

o avião ;la-FAB - depois de dois dias de vôo
e quinze horas de permanênci� no céu,
possam' ajudar a fazer coisas' "1ntegrando
pará não Entregar".

Dentre os quinze, lá estaJ1a a Bernardete,
'so""o sorrindo. A Bernardete da Reitoria

da UDESC feliz como nunca, porque dórmi
ra uma noite, nà Transamazônica" dentro do

veiculo que também adormecera por falta
,de gasolina.'

' ,

Em poucos dias, tudo me era familiar.: o
Samuca, com o Supertudo; o Cal/uf - cujo
sonho é ser gerente do Banco do Brasil em

CamboriJ; o seu Altamiro, prcfeito amigo e

quebra galho ae todas as halOs; o Ariberto
sacudi�do ,o Conselho de Desenvolvimento
Comunitário; o bar o Toti; o bar do seu

Raimund6; o Salvatori. Ah! quando for
escrita a história de ltaituba, o Salvateri vai
ter página' e meia. Ou, pelo me'n'os, com

tantas linhas quantos motores eng.uiçados'
ele já desemqestou.

De repente, num domingo domingueiro,
me vejo a oitenta por hora, em disparada
louca, estrada afora, para conhecer uma

frente de "trabalho da Santarém-Cuiabá. Ou

BR-163. Que vai ter 1.754 quilômetros.
Que vai desafogar o porto de Santos man

dando para Santarém �uitas das mercado-

. (

Siruiis de

intemperança

As relações entre o Executivo f! 6 Legislativo estão estremecidas. a motivo jál o
arquivamento,. pela Assembléia, 'de alguns projetos de lei de origém governamental.
a pretexto foi de que esses projetos, no todo ou em parte, contràriavam o

dispositivo relativo ao ingresso e promoção do pessoal de serviço público na lei que
dispõe sobre {J transporte de elertores no dia das eleições. A Assembléia, em votação
de plenário até hoje discutida, acha que sim; IJ Governo, por sua vez, acha que não.
Ontem, quando da sessão em que o' Legislativo prestou homenagem postuma à

'

memória do ex-Governador lrineu Bornhausen, o Governador ColombaSalles
deixou perceber seu ressentimento. Compareceu à sessão mas não se demorou na'

Casa, retirando-sé polidamente apôs o encerramento da homenagem. �

Este incidente vêm registrar 'pela primeira vez na atual legislatura a falta de apoio
da maioria parlamen tar ao Poder Exeeu tivo.. A .âêspeito das ranhuras que marcaram
o relacionamento da bancada da Arena com o Governo, os deputados situàcionistas
em nenhum. momento' deixaram de dar seu voto favorável às mensagens
.governamentais que deram entraJa na Assembléia. Este apoio, por sinal, foi alvo de

referência. toda especial do Sr. Colombo Salles no discurso quê fez na convenção
regional do partido, no dia 17 de agosto, diante de delegados de todos os

rnunicipios do Estado. Pai todo um periodo de Governo em que nada' que
necessitasse de apoio parlamentar foi negado pelos votos da maioria, embora em

alguns raros episódios essa maioria não tenha sido tão larga corria a composiçãodo
Legislativo poderia admitir. Dispôs, assim, o Sr. Colombo Salles de uma bancada

perfeitamente concorde com as medidas governamentais com trãmite legislativo,
assegurando-lhe insuspeita tranquilidade nesse pçrticular durante seus três anos .e

meio de Governo.
.

a atual episódio vem demonstrar que, .apesar dos exemp los' anteriores de
acatamento . às pretensões do Executivo, a bancada, situacionista ainda não

conseguiu se transformar numa representação homogênea, comslinhas e orientação
definidas. Não foi e provavelmente nunca' será, embora circunstâncias várias

levem-na.a compor sólidas, unanimidades politicas diante de decisões de maior ou de
menor importância no curso presente da vida pública estadual. apouco tempo que
resta para terminar a atual legislatura será insuficiente para operar uma

transformação de tal ordem ria bancada da Arena. As divergências entre os grupos
que ali se formaram, cujas origens continuam a-palpitar- no, âmago de cada um, não
poderão ser afastadas de todo do quadro politico estadual, onde ainda se percebem
ressentimentos velados com QS minas tomados pelos acontecimentos; A única

expectativa aceitável para a integração da representação parlamentar arenista num
bloco solido e homogêneo está. nas eleições de 15 de novembro, quando então o

resultado das urnas poderá se sobrepor aos fatos passados fazendo com que, entre
os deputados que voltam e os que pela primeira vez serão eleitos, çomece-se vida

nova, partindo do marco zero com vistas ao novo fato politico 'que será a ascensão
de outros valores ao exercicio do poder. Ai verdade é que o clima politicoatual da
Arena atingiir o "seu' grau- de saturação: Há obstáculos intransponiveis para CJ

estabelecimento, agora, de articulações que possam resultar na plena harmonização
das' divergências surgidas nos últimos anos no quadro politico estadual, dnde as

incompatibilidades foram levadas a tal ponto que a simples menção do diálogo já
causa incômodos e constrangimentos. Arsituação será, evidentemente, contornada
até, o fim da legislatura, improvisando-se arranjes e adaptando-se soluções
episódicas, mantendo quanto possível as aparências. Mas até as aparências já estão

âiftcet« de se manter; como revela o atual incidente entre Executivo e Legislativo.

-Marcílto Medeiros." Iilhó
,

Informação Geral
_ t---,-----t

\

ALHEIO

.. _ .......----------------:......._-------'

Há gente querendo rimar em verso

-alheio. Por 'causa disso, o tempo andou

quente anteontem, na Assembléia.

LEALDADE

o Senador Antônio Cailos Konder Reis
infringiu uma norma que ele próprio se tra

çou, na campanha eleitoral, ao discursar do
mingo, em Porto União. Naquela cidade, o
futuro Governador pediu licença para "assi
milar a lealdade e o despre�imento do de- '

putado Zany Gonzaga, presidente da Assem
bléia Legislativa, no encaminhamento do

processo sucessório catarinense",
,

H\ORÁRIO POLÍTICO: TV
OS Presi'dentes�da Arena e do' Mi:>B, srs.

Jorge Bornhausen e Dejandir Dalpasquale,
reuniram-se ontem no final da tarde com a

diretoria da TV Cúítura e com o represen- ,

tante da TV Coligadas com o objetivo de
acertarem a programação 'dos horários polí
ticos. Fi'cou decidido que as duas emissoras
adotarão horáriós coincidentes, embora vá
ocorrer rtlvezamente entre um partido e ou

tro em �cada canal. Assim, sempre estará no

ar um programa da Arerta e outro do MDB.
Nos dias de semana, o programa vespertino .

será levado .a6 ar das ls às l6 horas, enquan
to que o noturno ficará no horárió das

22h30m às 23h30m. ,-

JOGOS UNIVERSITÁRIOS

o Governador Colombo Salles abre hoje,
às 9h30m, no "campus" da Universidade, os

-

XXX Jogos Universitários Çatarinenses, que
reunirão até o dia 3 atletas das diversas "ni
dades de ensino superior no Estado. Eis aí
uma coisa para ser estimulada, aproveitando
os bons ventos que sopram do Ministério da

I Educação, no sent�do de emprestar ao espor
te o maior apoio oficial. Embora o Governo �do Estado não tenha descurado a construção
de ginásios esportivos e jamais se' tenha omi·
tido no que se refere às atividades amadorís
ticas du profissionais, ainda é precária a

·infra-estrutura dos esportes catarinenses. A

realização de certames como estcs XXX Jo,

gos e os Jogos Abertos só farão aprimorar
fisicamente a juventude e abrir cada vez

mais campo às práticas desportivas em Santa
:, Catarina.

SC-23 ARBORIZADA

Nem tudo são espinhos. A SC-23, por
exemplo, vai ganhar urbartização e arbori

zação, sob a supervisão do Padre Raulino

Reitz, um catarinense que dirige o Jardim

Botânico, �o Rio de Janeiro. Objetivando
ordenar os trabalJlOs, ó Padre Reitz reuniu- ..
se ontem com técnicos do Estado, quando

anunciou a catalogação de plantas nativas,
,

.que serão utilizadas na rodovia. SéfUndo o

botânico, o projeto deverá preservar toda a

vegetação 'existente e ainda não destruída ao

longo da estrada; valorizando a flora local e
,

auxiliando a recomposição da paisagem.
I
FORAM:"'SE OS ANÉIS

A tecnocracia brasileira foi éolocada em
cheque �om a revelação do malogro do sr.

Roberto Campos à frente do Banco de In
vestimentos do Grupo' União Comercial,'
abso rvido anteontem pelo Banco Itau
América. ,Segundo as melhores .informações .

disponíveis, os métodos colocados em práti
ca pelo ex-Ministro 40 Planejamento esbar-

· raram em séria resistência, oferecida pelos
antigos diretores. A gota d'água teria sido a

· contratação, em abril deste ano, de um gru
po de quarenta economi�tas para a assessoria
d@ sr. Roberto.Campos; No final de_tudo, o
Grupo ainda, sai com os dedos - não fQsse li
poderosíssima Refinaria União - mas os

, anéis se foram todos. - \

AINDA O-DISCURSO

o pronunciamento, feit@ pelo presid�nte
Geisel aos dirigentes da Arena, em Brasl1ia,
continua..a fornecer elementos :\ méditação
dos políticos,' tanto os da Arena quanto os

da .oposição,' De modo geral, a advertência
clara do Chefe do Governo, para quenão se

invoquem argumentos de contestação nem

se_ pressione o que deve emergir naturalmen
te da e�olução dos aconte-cimentos, foi rece
bida resignadamente por "mh e outros. Na

,OPosição, aliás� nota-se ,evidentes, sjntomas
de conforto político .ante a palavra do Presi
dente Geisel, con'finnada em atos práticõs -

a recente legislação eleitoral - d,efendendo a

,moralização dos costumes políticos e de mo

do especial '! elinlÍnação da intluêneia do po
der econômico lias pleitos, colocando-se os

candidatos em condições de igualdade ·e li
bertando-se os el�itores de coações inde

vidas.

RESPONSABILIDADE

Por sinal, quem causou a declaração, co-
· lhida neste pronunciamentQ, de que cabe
aos políticos Promover a obtenção de condi·

ções para reáJizar a distensão institucional,
com Ul1la outra, feita logo após a sua posse,
segundo a qual "não é homem para dar um

passo à frente e outro atrás", há d·e ter apre.
endido o auspicíoso, fato de que foi implan·
tado, de maneira profunda, o marco zero da
volta ao pleno estado de direito. Daqui para
a frente, é'com os políticos, que têm nas

atuais eleições oportunidades' de ouro para
demonstrar que .os· esforços do Presidente
Geisel não estão lavrando solo árido.

.

,I

" '

I
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Rangel Reis visitará

postos indíg,enas
O M·

.

t d I t íor M'aurício Rangel Reis, iniciará
mís ro o n en " .

di
de'

,.

sua primeira viagem a rversos
segun a-Ierra proxima . nheci

t
.

dí 'busca de maIOres co ecímentos,
pos os fi 1genas, em ". te

-

d r
que sirvam de reforço a sua tese de

. �. gra��o gra alva

do silvícola brasileiro à sociedadde cI;�ada .

. .

, Nessa viagem, com duração de três dIa:" o mínístro se

fará acompanhaópelc presi�ente da Funaí, gener;U.Ismar
. Araújo, para' observações. m loco da problemat1c� de

aculturação do índio, venficando os resultad�s ob�dos
pelas' missões religiosas" no tr�balho de pacificaçao e

orientação das tribos recematra��as.. .

A visita que o ministro Rangel R,eis f�á n,o períqdo
'

de 9 a 11 deste mês, a diversas areas indígenas das

regiões Norte e Centro-oeste, vem sendo considerada por
atentos observadores, como uma busca .de

conhecimentos que sírvam de reforço à nova política de

atuação da Funai, c1assi?ca.da pelo m�istro como

pragmática desde seus pnmeiros pronunciamentos ao

assumir a pasta do interior" uma vez' que ele próprio
definiu a necessidade de se verificara realidade do índio

brasileiro, para' pennitir-llie a participação no processo
de desenvolvimento do país.

.

Maurício Rangel Reis \ iniciará esse roteiro,
'conhecendo primeirrunente a reserva indígena de Santa
Isabel do Morro, dali seguindo para Xavantina e depois
para Areões. Nessa última, o Ministro do Interior terá

oportunidade de observar como os índios ali instalados
pela Funai, conseguiram sucesso no cultivo de arroz, cuja

'. produção ultrapassou as condições de subsistência para4

._ transformar-se em 'produto de exportação para centros

urbanos, servindo inclusive para o abastecimento do

mercado de Brasílía.

De Areões Rangel Reis seguirá- para: o parque indígena:
de Leonardo, onde pernoítarã em plena selva do, Alto

Xingu, seguindo viagem na manhã do dia 10 para
Bodoquena, edalí para a cidade de Campo Grande, onde
se hospedará até o outro dia, quando cumprirá a última

et-apa de sua viagem de reafirmação da tese pragmática,
conhecendo a área indígena de Dourados. Nesse local o "

ministro 'pretende ainda observar o problema da erosão

que ameaça reduzir em 40 por cento /0' potencial "
hidrelétrico de Itapu,' nos próximos 60 anos, e

finalmente aportará na missão religiosa da Caiuá, para
ouvir pessoalmente dos jesuítas, explicações da debatida
atuação das missões religiosas no trabalho de pacificação
e aculturação de tribos' até bem pouco conhecidas ..

P alguns técnicos da Funai, a' viagem poderá
oferecer ao ministro Rangel Reis bases mais sólidas, para,
tratar . dos, assuntos indígenas, tendo em 'vista que este

"

tema,\ aliado ao da problemáti9a habitacional, vem

, representando uma espécie de "calcanhar de Aquiles" do
Ministério do Interior.

, ,. ..,. � • J ,....::
' • • , • J' :;:. �

. '. \\

TRU peiderá ser cobradà
de acordo com' o consumo

de gasolina cio éarro
Dentro do esquema do governo para pacidade de produção de nossa indústria

diminuir o consumo de combustíveis no automobilística. Este, acentuam, é um dos
país encontra-se, em estudos uma modifica- setores mais dinâmicos de nossa economia '

ção no atual esquema de cobrança da taxa 'e deve ser orientado para novas opções
rodoviária única - que deve passar a ser como a fabricação de caminhões e tratores
avaliada de acordo com o consumo.de gaso- e a exportação de automóveis. -,

lina do carro e não através de seu peso, Dentro da.polítíca que as autoridades
como é feito agora. econômicas vêm adotando, são trêsas alter-

Para a comissãp interminísteríal que está nativas para se reduzir o consumo de com
analisando o problema de consumo de com- bustível: cobrança da taxa rodoviária única
bustível essa mudança trará, de imediato, pelo consumo de gasolina de cada automó
duas consequências: a prioridade a sér 'dada vel e não pelo peso, organização de uma

pelas fábricas aos carros pequenos e, o que tabela progressiva; na qual, quanto menos

é mais importante, como a tabela da taxa consumir' combustível menos o proprietá
rodoviãria é progressiva, é possível que a rio do carro paga sua taxa, e orientação
mesma tenha seus níveis de preços diminuí- para o mercado interno, fabricação de
dos semperigo de queda do, total arrecada- caminhões, tratores e, veículos de transpor-

, do. te de massa.
.

Atualmente, a taxa rodoviária única é
cobrada em função do peso do automóvel e Segundo as próprias autoridades o que

do ano de sua fabricação. A idéia agora é mais interessa ,é a manutenção dos atuais

taxar o s carros pelo consumo de gasolina índices de érescimento do setor automobi-
I de cada um, embora a data em que a medi- lístico, embora orientado para se adaptar às
da vai passar a vigorar ainda não esteja defi- novas condições da economia mundial,
nida.

.

agora que os preços do petróleo subiram

Esse esquema - segundo disseram muito.

elementos da assessoria econômica do Mi- Outro mecanismo que o governo está

nistério da Fazenda - fiz parte da estraté- acionando com frequência para frear o con

gia global do governo para diminuir o con- sumo indiscriminado de· gasolina é o

sumo de combustíveis no país, a médio aumento periódico dos preços do combus-
J tível, dentro de níveis reais, 'através do queprazo.

As mesmas fontes refutam qualquer es- o próprio consumidor vai acabar buscando,
tudo - na área oficial - que tenha por opções para diminuir seus gastos com a'

objetivo ul1!a dimínuição artificial' da ca- compra da gasolina.' /

� Câmara vê projeto
sobre jogos .de azar

A comissão' de constituição e justiça da Câmara todas as proposições sobre o mesmo assunto, corrio
apreciará, ainda este-mês, um substitutiyo reunindo determina o regimento interno da Câmara; c

quatro projetos de lei que estabelecem a prática. apresentando-os em forma de substitutivo;
dos jogos de fortuna ou azar em locais O relator, segundo informou a comissão de

especialmente determinados, tendo com principal justiça, não foi ainda designado e o presidente
objetivo a obtenção de uma nova fonte de renda daquele órgão técnico, deputado José Bonifácio,
para o país,

.

deverá indicá-lo esta semana. O substitutivo terá
Os projetos de lei.. de autoria dos deputados ,seu conteúdo baseado aos quatro projetos de lei,

Márcio Paes (Arena-RJ), Lauro Rodrigues devendo ser introduzido 4ispos�tivo que fixa
(MDB-RS), Ferreira do Amaral (Arena-PR), e

.

normas para os frequentadores das casas de
Nina Ribeiro (Arena-GB), estabelecem normas tavolagem, estabelecendo, inclusive, teto de sálário
para a prática dos jogos de fortuna, mostrando, em como'condíção para ingresso nos jogoi:-
suas respectivas justificativas, que muitos países Nas justificativas das proposições são citadas as,

têm, em seus orçamentos, como principal fonte de estatístícas oficiais de países' .como Argentina,
renda os jogos de azar. , Chile, .Uruguaí, Alemanha, Áustria, Bélgica,

Embora o vice-líder do governo,' deputado Espanha, França, Itália, Inglaterra, Portugal e

, Paulino Cícero (Arena-MG), não. tenha dado Estados' Unidos, onde bs jogos de fortuna ou azar

nenhuma determinação no sentido da apreciação ' são mantidos legalmente, com resultados válidos
dos projetos, a comissão de justiça fará a junção de

.

para o aumento da receita e o incentivo ao turismo. _

Banco do Brasil aplica seus
, .

incentivos fiscais'no Cecomtur
Mantendo uma tradição 'econõrn ico

administrativa de' rígida solidez e de
aplicar os .seus lucros na área em que
são os mesmos auferidos, numa mais

justa distribuição da' riqueza, o Banco",
do. Brasil S.A., por deliberação de sua

Diretoria e· através de sua Agência de

Florianópolis; aplicou os seus incenti

vos fiscais, rel?tivos aos seus rendi

mentos na região, num projeto catari

nense de turismo. preferindo o Ce

comtu r, que tamb�m apresenta as tra

dicionais características do Banco do'

Brasil, .de firme solidez.
Desta forma, dentro do que prescre-

. ve o Decreto-Lei no. 55, de 18 de 1'1'0-_
vernbro de 1966, e conforme SéU ex

\ pediente de referência COGER/
- GABCG-74/159, de 23 de aqosto
próximo passado, emitido pela Conta

doria .Geral do Banco do Brasil, o mes

mo comunicava ao Cecomtur, sua de

cisão de aplicar; dentro do programa
da Embratur, a importância de
Cr$ 400 mil em ações do Cecomtur,
numa demonstração de confiança na-

quele importante projeto turístico ca

tarinense.
.

A decisão foi concretizada na ma

nhã de ontem, na sala de reuniões da

Agência local do' Banco, com a subs

crição de ações no valor acima, tendo
o Ba.nco do Brasil S.f'. sido represen

tado no ato pelos srs. Augusto Thebal

di e Edy Silva, respectivamente, Ge

rente e Sub-Gerente da Agência de

Florianópolis, enquanto assinavam pe
lo Cecomtur o sr. Jorge Daux - Dire
tor-Presidente -:- e os srs. Jorge Daux
Filho e Marco Aurélio Boabaid.rDire
tores da empresa.
A mesma posição tem sido tomada

por' inúmeros, empresários de Santa

Catarina, que objetivando evitar a eva

são da riqueza catarinense, vêm apli
cando seus incentivos fiscais no Ce

comtur, preferindo-o pelo seu porte, a

fase adiantada de execução em que se

�ncontra o projeto, afiados a solidez
...

que o mesmo apresenta, como bem

demonstra a preferência do Banco do

Brasil.

" ,
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O MDB maranhense está
pretendendo a exemplo do'
gaúcho um debate de televisão
com a Arena. Á ,diferença é.

que a oposição aqui não tetn
candidato ao Senado para en

frentar Henrique La Roque, já
homologado pela Arena. O de
putado Freitas Diniz, presiden-

- "

te do MDB estadual, disse, ao
embarcar para Brasília, que o

seu' partido gostaria de enfren
tar na televisão algum repre-

I

sentante da Arena -para um

debate franco e em altos ter-
'

mos sobre os principais proble
mas do Estado e do País. O
MDB não conseguiu apresentar.
candídato ao Senado porque
todos os seus filiados recusa

ram convite formulado pela'
direção partidária, Sua-partici
pação nas eleições deste ano

será apenas através de quatro
candidatos à Câmara dos De
putados e de 14 nomes à
Assembléia Legislativa.

debate

\ pela TV

no Maranhão

JlTENÇãO!
. As LOJAS HM ..

estão recebendo
um expressivo lote do
novo e revolucionáric
MOTOR EVINRUDE de 15HP
tamanho reduzido.
FAÇA AGORA SUA
ENCOMENOA!

'OFERTA 'ESPECIA.L
, '

-

,9.6,55,00
��m/ I1P1lr1lP1U_%

\.

DISTRIBUIDOR
PARANA - SANTA CATARINA

RIO G�ANDE DO SUL - SÃO PAULO
TRIÂNGULO MINEIRO - SUL DE' GOlAs

e !'.tATO GROSSO.

Ret.: COGER/GABCO- (4/ 159

A compra das ações foi concret,[zada com a assinatura do sr. Augusto Thebaldi 1 de Diretores do Cecomtur.

\

r,

BANCO DO 'BRASIL S. A.

ÓIREÇAO GERAL

- 86132

Rio de Janeiro, 23 de ag�stb de 1974

2: Para-orientação de V.Sas., informamos que at.reves de 'nosso exp�
-,

, de 22. 8 . 74 ' , demo� ci�nria des-

•

. 4. Temos o m�ximo intere�se em que seja a presente destinação efé-

BANCO

Saudações
.

DO BRASIL S.A. - Direção Geral

CECOMTUR S.A.

CentrQ Turistico Comercial Santa,Catarina
Rua Arcipreste Paiva, 6

Florian6polis SCf

INCtNTIVOS FISCAIS - Exercfcio de 1974 - EMBRATUR - Comunicamos a V.Sas.

que da import�ncia que deduzimos do Impostb.de Renda do Banco, a título

de incentivos fiscais, no exer-cIc-i o gíe 1974, paraos fins previst?s no D�
cret-o-lei n9 55 de 18.,11.66, destinamos para ap l i caçào sob} for-

I
'

Empresa, a quantia de Cr$ 400.000,00,;.-
,

ma de participação acionãria nessa
"

(Quatrocentos mi 1 cruzei ros).- ,

diente COGER/GABCO-74/ 106 - 86132
,

',_

sa nossa escolha ã Empresa Brasileira de Turismo.

3. A pres�nte comunicação não se reveste de càrãter de procuraçao,

deven�o ser apre�entado ao Ger�nte de nossa Ag�ncia florian6polis (SC)
o Boleti� de Subscrição ou o livro pr6�rio, para este fim, que por ele se-

rã assinado.

....

tivamente incorporada ao patrimônio dessa empresa, no menor prazo POSS1-

vel.

5. Finalmente, cientificamos-lhe que nossa decisão não fbi aciona-

da por qualquer elemento estranho a essa Empresa, dentro do sadio prind-
•

I

pio �dotado pelo Banco de não admitir intermediã�os �m suas transações
com-os c 1 i entes.

/

Carta da Direção Geral do Banco do Brasil, autorizou a realização da importante operação, pela qual adquiriu ações do Cecomtur.

. ,

/
,

Prezados Senhores,
\

CONTADORIA'GERAL

\\
'

. ""'�
c:;:r<_.?";;'_ "- __) '<d-

Delio Bri to
Contador Gera 1

(COGER)

��
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D�legado investiga amorte
de músico que foi espancado
o delegado Tércio Soares de Aquino.iespecíal- Estas ameaças poderiam estar sendo feitas pelos'

mente designado pela Secretaria de Segurança de chamados "araques" ou informantes, os quais
Pernambuco para investigar o desaparecimento agem com plenos poderes para prenderem indivÍ
do músico Jovelino Vicente .da Silva, que segundo duos ou espancá-los, sem que tenham de enfren- ,

testemunhas foi barbaramente espancado até a tar nenhuma consequência, e muitas vezes não

morte, no interior .da cadeia pública da cidade de possuem nenhum vínculo oficial com a polícia. A
I Caruaru, pelo informante da polícia, Fernando situação funcional destes homens tem ultima

Campos, já iniciou seus primeiros contatos e pre- mente provocado inúmeros protestos por parte'
tende elucidar o caso em poucas horas. da população de Caruaru, insatisfeita com o clima

O corpo do músico ainda não foi encontrado, de insegurança - qualquer cidadão, como no caso

e diversas autoridades de Caruaru, na zona, do do músico, pode ser vítima de seus atos irrespon
Agreste, apoiaram integralmente a medida da Se- sáveis, com a convivência dos pr�prios policiais.
cretaria de Segurança para conter a onda de vio- ,

lência policial, que teria sido, inclusive, respon- Apesar das afirmações do: soldado da PM, José
Viana da Cunha, que disse ter visto quando Jove

sável pelo misterioso desaparecimento do margi-
'

nal "Fornfom", 'transferido da cadeia pública de
tino Vicente da Silva - "Gago de Mariolo" - foi

Garanhuns, cujo paradeiro é desconhecido.
' espancado pelo informante Fernando Campos e,

A portaria baixada pela Secretaria de Seguran- que seu corpo foi �etirado da cadeia, �ym ,v,ida, e
d t in d I d T' io S

' levado num automovel que tomou destmo ignora-:
ça e erm a que o e ega o erclo oares ms-

'

.'

'

, , ,
,,' , do, circulam naquela CIdade rumores de que o

taure inquérito especial Junto as delegacias de / "

deri t did aIgu I al
Caruaru, Garanhuns e Taquaritinga. Policiais da' 'mUSICO po ena e� ar escon I o em, m oc, '

d I ia d C h e tud
- sendo pago para Simular a morte, a fim de preju-

e egaeia e aruaru ac am que o nao p,asSlj, ,'" ',_ ,

d "f f " t íd d d id d d
dicar determmados candidatos as eleições do pro-

- e o oca e que as au on a es a CI a e e' ,

'

, " ,

T
'

inza d b d tá
"

d
ximo novembro, embora a possibilidade seja re-

aquarítinga . evem sa er on e es a o musico e-
mota.

saparecido.
O delegado de Caruaru, Sr. Geraldo Carvalho, "Gago de Manolo" fora preso, acusado de ter

que segundo fontes da cidade, ao saber do desa- comprado um rádio portátil de uin indivíduo, que
parecimento do músico, iniciou logo as' investi- supostamente o havia roubado de uma residência

gações necessárias, tem recebido cpnstantes amea- na cidade de Garanhuns, a 240 quilômetros de'

ças anônimas para que interrompa seu trabalho. 'Recife.
'

Saldo do fim ,de semana do
Dia'do Trabalho: 5'5 mortos
QuirÍhentas e, quinze pessoas morreram em mais, baixa estimativa dos últimos dez anos.

acidentes nas estradas norte-americanas durante o Explicou o Conselho que o novo limite máximo

fim de semana pr0!9ngado com o feriado doDia de velocidade nas estradas' (de 30 quilômetros
do Trabalho. Este é o menor número de vítimas horários), reduz muito o número de acidentes.
no primeiro fim de semana de setembro depois dei No ano passado' o saldo foi de 559'mortos nos

1962, quando 501 pessoas perderam a vida em feriado� do Dia do Trabalho e o r,ecorde de

rodovias, O que muito contribuiu na redução vítimas foi em 1953, quando se registraram quase

-desta cifra foram o frio e o tempo chuvoso, sendo 700 óbitos com causas deste gênero. A contagem
que devido a isso muitos ficaram em ,asa.

'

,inclui todas as ssoas que morrem em acidentes de

O Conselho de Segurança caldulara que o trânsito entre as 18 horas de sexta-feira até a

número �e mortos se-situaria entre 450 e ,5�0, a meia-noite de segunda-feira.

, , /.
.

I

Policia desbarata em

Joinville quadrilha
de assaltantes

Joinville (Sucursal) - Depois de intensa investigação, a

.polícía joinvillense desbaratou parte, de uma quadrilha que
há muito vinha praticando assaltos a residências. Dois
indivíduos já estão p�esos e confessaram que atuavam em

companhia de outros três companheiros. Entretanto, o

delegado Elói Gonçalves Azevedo, não divulgou os nomes

dos detidos, para evitar alertar, os outros membros da

quadrilha, dando-lhes tempo para fuga. Segundo o titular da

Delegacia de Polícia de Joinville, "a qualquer momento
serão presos os demais integrantes desta quadrilha".

Parte dos objetos já foram recuperados, mas são muitas
ainda as 'mercadorias apreendidas, uma' vez que a maior

parte está em posse dos receptadores. Na /Delegacia de

Polícía, encontram-se um televisor ABC, toca-discos, rádios,
ferros 'elétricos" barbeadores elétricos, vários relógios de

pulso, fitas magnéticas, despertadores, roupas, gêneros
alimentícias e outros objetos.

.

Acredita ainda a Polícia joinvillense que esta é, talvez, a
principal quadrilha que vem agindo em Joinvílle, e'com a

prisão dos demais integrantes, muitos assaltos h residências

poderão ser desvendados.
'

Vá para Criciúma.
Você 'é omelhor da 'Festa.

Disparo acidental mata
, I

operário em São Joaquim
Lages (Sucursal) Um .disparo acidental, em

circunstâncias ainda não. esclarecidas e feito por um

desconhecido, vitimou no domingo o operário Antônio

Borges Rodrigues, 36 anos, casado. O disparo aconteceu na

manhã de domingo, no interior de um estabelecimento

comercial, na localidade de Toca da Onça, em São Joaquim.
A vítima foi socorrida é levada para Lages, onde faleceu

ao dar entrada noHospital Nossa Senhora dos Prazeres, por
volta das 19 horas.

Segundo os médicos do hospital de / Lages, o projétil
atingiu a região clavicular, no lado esquerdo. As autoridades
policiais de Lages iniciaram diligências para localizar e

autuar o responsável pelo disparo que se evadiu, do local

após o incidente e se encontra foragido. Testemunhas do

-fato dizem que o tiro foi acidental, mas não souberam
precisar as circunstâncias em que aconteceu, vitimando a

Antônio Borges RO,drigues.

c.

m
,Jogos Abertos de Santa Catarina,

19 a 26 de outubro,·74,

,
-

, ,
'

,Marginais em carro roubado
assaltam posto de gasolina,

,
,

'
,

Quatro indivíduos ainda não identifi- rio do posto porque haviam me. ameaçado
cados pelas autoridades catarínenses, utíli- de morte caso tentasse qualquer coisa que
zando-se de um carro roubado horas antes denunciasse a situação."
no município de Turvo, assaltaram na ma-

drugada do último domingo, por volta das
.

Antes de àbandonar o carro, os assaltari.tes
,

2 horas, um posto de gasolina no bairro de roubaram Cr$ 600,00 do motorista e um

Pinheirinho, a cinco quilômetros do centro óculos escuro, comentando que iriam to

de Criciúma. Após encherem o tanque do mar um ônibus, apesar de não terem men

Opala OA-0368, apontaram uma arma pa- cidnado o destino.
ra ,o funcionário doposto que-os atendeu e A polícia foi notificada pelo funcionário
roubaram todo o dinheiro que havia no cai- do p.osto' qu'e, com extraordinário esforço
xa, cerca de Cr$ 400,00. Altamiro Euzé-, conseguiu se arrastai' até uma casa próxima
bio, o funcionário, foi amarrado pelos de onde fora deixado pelos quatro assaltan-

assaltantes e levado até a localidàde de Lo- teso
' ,

te 6, a sete quilômetros do poste. onde o Conforme esclareceu o motorista do

deixaram totalmente imobilizado. táxi, o carro havia sido fretado na cidade
, O carro utilizado pelos assaltantes foi, de Araranguá, altas horas da noite de sába
localizado pelas autoridades policiais de do, quando, portando-se como passageiros
Criciúma às nove horas dá manhã de do- comuns, pediram que seguisse em direção
mingo, nas proximidades do centro urbano noite, até Turvo. .

de Tubarão.
\

,

/
De Turvo, após o trancafiarem nó porta-

Antônio Manoel João, motorista do malas, seguiram ern". direção ã Críciúma,
táxi, foi encontrado por um garoto que'l passando por Urussanga e Pedras
curioso com as batidas ouvidas no porta- Grandes, para evitar a,vigilância dá Policia

, malas do veículo, onde Antonio, amarrado Rodoviária Federal. "
.' ,

e amordaçado, havia sido colocado pelos A julgar pelo' sotaque dos marginais, des
assaltantes, chamou o pai, que arrombou o crito pelas duas vítimas do roubo, a Polícia
.veículo e conduziu o motorista ao hospital acredita sejam gaúcho. Entretanto, nada so

de Tubarão. O motorista do táxi disse: bre a identidade de qualquer um dos qua-'
"não tentei chamar a atenção do funcioná- 'Íl'o indivíduos foi apurado até 0 momento.

Joinville (Sucursal) - Apesar de regis- período no ano passado.
trar um índice sempre crescente em relação O considerável -aumento dos acidentes
ao ano anterior, 'os acidentes autornobihs- de trânsito em Joinville, tem várias explica
tícos, segundo' a Guarda de' Trânsito de ções, mas a principal, é a imprudência dos

Joinville, durante o mês de agosto último motoristas, que não obdecem as' leis do

atingiram o núrrrero de ,117 contra 120 do trânsito, principalmente nas sinaleiras e vias

mês anterior, Embora as estatísticas não preferenciais, além do excesso de velocida

revelassem, nenhuma vítima fatal foi regis- de.
trada em agosto, mas muitas pessoas resul- Outro fator que muito contribui é o

taram feridas. Enquanto isso, em julho, os constante aumento de veículos, estando a

120 acidentes provocaram muitos feridos e cidade com quase 20 mil carros, entre

5 mortos no trânsito de Joíiivílle. pequenos e grandes, o que provoca um

movimento elevadíssimo, principalmente
MAIS ACIDENTES nas ruas centrais,

-

onde díáríamente são

E surpreendente o aumento de acidentes registradosengarrafamentos. .

'

em Joinville, neste ano de 1974, em relação Mas, este é um problema de solução a

ao anb passado. Somente nos oito primei- longo prazo, umavez que somente com a

ros meses aconteceram mais de 950 aciden- construção das ligações Norte-Sul, através

tes, com uma média de 120 mensais, da rua Dr. João Colin com Avenida Getúlio

ultrapassando o total verificado no ano Vargas; e' Avenida Brasil com Avenida

passado, que atingiu 860 acidentes. No Procópio Gomes; o trânsito pelas ruas

período de janeiro a agosto, aconteceram centrais dímínuirá e provavelmente tam-

20 vítimas fatais, número superior a igual bêm.o número de acidentes.
'

"
'

-

Desde a Grécia Antiga, passando pelo Império Romano com a "Mens .Sana in Corpore Sano", o espírito
,

olimpico aproxima e empolga gentes de todas as raças e idades. '

.

A exemplo de outros estados e países, Santa Catarina também tem alma olimpíada: os Jogos Abertos.
Há 15 anos este espetáculo fabuloso tem o poder de aproximar e integrar

catarinenses de todos os quadrantes.
Agora é Criciúma quem dá a festa:

De dezenove a vinte e seis de outubro a chama olímpica estará ardendo na capital do carvão.
Aproximadamente 5 mil atletas estarão disputando 18 modalidades, desde-a antiga corrida rústica ao �

moderno kartismo. Para isso foram construidos ginásios, canchas, pistas, piscinas e um Sem número
,

de obras necessárias ao brilho do grande encontro.
'

.o sucesso do XV JASC depende de muitas coisas, principalmente de quem vai vibrar, se
emocionar, torcer e participar.

Vá para Criciúma. Você é o melhor da festa .

"

.I

Trânsito de Joinville teve
, )

,

'J7(acidentes em:agosto

PREMIADA EM SORTEIO DE' A MODELAR

FOI,CONHECER A CAPITAL FEDERAL
, '}l)

) ,

" ,

Ccnternplada'com o maior' prêmio - primeira vez que viajo de avião, o que
2 passagens de ida, e volta a Brasília e

. eurnenta minha satisfação, pois não te

estada de quatro dias na Capital Federal nho nenhum medo e sei que me darei
- do primeiro concurso "Viagens Mara- bem no vôo.';

-

'1lhosas Pelo Brasil", promovido pela A ,
Dona Terezinha, que declarou "ser

MODELAR, seguiu-na manhã da última' cliente de A MODELAR desde o tempo
segunda-feira, com destino aquela cida- de solteira", desta vez, continua prefe
de..a sra. Terezinha Jesus Machado Cos- rindo-a e comprou um televisor Colora

ta, feliz cliente daquele estabelecimento' do e uma enceradeira Arno. sendo pre

que, no corrente ano, comemor-a seu miada através da extração da Loteria

cinquentenário-de fu ndação. Federal. de 28 de ju lho, quando apenas
A sra. Terezinha Jesus Machado Cos- havia 'pago Ja primeira prestação de suà

ta, embarcai} no Aeroporto Hercílio compra.
Luz e visitará a Capital Federal, acompa- Além de dona Terezinha Jesus Ma

nhada de seu esposo que cu rsa, presan- chado Costa, foram prarniados, ainda, os
temente, a, Escola de Especialistas da seguintes clientes de A MODELAR: sr.

Aeronáutica, declarando, na oportuni-' ,A'genor Vital Teixeira, ccnternplado
dade, entre sorrisos: "Gracas A MODE- com um televisor Admirai; Aldo Valde

LAR, temos a sorte de realizarmos uma mar Vieira' Filho, premiado com uma

segunda lua-de-mel e, exatamente, na enceradeira: Maria do Carmo Regis Soa

cidade' que sempre sonhei conhecer, que res, que ganhou um liquidificador e, fi

é Brasília." nalménte, o 50. prêmio, um rádio portá-
Ao embarcar, ainda declarou - "É ,a til, que coube a sra. Nair B. Carone.

NECESSITA DE:

-TOPOGRAFOS
i'

t .

- SOLDADORES DE MANUTÉNÇ,ÃO
PAGA-SE BEM
'PROCURAR O SERViÇO DE PESSOAL, EM CAPIVARI, NO

, ,-

RECREIO DO TRABALHADOR.' :

OBRA: CONlSTRUÇÃO DA PONTE SOBRE O RIO 'TUBARÃO.

,(

"

-

I I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Vasco x C. Grande é o

melhor 'jogo. da rodada

Três jogos complementam hoje, a sexta
rodada do campeonato carioca de futebol':
Flamengo x Olaria, às' 21hI5m., no Mara

capã, com preliminar de Fluminense x São
Cristóvão, marcada para as 19h15m. e

Vasco x Campo Grande, ãs 21 horas, em
São Januãrio.

.

Pelo futebol que vem apresentando, o
Vasco faz com que sua partida seja a mais

importante da rodada. O técnico Mário

Travaglini, no. entanto, não poderá contar
com. vários jogadores: Andrada, Miguel,
Alfinete, Marcelo, Moisés e Renê, enfím

,

toda a defesa, mas sua equipe pode ser con

siderada como a franca favorita.
A s e quipes estarão assim escaladas:

VASCO - Carlos Henrique; Pidelis, Joel,
Gaúcho e Paulo Cesar; Aleir, Zanata e

Peres;' Jorginho, Roberto e Luis CArlos.
,CAMPO GRANDE - Moacir; Paulo, Bílu

. ca, Paulo Cesar e Péricles; Luísínho e Tião;
Neco, Ailton, Marcos e Malizia.

No Maracanã, o jogo entre Flamengo x
Olaria, deverá ser disputado com muito
nervosismo, pois, enquanto a equipe de
Jouber está na obrigação de uma vitória, a

fim de evitar uma crise e a queda do técni
co a derrota do Olaria o colocará sem

'

.

chances - já remotas - de se classificar

para o segundo turno.
Os times atuarão assim: FLAMENGO -

Renato; Vanderlei, J4Í1l1e, Vantuir e Rodri
gues Neto; Pedro Omar' e Geraldo; Pauli
nho, Doval, Zico e Arilson. OLARIA - Ro

naldo; Moreira, Miguel, Gilberto e Da Cos

ta; Afonsinho e Femando; Antoninho, Mi-
ckey, Tanesi e Ezio. .

Na preliminar, estará em ação o time do

Fluminense, que, além de derrotar o Fla-.

mengo no último domingo, com uma exce

lente exibição, tem em Gerson.um de seus

principais jogadores. O São Cristóvão não

chega a ser um adversário difícil, mas o pre
núncio de uma goleada j á é um bom moti
vo para o torcedor chegar cedo ao Mara
canã..

Os times estão assim escalados: FLUMI
NENSE - Félix; Toninho, Brunel.Assis e

Marco Antônio; Gerson e Kleber; Cafurín
ga, Gil, Mazinho e Lima. SAO CruTOVAO
_ Cesar; Júlio, Nelio, Dias e Milton; Olivei
ra,'Madeira e Ivo Sodré; Santos, Sena e

Elvécio.

Galícia é líder, mas

joga na preliminar
Embora seja o líder isolado do campeo

nato baiano, fazendo uma campanha exce-

lente, o Galícia terá de se contentar com os

caprichos da Federação Baiana e fará a par-
tida preliminar da rodada dupla de hoje no

estádio da Fonte Nova, enfrentando o Flu
minense de Feira de Santana. O jogo de
fundo será Botafogo x Ipiranga ..

Os dirigentes do Galícia, em represália à
atitude da federação, tentaram transferir o

jogo para Feira de Santana, mas o regula
mento do campeonato não permite. A par- .

tida começará mesmo às 19h15m, enquan
to que Botafogo x lpiranga será às

21h15m, numa partida importante para de
fínír a posição dos times no certame. Quem
perder praticamente ficará afastado da clas

sificação a\) turno extra.

Os times deverão ser os seguintes:
Galícia - Pompéia; Félix, Ênio, Jorge

Otavio e Gustavo; Wilson e Esquerdinha;
Heck, Valtinho, Nelson e Paim.

Fluminense - Brasília; Luiz Eduardo,
Fiscina, Newton e João Augusto; Merrinho

·

e Luciano; Bira, Pinheirinho, Paulo e Cabi
nho.

Botafogo - Moises; Leo, Elias, Guido e

Florisvaldo; Nilo e Zequinha; Duda, Nené,
Miguel e Naldo,

Ipiranga - França; Tonínho, Nelson,
Rabelo e Alvinho; Almir e Raimundinho;
Belo, Dilermando, Dire e Luizinho.

Argentina se prepara

para o mundial de 78

conhecer os planos da AFA para 0 mun

dial.
David Bracu ta, que chegou acompanha-
do pelo secretário da AFA, Paulino Mem

bro, disse que veio ao rio com a finalidade
de convidar o presidente João Havelange
para assistir ao jogo entre Huracan e Inde-

. pendíente, devendo aproveitar a ocasião

para abordar assuntos relacionados à Copa
de 78. O encontro entre. os dois dirigentes
ocorreu ontem à tarde, provavelmente na

sede da CBD.
Dizendo que regressará a Buenos Aires

em seguidai ao encontro, no máximo ama

nhã de manhã, o Sr. David Bracuta preferiu
não falar sobre os atentados terroristas que
têm abalado a Argentina e que poderiam
prejudicar os preparativos para a copa, ou
até mesmo impedir sua realização frisando
que as au toridades estão tomando todas as

providências cabíveis para que a paz volte a

reinar em breve no país.

Senador do Piaui
.criticou Havelange

.0 Senador Helvídio Nunes (Arena-PI)
criticou severamente o presidente da CBD,
João Havelange, que em entrevista ao "Jor-

.

naldo Brasil" condenou o projeto que per
mite aos clubes passar a sociedades anôni
mas, e apontou o dirigente como "fora da
realidade e incoerente".

Disse o Senador no programa da Tv Na
cional, Rota-74, onde compareceu, que "o
Sr. João Havelange não quer o futebol em

presa porque esta seria uma forma de aca

bar com seu reinado".
O Senador Helvídío Nunes destacou al

guns pontos da entrevista de João Havelan
ge e apontou as incoerências que, na sua

,
opinião, não serviram para esclarecer nada.

_: O Sr. Havelange diz que o torcedçr
deixará de comparecer aos estádios o dia
em que seu clube estiver nas mãos de al

guns acionistas. Isto é

um engano e mostra
seu desconhecimento pela realidade brasi
leira. Eu sou Flamengo e' não deixaria de
torcer pelo meu clube nem de comp arecer

aos estádios pelo simples fato deste ter seu

capital aberto. Muito pelo contrário. Eu
mesmo faria o possível para comprar ações.

Comentou o Senador que opresídente
da CBD nada mais fez do que criticar os

dirigentes dos clubes pela má administração
de alguns e lembrou que "a situacão de

crítico, no lugar dele é cômoda urna vez

que a CBD só tem lucros" ..
- Quando a lei que impede' o clube de

se tomar empresa foi feita - em 1941 -

as coisas eram completamente diferentes.
Hoje, sufocados por más administrações e

inflacionados pelo àlto custo do profissio-

nalismo, os clubes precisam de novas estru

turas, tudo dentro dos moldes empresariais.
Como relator deste projeto estudei bem as

condições do esporte. brasileiro e cheguei à
conclusão de que não existe outra saída. É
certo que a menthlidade dos dirigentes de
v rá mudar. Talvez alguns nem estejam pre
parados para esta nova filosofia. Mas, se o

torcedor tiver participação nos lucros have
rá maior físcalízação, menos gastos desne
cess 'arios e, acima de tudo, bons planeja
mentos. O torcedor, quando comprar seu

ingresso para uma partida estará, automatí
camente, colaborando consigo mesmo, uma
vez que os lucros serão dos-acionistas. Esta
idéia, entretanto, não é bem vista por pes
soas que pretendem se eternízar nos postos
diretivos das entidades. O futebol empresa
certamente acabará com os donos do espor
te.

Finalizou o Senador dizendo que "todos
os recursos desviados para o esporte ama

dor são bem vistos porque eles levam cultu
ra" .

� Só quero esclarecer que nenhum clu
be será obrigado a se tornar empresa. Mas

quem o fízer, certamente sairá ganhando -

finalizou,

. Ao chegar ao Rio, o Presidente da Asso

ciação de Futebol' da Argentina (A'FA),
David Bracuta, garantiu que seu país estará
preparado para patrocinar a Copa do Mun-
-do de 1978 muito antes do que se espera,

·

frisando que cinco das nove cidades-sedes
- Buenos Aires, Rosario, Córdoba, Mendo
za e Mar Del Plata - já foram confirmadas
e dispõem de estádios à altura de uma com

petição da envergadura de um mundial.
.

- Essas cidades - acentuou - dariam
perfeitamente para a realização da copa,
mas estamos trabalhando com afinco, con
tando com todo o apoio do governo, a fim
de acelerar os melhoraentos nos estádios de
Corrientes, 'Tucuman, Salta e La Prata.
Também os meios de comunicações que
serão utilizados em 78, bem como os seto
res de hotelaria e transporte, encontram-se
em estágio dos mais adiantados. Estou cer

to de que teremos tudo pronto para a copa'
· muito antes do prazo previsto.

Declarou que não hámotivos para preo
cupação quanto ao planejamento de seu

país para o mundial, o que poderá ser cons-

· tatado, em outubro, quando a comissão
organizadora da FIFA, tendo à frente o

presidente João Havelange, visitar a Argen
tina para inspecionar todos os estádios e

.,
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Palmeiras joga em I

homenagem a Ufarte
-

O Palmeiras, após vencer o torneio Ra
mon de Carranza, em Cadiz, voltá a atuar
em campos espanhóis, . hoje, enfrentando,
desta feita, o Atlético de Madrid.

A partida, em homenagem ao futebo
lista Armando Ufarte, será realizada em
Madri.

"Ufarte foi e é um grande jogador e nos
sa homenagem a ele será proporcionar uma
grande atuação frente ao Atlético" - decla
rou Oscar Paolillo, dirigente do clube pau-
lista.

.

.

Ufarte está se retirando dos gramados,
após dez anos de atuação pelo Atlético,
clube ao qual chegou procedente do Fla
mengo, do Rio.

Os craques palmeirenses treinaram on-,
tem no estádio Vicente Calderon, na capi-
tal espanhola. .,

"Esta será uma partida difícil e é preciso
ter os homens no ponto" :_ disse o técnico
Oswaldo Brandão, acrescentando: "ainda
mais se levarmos em conta que, no próxi
mo domingo, no campeonato paulista, en
frentaremos o Santos".

O Palmeiras entregará a Ufarte, como
lembrança, uma placa de prata, com ins

crustações de pedras preciosas do Brasil.

,
\

0/ HV JOGO! ABERTOI VÃO mO/IRAR QUEm É QUEm'
.

no E/PORTE ·AmADOR DE .tAnTA CATARinA.
'E nÓl VAmO/'conTAR TUDO.

. )

Patrocínio exclusivo '

GRUPO DIOMICIO FREITAS,

De 19 a 26 de. outubro, Cricíúma,
recebe o mundo esportivo Catarinense,
na maior festa amadora do estado.

Como em todas as ocasiões
importantes nós também estaremos

presentes e publicaremos
suplementos especiais diários.

Já formamos a equipe de dez
cobrões que,durante a realização
dos Joqos Abertos, fará a

cobertura total dos acontecimentos,
utilizando nossos serviços
"dI'! telex e telefotos.

Assim, todos os dias, você ficará
por dentro dos' recordes que
foram quebrados e sabendo como anda.

o esporte de nossas cidades ou

mesmo, se você preferir só a

beleza, poderá conhecer o
charme de nossas atletas.

oESTADO XV JOGOS ABERTOS DE SANTA CATARINA
Criciúma, 19 a 26 de Outubro. de 1974.

Com a denominação de. Prova da Independência,
será disputada no próximo dia 8 de setembro, a Quin-

,

ta Prova do Campeonato Estadual de Kart, que reu

nirá representantes de Lages, Críciüma.Florianópolis,
Blumenau, Itajaí, Joinville e de outras cidades do
Estado. A prova está despertando grande' interesse nos

desportistas locais, pois será realizada no Kartódromo
de Lages e poderá ser decisiva às pretensões de alguns
concorrentes que ainda almejam uma classificação
honrosa no final do certame. Na tarde do dia 7 será
realizada a tornada de tempo, para efeito de largada
no dia 8. Haverá prêmios aos melhores classificados
nas diversas categorias, o que influirá decisivamente
para que todos os concorrentes se lancem à luta com

muita garra.

AMADORISMO

Começam hoje os XXX

Jogos Universitários
no "campus" da UFSC

,Com a, presença, de' representantes de todas as

agremiações participantes, foi iniciado na' noite de
ontem o Congresso de Abertura e Congresso Técnico
dos XXX J,ogQS Universitários Catarinenses que se
iniciam esta manhã, às 9h30m;, no "campus" da
Trindade, com o _gesftle de abertura das agremiações
participantes e que contará inclusive com a presença
do Governador Colombo Machado Salles, Patrono da
competição.

Os J ogõs deverão reunir 800 atletas nas

modalidades de atletismo, basquetebol, futebol de
· salão, handbol, judô, natação, tênis de campo e de /

mesa, voleibol e xadrez, enquanto que as competições
serão disputadas no Ginásio da FAC, Ivo Silveira,
Secretariá da Educação, em Capoeiras, Escola de
Aprendizes Marinheiros, estádio atlético do 630. BI,
Lira Tênis Clube, Clube Doze de Agosto e Clube de
Xadrez.

Até 'ontem à noite todas as delegações já, havia m

chegado a Florianópolis ficando alojadas nos vários
hotéis e alojamentos' da cidade. Os Jogos serão
encerrados no próximo dia 8, domingo, sendo que a

competição tem o patrocínio da Federação
C atarinense de Desportos Universitários com o

co-patrocínio de diversas entidades d� esporte
amador da capital.

Harmonia surpreende os

organizadores da OLEI
A sá. Olimpíada Estudantil de Itajaí,

competição que congrega os estudantes dos principais
estabelecimentos de. 'ensino da cidade está se

desenvolvendo dentro de um clima de muita
harmonia entre a classe. A união que está existindo
vem surpreendendo até mesmo os organizadores. Os
jogos realizados na segunda-feira tiveram os seguintes
resultados. Handbol masculino o Victor Meirelles
perdeu os pontos para o "Colégío Henrique da Silva
Fontes, a Faculdade de Filosofia perdeu os pontos

· para a Faculdade de Direito; na competição feminina
, o Ginásio Estadual Nilton Kucker, venceu ao Victor·
, Meirelles por 31xO. Em voleibol masculino o Ginásio
Antõnío Fayal venceu a Faculdade de Filosofia por
2xl, e o São José perdeu os pontos para a Faculdade
de Direito. Basquete feminino, Salesiano 3lx9 Nilton
Kucker; São José 44x6 Antônio Fayal; e. basquete
masculino, Salesiano 59 e Fayal 23. Em futebol de
salão os resultados foram os seguintes: Salesiano

perdeu os pontos para o Henrique da Silva Fontes,
Nereu R amos venceu de 5x3 ao Nilton Kucker e o

·

Victor Meirelles derrotou a Faculdade de Filosofia
pói3x2.

-.

'

Prova da Independência
será no dia 8 em Lages

CORUJÃO
RESTAURANTE - PIANO - DRINK

Apresenta Diariamente:
ALMOÇO E JANTAR com

MIRANDINHA ao PIANO.

Todas as noites - Diretamente da
CATEDRAL DO SAMBA de São Paulo

o Trio Sereno Vocalistas.

LAGOA DA CONCEiÇÃO -

(Em frente ao' Posto)

BELfSSIMA ÁREA - VENDO
Vendo uma area de 7 000 m2 c/ampla frente para
Bara 8:11, local previlegiado.
Informações fones: - 20-82 e 25-48 Creci - l f

.

.....----.--�-------

encaminhamos carteira de motorista. identidade
passaporte, regs. no DNE R, imposto sindical, atestados.
certidões, fotocópias, fotografias, seguros total, incénrno ,

obrigatório, plastificações, instruções t eór,(;;;:,.
EMPL ACAMENTO�, etc.

RAPI DEZ.E E FICIENCI A.
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Figueiren'se
X

Marcí iü Dias

o CORUJÃO na LAGOA DA CONCEIÇÃO é uma

I '

Nem a chuva
impediu a,
realização
do coletivo

Chovia muito ontem à tarde e no Orlando Scarpelli '

apareciam as primeiras poças de. água. Os jogadores já
estavam b astant e molhados quando terminou o

aquecimento de 20 minutos dirigido por Iberê Rosa, mas
nem assim Lauro Búrigo deixou de comandar um coletivo

que teve a duração de 40 minutos corridos, complementado
.com três voltas em torno dó gramado.

'

As poucas pessoas que compareceram ao estádio ficaram
surpresas com o índice apresentado pela equipe no coletivo.
A vitória alcançada em Canoinhas parece ter devolvido ao

time a motivação e a tranquilidade necessária. Com Caco se

movimentando em todos os setores, o ataque apresentou
boas jogadas. Casagrande que está' voltando a jogar bem
apoiava, com perfeição, enquanto que a meia-cancha atuava
de maneira satisfatória, com Sérgio Lopes _:_ considerado
um dos melhores jogadores na vitória contra o Santa Cruz -

coordenando' bem as jogadas com Moacir, dando-lhe
liberdade para armar todas as jogadas do ataque. Moacir
entrava na defesa reserva tabelando com Caco e Jaci,
justamente como o . treinador há muito tempo vem

insistindo, e foi o destaque do coletivo.
,

Os titulares ganharam por 4x1, com dois gols de Jaci, um,
de Marcos e outro de .Moacir no seu melhor estilo, numa
boa arrancada pelo meio e atirando forte de pé esquerdo.

Luiz Everton que volta de uma contusão já totalmente

,recuperado atuou entre os reservas e, a exemplo de Cac-o
nos titulares, fez um bom treino. Everton se movimentou
bastante- sempre objetivo nos lançes e jogando com muito

entusiasmo, marcando de forma excelente o único goldos
reservas. /

NILSON
Mesmo debaixo de fortes chuvas, Nilson fazia ontem na

pista do estádio os primeiros movimentos, deixando o

próprio treinador surpreso diante da dedicação do goleiro.
Ele chegou a correr 'levemente sem nada sentir. Disse o

médico que esses movimentos são para desenvolver a

articulação, pois o atleta está com a perna atrofiada, coisa
natural para quem vem de uma operação.

O Figueirense volta a campo esta tarde para trabalhos
físicos. Amanhã será realizado mais um coletivo quando o
treinador irá definir a equipe e a única dúvida é mi ponta de

lança entre Caco e Luiz Everton. Para sexta-feira será feito
um futebol alemão, complementado com um treino
recreativo no sábado pela manhã e concentração à noite no,

dormitório do estádio.
'

o treinador Jorge Ferreira foi apresentado oficialmente ontem às
20' horas ao. plantel dó Marcílio Dias. Durante 45 minutos o

treinador falou aos jogadores no vestiário, dizendo da necessidade
do. empenho de todos, e enfatizando que será um amigo e pretende
que todos se empenhem ao máximo possível. Jorge Ferreira falando
em palavras simples disse que "espero a colaboração de todos para
que possamos fazer uma boa figura no Estadual. Revelou que o

Figueirense, primeiro' adversário do Marcflio Dias não é um bicho de
sete cabeças e que o empenho de todos em conjunte dará

I possibilidades a que o time faça uma boa a�resent�ção n� abertura

CORUJÃO
,RIESrAURANTE - PIANO - DRINK

Apresenta Diariamente:

ALMOÇO E JANTAR com

MIRANDINHA' ao PIANO.

Todas as noites - Diretamente da
tATEDRAL DO SAMBA de São Paulo

o 'Trio Sereno Vocalistas.
LAGOA DA CONCEiÇÃO
(Em frente ao Posto)

, I

Avaí
X

Carlos Re'nau,x "

Embora chovesse muito Lau- lio é uma equipe renovada e de
ro Bútigo não estava preocupa- ve vir cheia de motivação. Como
do enquanto observava os atle- jogamos em €asa a nossa respon
tas fazerem aquecimento. Ele es- sabilidade é maior ainda. Mas es

treava uma vistosa capa amarela tou encarando o Marcflio Dias
feita especialmente para treino com muita responsabilidade.
do s dias chuvosos. Satisfeito Ainda esta manhã fiz uma prele
com o rendimento da equipe em ção ao plantel neste sentido".
Canoinhas, ele disse que no Fi- Jorge Ferreira, atual treina

gueirense está tudo em paz, exa- dor do Marcflio Dias, afirmou
tamente como há três meses recentemente que vem a capital
atrás. para ganhar de 'Lauro Búrigo e

Indagado porque o plantel que nas partidas disputadas con
iniciava o coletivo debaixo de 'tra o técnico do Figueirense
forte chuva, Búrígo respondeu sempre tem levado amelhor.
que 'o negócio agora esquen
tou". Ele se referia naturahnen
.te ao campeonato estadual que
se inicia daqui a quatro dias.
�

"Minha equipe está pronta
para iniciar Q estadual, depen
dendo somente da ponta de lan
ça entre Caco e Luiz Everton.
Só no coletivo de quinta-feira é
que vou definir isso".

Falando sobre o jogo de es

tréia, o treinador disse qu'i:tres
peita muito o Marcílío Dias.
"Sei que será uma partida difícil
assim como todo Jogo de estréia,
Embora desconhecido o MarcÍ-

Mas Lauro Búrigo, muito se

reno, disse que não está nada
preocupado com a euforia de
. Jorge Ferreira. "Continuo di
zendo que o Marcílío será um

difícil adversário. Quanto as

afirmações de Jorge Ferreira eu

prefiro analisar depois da parti- I

da. No momento sôfico satisfei-
to em saber que ele se encontra
trabalhando. Pois é - ',ItO desa
gradável um profi .ional estar

desempregado nesta época. Mas
sobre o jogo eu prefiro falar de-

pois".
'

.

do certame. Disse que não espera milagres e sim o empenho de
todos. Não sou' um superior autoritário, como podem pensar alguns,
mas sim um homem gual a vocês, que deseja o empenho de todos

para a alegria da grande torcida do Marcílio Dias que espera muito
de nós. Jorge disse também que. pretende dentro das possibilidades
do time armar uma boa, equipe e se possível classificar-se para as

fmais.
'

COM A DIRETORIA
Falando com a diretoria logo após sua chegada ao estádio, e

assinatura do contrato, Jorge. Ferreira disse que "não vim para fazer
milagres e sim para realizar um trabalho proveitoso em favor do

Marcflío Dias, e para isso espero a colaboração de todos."
Jorge Ferreira apresentou à diretoria do clube o jogador Didi

ex-Figueirense para testes, e prometeu trazer ainda Dailtinho e

Rogério, que ficarão durante 10 dias no clube a fim de realizar
, testes. Disse que vai observar o time durante 10 dias e depois então
apresentará um relatório à diretoria dizendo se houver necessidade
de contratações e quais os jogadores que devem ser contratados. O
treinador do Marcflío Dias na sua apresentação brincou muito com

os jogadores e os deixou à vontade para uma série de perguntas.
Nenhum jogador chegou a abrir a boca, deixando o técnico à
vontade para dizer tudo que preteridia. A conversa do treinador com
os jogadores foi observada tom muita atenção por grande número de
diretores e simpatizandes do clube. Após sua apresentação oficial'
Jorge Ferreira comandou coletivo em que teve a presença de grande
número de torcedores que foram especialmente para conversar com
o treinador. No primeiro trabalho Jorge Ferreira deixou todo
mundo à vontade, mas promete, que para os próximos treinos vai
exigir muito do pessoal.

REFORÇDS? ,
,

Além de Didi que foi levado por Jorge Ferreira para treinar e'
teve um ótimo desempenho mais dois elementos apareceram ontem
no estádio do Marcílio Dias. Fred ex-jogador do Novo Hamburgo
Rio Grande do Sul e Internacional de Lages e Antônio Carlos
ex-juvenil do Figueirense. "

,'Mais um
,proble.ma parct
Zezé ,escalar e
time: 'Ricardo'

A transferência de Ricardo ainda não deu entradana sede da FCF e sem registro, o jogador, não poderá jogar domingo

Como se não bastassem os problemas com Toninho, Ismael,
Jutí, João Carlos, Paulo Garça e Orivaldo, entregues ao

'departamento médico, o treinador Zezé tem ainda mais um para
escalar o time domingo contra o Carlos Renaux em Brusque.

Acontece que até agora ainda não 'deu entrada na sede da

Federação Catarinense de Futebol a transferência de Ricardo, do
Guarani para o AvaÍ, impossibilitando assim o seu registro. Caso
não chegue em' tempo hábil, Ricardo ficará fora da primeira
partida. Apesar de estar nos seus planos para o estadual,
principalmente no jogo de estréia, onde o encara como um dos
.mais díffcies, Zezé .aparenternente' está tranquilo e parece ignorar
o problema: "Não me preocupo, pois estou bem servido para a

posição. Pior se eu não tivesse Carlos Roberto e Orivaldo,"
Mas ó que o treinador não esconde, é que está com os dois,

pontas de lança lesionados e não tem nenhum jogador para
improvisar na posição. Entretanto, Zezé acredita que a-sorte

"":l " �, \ �

fique do seu lado e 'que um déles se recupere até domingo:
"Realmente estou numa situação difícil, pois os ,dois jogadores
da mesma posição estão machucados. Como o jogo será ainda no

domingo, tenho fé que Juti ou Toninho se recupere. O que eu sei
é que um dosdois terá que jogar". \
INDEFINIÇÃO

Enquanto assistia os treinamentos físicos na tarde de ontem
nas arquibancadas do estádio Adolfo Konder, devido as chuvas,
Zezé comentava que ainda nem tem base com que time sairá
jogando, pois das contusões, tem jogadores que serão julgados
amanhã pelo TJD e ainda 'Ricardo sem contrato registrado na

Federação. Para todos os problemas Zezé procura uma solução,
, além de simplificá-los damenor maneira possível. Mas quando lhe
foi perguntado como ele escalará o time ó Avaí caso' os
problemas não sejam solucionados, Zezé coçou a cabeçapensou
um pouco e respondeu, dando a impressão de que ainda não
havia pensado nesta hipótese..

- Ainda é muito cedo para se pensar em escalar a equipe,
pois os problemas são muitos. Tenho dois jogadores que serão
julgados na quinta-feira, por isso não sei se poderei contar com
Paulo Garça' e Paulo Rober-to. Somente na sexta-feira é que

,

poderei fornecer a escalação.
TREINO

Como o jogo amistoso marcado anteriormenté para a noite de
hoje foi cancelado por solicitação de Zezé, que inclusive ficou
muito satisfeito com a compreensão dos diretores-da equipe de
J oinville, o treinador ,orientou trabalhos físicos nos dois

períodos.

Depois de assinar contrato, Jorge Ferreira foi apresentado aos jogadores e conversou durante 45 minutos.
-

"

UNão vim para fazermilagres e sim
para trabalhar" (Jorge Ferreira)

NovamenteMoacir foi o destaque do coletivo
I '

'

-'Lauro Búrigo não quer
'falar sôbre o adversário

Próspera
já está
escalado

para domingo
A equipe do Próspera de

Criciúma está ultimando seus

preparativos visando a estréia
no próximo domingo contra o

Palmeiras em Blumenau, no

campeonato estadual.
Ontem à tarde o treinador

João Batista comandou um co

letivo no estádio Mário Balsini
que teve a duração de 60 mi
nutos.

No coletivo de ontem João
Batista definiu praticamente a

equipe, dependendo somente
da definição do zagueiro
Deomar. O jogador veio do
São Luiz de Ijui, no Rio Gran
de do Sul' e embora tivesse
aprovado nos treinamentos seu

contrato ainda lião deu entra
da na 'Federacão. O goleiro Da
nilo continua hospitalizado, e

só voltará daqui a 10 dias. O
centro avante Barra Velha que
sofreu um acidente de auto

móvel também está fora da

partida de estréia. .

, O Próspera está escalado
com Zé Luiz; Eládio, Deomar,
Laranja e- Gil; Nery Fraga e

Geninho; Daniel, Lica e Zezí
nho. Esta manhã o plantel vol
,ta a campo para trabalhos Lísi
coso

-Baio não

quer
'sair do
Juventus

Apesar do interesse do Avai.'
-Baío afumou na tarde de
ontem que não tem interesse
-ern deixar o Juventus para jo
gar em outra .equípe de SAanta
Catarina.

- Sinceramente não tenho
'vontade de ir para o Avaí nem
tão pouco para outro time do
Estado. Para sair do Juventus e

de Rio do Sul, só para um

grande clube, de um centro
maior.

Aliás} o pensamento do JO
gador é reforçado pelas decla

rações do diretor de futebol,
que não deseja se desfazer de
Baio, enfraquecendo desta for
ma sua equipe para fortalecer
a adversária.

Baío participou dos treina
mentos de ontem e sua única
Preocupação no momento, é
recuperar sua condição física e

jogar domingoo contra o Amé
rica.

A decisão de Baio, pode ter
decepoionado alguns diretores
do Avãí mas não ao treinador
Zezé, que em momento al

gum chegou a fazer pianos so

bre o possível reforço. Zezé
até ignorava o assunto.

- Desconheço totalmente
qualquer assunto relacionado
sobre a contratação de Baio e

de minha boca não saiu nada

pois não sou moleque. Baio é
um belo jogador, mas estou sa

Itisfeito com o plantel que te

nho para disputar o campeona
to estadual.

Sargento Garcia
foi contratado

Chapecoense
quis inverter

\

o mando
de campo

Vivaldino Ataide, diretor
de futebol do Internacional de

Lages ficou surpreso na tarde
de ontem com a inesperada
,visita de um dirigente do Cha

pecoense que, sem conversar

muito solicitou a inversão- do
mando tIe campo, propondo-se
a pagar Cr$ 10 mil cruzeiros
livres.

Vivald ino ouviu atenta
mente as ponderações do diri

gente mas não as aceitou pois
sabe que o regulamento da Fe

deração Catarinense de Fute

bol, conforme ficou determi
nado na reunião do Conselho

Arbitral, não iria permitir e

mesmo assim porque achou

que mais importante do que o

dinheiro, é dar uma satisfação
aos torcedores do Internacio
nal no domingo, jogando em

casa e obtendo um bom resul

tado..
TREINO

Roberto Caramuru vem in
tensificando os t�einamentos,
da semana visando

-

uma boa

partida no jogo de estréia con
tra o Chapecoense, Na tarde
de ontem no estádio Munici

pal, o tr�inador orientou um

coletivo que teve a duração de
70 minutos corridos, com os

titulares vencendo por 4 a O.
Embora não' quizesse confir-:

mar, é praticamente certo que
.Caramuru ( sairá jogándo do

mingo com Luiz Fernando

(Amauri), João Carlos, Airton,
Mario José e Pedrinho; .Luiz
Carlos e Gaspar; Darlan, Ricar
do, Parraga e Birinha. Hoje ha..

verá apenas física e amanhã o

coletivo apronto.

ÁRBITROS-
FIGUEIRENSE X

MARCILIO DIAS - Juiz:
Ewaldo Texeira. Auxilia
res: Celso Bezzano e José
Marques, de Blumenau.
'CARI;OS RENAUX X\A VAI - Juiz: José Carlos
Bezerra. Auxiliares: Rui
Dewitz e Arlindo Costa, de
Blumenau. PALMEIRAS
X PRÓSPERA - Juiz: Gil
berto Nahas. Auxiliares:
Laudino Pedro da Silva e

AltaÍniro Santana de Ita

jaí. GUARAMX CAXIAS
- Juiz, Leonardo Della
Vechia, de Caçador. Auxi
Iiares: Antonio Regérío
Osório e Ulisses A.,. Xaviei,
de Lages. JUVENTUS X
AMERICA

.

- Juiz: Alvir
Remi. Auxiliares: _ Silvio
Teodoro da Costa e Edval
do Coelho, de Brusque.
INTERNAIONAL X CHA
PECOENSE - Juiz: Pedro
Zimmer, de Joinville.
Auxiliares: Ronaldo Lame

go e Raulino Ferrari, de
Rio do Sul.

o novo preparador ftsico já iniciou os trabalhos

Realmente as pretensões de Carlos Renaux neste campeonato
não vão além de uma simples participação, e disto a sua torcida já
tem co nhec iment o . Mas, como o rendimento obtido nos"

treinamentos' da semana foi dos melhores, alguns diretores já chegam
a afirmar que poderá acontecer a primeira "zebra" do campeonato
no próximo domingo.

Para que 0S jogadores tenham um melhor condicionamento
físico, foi contratado na tarde de ontem o sargento Garcia, instrutor
de tiro da polícia de Brusque, que inclusive iniciou os trabalhos logo
após a apresentação. Com o novo preparador físico e a boa vontade
do plantel, o treinador Pedrinho confia em Nauro; Lico, Carlinhos,
Euclides e Alvaeir, Maneca e Juquinha; Paraná, Edson, Silvio e Renê
para surpreender o Avaí, ,

Alvacir, Juquinha e Paraná, recentemente contratados, fizeram
um bom coletivo, deram mais estabilidade à equipe e garantiram
suas escalações, pois tanto a defesa como ataque, tiveram ulp
melhor rendimento e coordenação. Hoje haverá novo coletivo,
ficando o treinamento físico para amanhã. Apesar de já ter sua

equipe praticamente escalada, o treinador afirmou que só a

confirmará após o coletivo-apronto de, sexta-feira "acho que,
dificilmente haverá alterações".

..
.--

curt.çao. - Cozinha de primeira.-
I

'

Música viva

, \

\ ,

(
)
I
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A neve vo.lta a cai" .no plan�l.to
\ .

Das sucursais e

correspondentes "

" ,

Governo implanta em

S.Joaquim o primeiro
núcleo de japoneses A queda brusca da .temperatura voltou

ontem a castigar a região do Planalto e Va-'
le do Rio do P�ixe, chegando a oc�sionar
,quirela de neve em Lages e no morro do
Mariano, em-Concórdia. Em São Joaquim,
a população não viu o que esperava: uma

'j nevada que lhe permitisse lembrar a que
ocorreu há dez anos, quando as atividad�s
foram paralisadas em consequência de gros
sas camadas de neve, que obstruíram' estra
das, encobriram telhados e pastos.

O termômetro assinalava ontem às 18
horas em São Joaquiín exatamente zero
grau e o tempo havia melhorado após ter
chovido durante mais de sete horas. Mesmo
assim, a população voltou a ficar otimista

quanto à possibilidade de o fenômeno vQI·
tal; a ocorrer ainda este mês.

Em Curitibanos, 0S dois graus negativos
registrados ontem de madrugada não cons

tituiram surpresa, em face de nesta locali
dade ter sido registrada este ano a men,?r
temperatura - 10 graus negativos. Mesmo
assim, a p�pulação viu-se castigada pela
chuva que continua caindo em forma de

garoa. Os pecuaristas já informaram ao Go
verno Municipal que estes dias, de baixa
temperatura foram suficientes para as suas

pastagens' serem destruídas e para tomar
ainda mais' difícil nestefinal de inverno a

manutenção ,do gado. Todavia, não se regis
trou geada em consequência das chuvas qUE.
caem há cinco dias em toda a região.

com tendência de baix ar sensivelmente du
rante a madrugada de hoje.

"

Quirelas de neve também caíram na ci
dade de Lages às 6 horas da manhã de on

tem; mas não chegaram a deixar marcas nas,

ruas e casas, apenas em alguma parte do
campo, onde às 8 horas da manhã ainda se

via camadas fínas derretidas. Durante a

tarde de' ontem, a temperatura oscilou en

tre dois a quatro graus positivos, depois de
ter chegado à zero durante à madrugada.

_. Mas, às 12 horas, quando havia parado
" de garoãr, flocosde neve começaram a cair,
causando surpresa à população' que saiu às

ru�s. Todavia, a alegria durou pouco, pois
não levou quinze minutos para o fenômeno
cessar. Mesmo assim, houve quem conse

guísse matar a saudade, fazendo-se sentir
pelas mãos os flocos de neve. A população

-

está otimista quanto à possibilidade de vol
tar a nevar na região. '

Em Joaçaba, a temperatura durante a

madrugada de ontem manteve-se em tomo
de 1 grau positivo, enquanto em Chapecó
voltou a, esquentar o tempo, ontem, quando
amínima às três horas da madrugada era de
'quatro graus positivos. Em São Miguel do
Oeste, 'a temperatura média de ontem foi

,

de sete graus.
FREQ�NCIA ESCOLAR
A frequência escolar nesses últimos-dias

diminuiu sensivelmente em consequência
da queda da temperatura. Em Blumenau, as
unidades escolares registraram ontem gran
-de número de ausentes em seus bancos es-

colares, principalmente o Colégio Pedr� II.
O mesmo ocorreu em Itajaí, onde uma es-:
cola que não pôde proporcionar aulas em

decorrência da falta -de alguns professores.
N� Planalto - principalmente em São Joa-

, quim, a maioria das unidades escolares não
funcionaram no período matutino, recome
çando.suas atividades somente às 13h30m,
horário do início do período vespertino.
No Vale do Riodo Peixe, ocorreu o mes

mo. Poucos alunos enfrentaram o frio para
frequentar a primeira aula que começa às
7h4íim.

Foi instalado, oficialmente, o Núcleo Japonês e� São

Joaquim .com'a
'

presença dos 14 colonos de ongem
nipônica e dois brasileiros. Os lotes foram mapeados de

I .

'

,maneira que cada um ficou com 10 hectares

aproveitáveis para o cultivo da macieira. O tamanho dos
lotes são, pois, desigúais em área total, sendo que foram

,

distribuídos' por sorteio. Já foram assinadas as escrituras
de todos os lotes, e foi liberado o financiamento
fundiário.

A equipe local da ACARESC apresentou um plano
padrão de financiamento para a implantação de 10
hectares de pomar, o qual foi examinado pelos técnicos
da COTIA e proprietários dos lotes. O mesmo foi,
aprovado e no mesmo dia todos providenciaram cadastro
e encaminharam os planos de empréstimo .ao �ESC.

, 'o. projeto de ,tO hectares (8.000, mudas) será
executado em dois anos. Neste ano serão plantadas
1.30ú'mudas em cada lote e em 1975, as 6.700 mudas"
restantes. O financiamento, incluindo manutenção até o'
30. ano, será de aproximadamente Cr$ 240.000;00 por
mutuário, não incluindo máquinas, as quais serão objeto
<de outro projeto, ,

A variedade mais plantada será a Fuji (cerca de 50 por
cento do total). O espaçamento entre mas será

pádronizado: 6 metros independente do porta-enxerto.
A marcação das mas será feita em conjunto e o

alinhamento de um poinar coincidirá com os vizinhos,
facilitando dessa maneira os, trator. culturais, que serão,

/ também, futuramente feitos em comum.

O sistema de plantio será em trincheiras, as quais
'l:;- serão alargadas para ambos os lados anualmente. Para

esse fim, um dos 'japoneses está adquirindo u�a retro
escavadeira de cento e cinquenta mil cruzeiros e fará este

serviço para todos os fruticultores, Além da fruticultura,
serão produzidas: batatâs-semente, hortaliças e flores,
inclusive julipas. A batata-semente será cultivada em

, campos arrendados.
'

O Dr. Kenshi Ushirozawa, especialista japonês que
trabalha com-a ACARESC, foi o idealizador desse núcleo
e é' quem tem dado toda a orientção técnica. Por essa

razão o empreendimento é seguro e se espera que sirva
de modelo e estímulo aos atuais e futuros fruticultores
da região. O, governo do Estado, Secretaria da
Agricultura, lRASC, Banco Central, Banco do Estado de
Santa Catarina, e a Prefeitura de São Joaquim não tem
medido esforços para o sucesso' absoluto do
empreendimento.

A estrada da cOlonizaçã� nã-o atende mais às exigências dó progresso do Norte de SC.

Estrada centenária dificulta o

desenvolvimento da região Norte
litoral e o planalto catarinense.
Os operários contratados pelo
DER, obedecem-. ao- ""i;>nf
CL::r, sendo o maior salário de
500 cruzeiros mensais; 'ilão
tendo horário específico de
trabalho e a fiséalização geral
sendo desenvolvida pelo setor
central do departamento, que
não funciona regularmente, já
que o elemento responsável
comparece ao setor das abras

apenas duas vezes por semana.
A mesma fiscalização anterior
mente estava subordinada
DER de São Bento do Sul,
17a. residência, tendo a modi-

,

t ficação ocorrido em vista dos

reparos' determinados pelo se

tor central, ql}e se julgou em

condições de controlar os tra
balhos de reparação da estra

da.
'

Atualmente, a estrada Do-
\

na Francisca é um misto de
buracos e perigos, para aqueles
aventureiros qu� por ela transi-.
tem. Muito tempo ainda há
de passar até que se chegue a

um denominador comum, que
venha beneficiar toda região
norte e facilitar o escoamento
de toda produção da região ao

'porto de São Francisco do Sul.

Joinville(Sucursal) Embora
o DER anuncie que dentro de

poucos dias estará €oncluída a

reestruturação efetuada na.
v Serrà Dona Francisca (Campo
Alegre); os que trafegam por
aquela via continuam sofrendo

..

as consequências do atual esta
do da estrada. Com as chuvas

que caíram semana passada na

região norte, a situação agra

vou-se, fazendo com que se

.tomasse difícil o acesso a ou
tras localidades através-da mes

ma.

dagem de Sant a Catarina, de
veria procurar asfaItar urgen
temente a ligação Joinville
-São Bento, através Jaraguá

, do Sul, ao invés de gastar ver
bas vultuosas para melhoria de
uma estrada praticamente
obsoleta, como a Serra Dona
Francisca. lnfonnaram ainda
que, apesar de encurtar 20 qui
lômetros de distância, a Dona
Francisca' irá onerar muito'
mais o Governo do Estado em

sua conclusão, do que fazer-se
uma nova ligação Joinville
São Bento do Sul, através de

Jaraguã do Sul, velha reivindi-
, cação regional.

" I

SURPRESA EM CONCÓRDIA
Ontem de manhã o Morro do Mariano,

em Concórdia,' continha finas camadas de
neve que haviam caído durante a ma

drugada. De início, moradores da locali
dade duvidaram de tal fenômeno, mas pes-
.soas idosas que háviam presenciado fortes
nevadas no Planalto e mesmo na região do
Vale-do Rio do Peixe, confirmaram a que
da de quirelas de neve. Neste mupicípio, a

temperatura caiu consideravelmente, che

gando a atingir ontem de madrugada qua
tro graus negativos. Ontem à tarde, o ter

mômetro assinalava dois graus positivos,

Apesar de tornarem a via

gem 20 quilômetros mais lon

ga, á maioria dos viajantes com
destino a São Bento fazem o

trajeto via Jaraguá do Sul, evi
tando desta forma os perigos
oferecidos pela Serra' de Cam

po' Alegre. Mesmo com o tem:
'po bom, '1 serra oferece uma

série de empecilhos a, quem'

por ela transita. Vezes existem
em que o transeunte fica ex

posto as mais variadasespécies
de sacrifícios: estrada ruim,

, desabamento de barreíras.
Segundo pessoas entrevista

'das por "O ESTAD.o", o De

partamento de Estradas de Ro-
/

'

, Pagando mal os funcioná-
rios contratados para os traba
lhos de reparos efetuados na

Dona Francisca, os trabalhos
vêm sendo desenvolvidos mo

rosamente. A verdade deste fa
to pode sef constatada "in lo

co", uma vez que tudo está pa
ra ser feito, apesar da vontade
do DER em concretizar o pla
no de encurtamento de distân
cias existentes, eliminando,

.
curvas é morros da área da Ser
ra Dona Francisca, a mais anti
ga e primeira ligação entre o

'

Eletrificação rural
em Santa, Catarin-a

,

tem recursos do BID
, A Comissão de Energia Elétrica está ultím ando os

detalhes do projeto de eletrificação rural em diversas
regiões do Estado, que será' objeto do convênio de
financiamento -a ser firmado entre o Governo do Estado

� 'e o Banco Interamerícano de Desenvolvimento � mDe.::_�·�
. - - ,_ - _-_ ._ -, � ..

'
,_ -

no valor de três milhôêsvde .dólares. A.�fomiação .foi ,D,ER não abandonou obra'da SC-21prestada ontem pelo Secretário Paulo Muller de Aguiar, .'

dos Serviços Públicos, acrescentando que ainda rio
corrente mês o documento será encaminhado ao G):1lpO

_ Executivo de Eletrificação' Rural - GEER c- órgão engenheiro Santa Rita - essa'

encarregado de celebrar o convênio' com aquele parte da estrada onde houve
es tabelecimen to de crédito. O projeto

<

prevê a desmoronamento, já oferece
,

participação do Banco do Brasil como agente finariceiro condições ao tráfego, sendo
..1'- d G R b I que nos .restantes 5% daslia operação, a interveniência o ,EE e esta e ece a

. obras, as máquinas continuamexecução das obras pela Comissão de Energia Elétricà. "operando, devendo ficar tudo
Segundo o Secretário Paulo Aguiar, a CEE deverá restabelecido até dezembro, se

aplicar ainda no exercício de 1974, a importância de um não houver novas enchentes.
milhão de, dólares, desenvolvendo nessa primeira etapa,
dois projetos básicos de eletrificação rural, que'
beneficiarão 1260 propriedades rurais. O primeiro prevê
a implantação de 140 quilômetros de extensão e linhas e

redes de eletrificação nos municípios de Porto União.e '

Irienópolís, atingindo a 'aproximadámente 560'
propriedades rurais.

Explicou o titular dos Serviços Públicos que "ainda
nessa primeira fase os trabalhos, te.rão início
imediatamente após a Iiberação dos recursos solicitados,
provaveItnente a partir de outubro vindouro, devendo,
segundo O· cronograma de obras, estarem concluídos em

fevereiro do próximo ano". Acentuou que a CEE já está
procedendo o levantamento topográfico das regiões a

serem atendidas, permitindo a execução das obras a

curto prazo.
,

O segundo projeto estabelece o ,atendimento a cerca
de 700 propriedades rurais e terá 180 quilômetros de
extensão de linhas e redes de energia elétrica. Serão
beneficiados os municípios da Região Oeste, Chapecó,
Coronel Freitas, Quilombo, Caxarnbu do Sul e Aguas de
Chapecó.

nístração direta do DER/SC�
compreendendo a faixa atingi
da pelas chuvas de março últí-

(Do Serviço Local) - O dire
tor do Departamento de'Estra
das de Rodagem, engenheiro
Ernani Santa Rita, afirmou on

tem que o órgão não abando
nou as obras da rodovia
SC-2I, na Serra Dona Fran
cisca no Norte do Estado. Ex-

- Entretanto - disse o

mo 'i

Segundo o engenheiro San
ta' Rita, naquele local 95% dos
trabalhos estão concluídos, re
presentando investimentos de
.grande monta, uma vez que a,
obra realizada antes das chuvas
desmoronou completamente,
inclusive soterrando veículos e

causando a morte de três pes

plicou o engenheiro que os tra

balhos de recuperação daquela
estrada, no trecho da serra fo
ram divididos em duas frentes,
Na primeira, os serviços estão
sendo executados sob a admi-

Acrescentou o Sr. Ernani
Santa Rita, que no segundo
trecho da Serra Dona Francis
ca" a firma 'empreiteira' não
vem apresentando um desem-

-

penho satisfatório dos servi

ços. '

- Trata-se de um trecho de
estrada com extensão de cinco

quilômetros, com um novo

traçado, que está sendo :im
plantado atualmente ..Há ain

da, a superposição da nova

com a estrada existente, numa
extensão de um quilômetro.
Aí existia um problema técni
co e para contorná-lo, foi
.construída uma variante com

60 metros de comprimento,
com uma s o faixa de tráfego,
o que não vem impedindo o

tráfego de veículos, concluiu o

diretor do DER'.

Desta vez, a neve surpreendeu os lageanos, em pleno meio-dia de ontem,soas.

BRASILEIRA DE 'eORREI�S E' tELiGRAFOS
\ I({);/I, .

,

DIRETORIA REGIONAL 'DE SANTA, CATARI,NA

, \,
BANCO C!:NTRAL DO BRASil'
GERÊNCIA DA DIVIDA PÚBLICA

EDITAL
"

Para os fins previstós nó art.60 da lei no. 4.069,
de 11.6.1962, torna-se público que devem ser apre
sentadas para imediato resgate as Obrigações do
Tesouro Nacional - Tipo Reajustável e letras do
Tesouro Nacional, vencidas no mês -de agosto do
corrente ano.

Brasnia, 2 de setembro de 1974
João Ary de Lima 'Barros

,

Gerente

EMPRÊSA

EDIT,AL N° - 4/74
ALIENACÃO' DE 'VIATURAS DA ECT

A Empresa Brasileira de Correios e Telégrafos, Diretoria Regional de
'Santa Catarina, torna público, para conhecimento dos interessados que
receberá propostas até às 15 horas do dia 12 de setembro corrente para
venda de viaturas, conforme publicação no Diário Oficial do Estado de
Santa Catarina de no. 10.054, de 19/8/74, páginas 12 e 13.

O Edital encontra-se afixado no 20. Andar da Sede da Empresa,
Praça XV de Novembro, Florianópolis, onde serão prestados os esclare

,

cimentos necessários e fornecidas cópias do Edital.

Florianópolis, 2de setembro de 1974
ADVR AZEVEDO DA COSTA

,CHEFE SEÇÃO MATERIAL EVENTl}AL
,

ESTA CONSTRUIDO?
Não �e afobe na 1 a. oferta,
V�ja estas promoções: Chuveiro Corona

Cr$ 44,00, Materiai.s Elétricos c/20%, Caixas d'água'
c/20%, Chapas Brasilit c/20%, Tintas Coral e- Ypiranga
c/15%, Materiais de PVC c/20%. ,

, E lembre-se: sempre o melhor preço em

LEIA E

DIVULGUE

,PHllIPP'1 &. CIA.o ESTADO
OS CINCO CONTEMPLADOS NO SORTEIO DE

AGOSTO' ;tVIAGENS A MODELAR" SÃO:
a casadoconstrutor

f

NA,S BANCAS' 10. Prêmio - PAULO MORIGUTE

R'. Celso Bayma - Jardim Atlântico

20. Prêmio - MARIA DE LOURDES DE PAULA
Ponte do lmaruim -, Palhoça'

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS' TRANSPORTES E OBRAS

,

I

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM'
GRAN PRIX - MAIS
Planeta Especial
Bib. Histôria Juarez
UNIVERSO No. 70

Atlas do Brasil no. 1

Vingança Diab61ica

Neue Mode - AMIGA

O,C�uzeiro Especial
STATUS - relançamento
Lit. Bras. Contemp.
Matéria de Mem6rias

Imortais Nossa Liter.

Vise. Tau nay Inocência
BOCACE - Sonetos

AVISO /

30. Prêmio - EUETE MARIA P. HORN ,- Rua Hoepcke, 1

40. Prêmio - JOSEFINA S. GONZAGA
R. Alves de Brito, 18 +. ,apto. 309

O DIRETOR GERAL DO DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
DA SECRETARIA DOS TRANSPORTES É OBRAS'DE SANTA CATARINA,
comunica aos interessados que se acha aberta a TOMADA DE PREÇOS - EDITAL
No. 33/74, para execução de três Superestruturas de ponte, em 'concreta armado,
situadas na jurisdição da Residência de �raranguá, com, prazo da entrega das
propostas até às 1�,OO horas do dia 27 de setembro de 1974, no Protocolo Geral do
DERSC., no EdiHcio das Diretorias, em Floriailôpolis.
Cópia do referido Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos na Sede do

DERSC., no endereço acima citado.
DERSC., p.m Florianópolis, 2 de setembro de 1974.

, Eng. Civil E�nani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DERSC.

\

50. Prêmio - VALMIRA STRUVE SCHNEIDER Ed. Jorge Daux

Lembramos que o próximo sorteio será já no dia
28 de Setembro' e desta vez as viagens serão para
o Rio de Janeiro (cidade maravilhosaL

'-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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COMÉRCIO DE
.

AUTOMóVEIS

VOLK$WAGEN
_SP2 Amarelo Safari J 1973

.

V�RIANT Branco Lótus•..•.•••••.•.•.•.•••...•.•.•.•.•.•.•.•••...•..•• 1973
VARIANT Azul Diamante •.•••••.•.•••••...•. ·

.••.
·•••••.•.

·

..•.•.••...•

i
1972

VARIANT Azul Diamante ;� :.1971
TL Bege Claro 1971·

FUSCÃO Branco Lótus :..•.. : •.•••• : 1972
FUSCÃO Azul Pavão•...••...••.••••..••: ..••.•..•••...•••..•••: 1972
FUSCÃO Branco Lótus ••..• ; .•.•••.•••.•••.• ; 1971
FUSCÃO Laranja Granada ..•...•...•.•. , ··1971
1300 Azul Diamante 1972
1300 Branco Lótus · 1971
1300 Bege Claro.: 1968
1200 Branco' Lótus : , .. , 1961

FORD
CORCEL CUPÊ Branco Nevasca : 1973. '

CORCEL CUPÊ Vermelho Cadmium 1972
CORCEL CUPÊ Branco c/Preto ;.: 1972'
CORCEL CUPÊ Amarelo Pop 1972

,RURAL WILLYS Sege Barnbú , 1968 '

POSSUI-MOS CARROS ZERO QUlLÔMhRO
DE ,QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito .

'

Fones: 6628 - 6632 - 6312
. Florianópolis.

,
.

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 .: Fone 29-80

1'500 OCÂÊ MARAJó ; ; ; .. OK
1500 BRANCO LOl'US OK
CHEVETTE EQUIPADO 1974
JEEP WILLY$ JÓiA , 1957

.---------------------IIIi,.

[(� lBJElIRA MAR .))
qOMERCIAl e,EIRA MAR V',EICUlOS 'E REPRESENTAÇÕES, lTOA.

Av. Rubens de �rruda Ramos (Beira Mar Norte), 210
Fone _ 4377

"

FINANCIAMOS ATÉ SEM ENTRADA
VEicULO ANO" PREÇO
VOLKS 4 PORTAS 1600 1969 .••. 12.500,00
VARIANT JÓiA ..... " .. 1971 .... 12.900,00
CORCEL CUPÊ SEM! LUXO ... 1972 .•.. 18.900,00
CORCEL SEDAN LUXO .1972.. 16.900,00
OPALA CUPÊ LINDO. .1973.. 24.00Q,00

EMBONS VEfcULOS .

.

OS MENORES PREÇOS •

E AS MELHORES CONDiÇÕES

-, ;
, t

'GI
\

� ': C� RAMOS' S.A. '

'#S
..G'·' COMÉRCIdE AGÊNCIA�
...

'

Revendedor Autoriza do Volkswageu "

Rua.Cel.Pedro Demoro no. 1466
FONES: Dep. Vendas: (i381

Peças: 6'244
Oficina :.6585 ,( ',f \ \...'

Administração: 2250
.

VEI'CULOS USADOS
,

,

TIPO: COR: 1 ANO I

Variant Bege 1971
Brasflia Verde Hippie 1.974
1500 Azul Pavão , 1972
qoo Bege. 1969 '

1300 Azul Diamante 1970

Dispomos de-motores 1300, ,1500 e l600,
novos- ou recondicionados à base de troca.

CARIONI CO"'. AUTOMOVEIS LTDA.
I ,Av. RIO Branco, 53 - Fone 3966 -c-

, -

1 - Volks SP:.! lUXO . '

1.974"

1 - Corcel Cupê .
'

. ', . .. 1972.
1 - Belina . ' . .' . • ·1970
1 - Volks Sedan 1969 ,

" ..

1 - Volks Sedan 1964

CARIONI - Tradição e conceito
no-ramo de antomõveís.

..._----------_..._....,' �

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
I FONES: 4673 -:- 295.2

-Chevrolet Camaro zero KM. Super equipado
Opala Várias Cores
DÇldge 1.800 Várias Cores
Dodge "SE'" Várias Cores .'

Chevette Várias Cores
'

Opala SS
Dodge Charger RT
Corcel

.

Dodge 1.80Q
Volks

. Corcel ... ,

Volks .••..••.•••
Lancha fibra de vidro vários modelos

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

. 1974
:19'74
.1974
.1974
.1974
.1974
.1973
.1973
.1973 .'
.1973
.1�72
• 1965

VENDE-SE
Um automóvel Dodge Gran-Coupe ano 1973, super

equipado - baixa quilometragem, em estado de zero Km, por
preço reduzido.

Informações pelos fones 3182 e 3445.

ALFREDO DA SILVÁ
·e

CELSO WiGGERS'
ADVOGADOS

I

causas cíveis _ criminais - trabalhistas

Aluguel - compra '_ venda

administração de imóveis.
Rua dos Ilhéus, 22 cj. 8 - Ed. Jorge Daux - Fpolis
Av. Preso Kennedy, 73 _ CamPinas - S. José.

I PSICOLOGA,

I Dra. Vera Lucia Rocha
, Gon�.: Rua Deodoro, 15 • s/202
,

Tel: 4138 - Flori<lJ1opolis
--�.... .._-- --------,

Dra. MOEMA DES.JARDINS

Ginecologista e, Obstetra
Consultas das 15 às 19 horas, no Edif(cio CEISA, rua
Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 80.
andar, Cqnjuntos 801 e 802 _ fone 3683 -; Florianó

polis

i , ..----------------..------------------�

Dr. RAUL CHEREM FILHO
/

ClINICA DE DOENCAS REUMATICAS','
FISIOTERAPIA ESPECIALIZADA E

REABILlTACÃO" ""

Atende pelo Ipesc, Medsam e Sasse.
'R. Arcipreste Paiva, Ed. Praça XV, con], 30b ei
306.
Horário das 8 às 20 horas

Márcar.,;consultà no loCa� ou pelo fon� 44�9' J
'I.

TRANSPORTES
RÁ�IDOS WEISS

Transportando semanalmente de Florianópolis, para
as seguintes cidades:

I,. Itaja( - Blumenau - Joinville - Curitiba - São Paulo e

,1 'Rio de Janeiro.
.

1.1..1:,,',1; Rapidez e Perfeição.
Hapresentante em Horienôpolis

"PRENDA"

íl
;Av. Mauro Ramos, 286 - Fone 37-53 - Florianópoli,s
Hua Mateus Leme, 2318 - Fone 24-1937 - Curitiba

(P) PROJECTUS
VAliCOl'BlRUW. QUER� su;ESI'ÕES?

Estamos aptos' a fornecer-lhe idéias novas e

avançadas. para seu futuro empreendimento.
\

PROCURE - NOS SEM COMPROMISSO
.... ,"

ENGENHEIRO "RODOVIÁRIO

A CONSTRUTORA DAL-SÓ LTDA., hoje
mais uma -Empresa do Grupo Diomício Frei
tas, procura um ENGENHE.IRO RODOVIÃ-

,. .

, I

C�SA PARA ALUGAR
, PROCURA-SE

Rua Deodoro, 35 A'- Fone: 22-86 - Fpolis

'i�IO, para admissão imediata.
.

-
.

Os interessados deverão dirigir-se ao Escri

tôrioCentral, ã :lua SantdAntônio, 1l4;10.
andar, em Criciúma, para uma entrevista, for
necendo o seu "currlculum-vitae", das 7:00 às

11.:30 � das ,13 :00 às 18 :00 horas, com exce

ção dos sábados,
.\

Procura-se casa para alugar com 2 ou 3

quartos e demais dependências, Tratar à rua
. .,

Visconde de Ouro Preto, 51 - com o sr.

Aviton.
,

.' EM FLORIANO,POLIS
)

ASSUMIMOS A SUA PREOCUPAÇAO - 'MOVEIS

TRANSFERENCIA DE tELEFONE
Transfere-se telefone no Estreito, falar com João

Manoel, pelo fone 6563.

CORREÇÃO MONETARIA
DO ATIVO IMOBILIZADO

Escritório: Rua Conselheiro Mafra, 21-5ala 3
. Horário Comercial

A VENDEDORA DE APARTAMENTOS
Em Flor_ianópolis

PRONTA ENTREGA. '. -'

CENTRO - PRÓX. ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA - Apto.
c/62,78m2' - 2 quartos, hall, wc social, living:-, s/jantar,
cozinha; área serviço - Cr$ 135.000,00.
Apto c/ 90,OOm2 - 2 quartos amplos, WC social, cozinha;
área serviço, 'Iiving - s/jantar bem amplos, sacada, garagem
opcional. Cr$ 145.000,00.

-

,

Apto .c/ 134,OOm2 - 3 'quartos, WC social, cozinha, área de.:
serviço, dep. completa de empregada, living - s/jantar, hall,
circ., garagem opcional. Cr$ 200.000,00. .

_

COQUE I ROS - PRÓX. NOVA PONTE: Apartamentos c/área
. total de 185,OOni2 dependências amplas: 3 quartos (1 c/t:ianh.
privativo), WC social, s/estar' e s/jantar, copa-cozinha, área de'
serviço, dependência completa de empregada, garé!Qem p/2
carros.

AV. BEIRA MAR NORTE (PRÓ),() - apto c/3 quartos, WC
social, lavabo, cozinha-copa, s/estar e jantar, dependo
completa de empregada, garagem.
AV. BEIRA MAR NORTE (PRÓX) - Area de 195,OOm2,
c/garagem. 2 apto por andar, sendo: três quartos c/sacada (1
'c/banh. privativo) WC social,cozinha-copa, área de serviço,
dependo completa de empregada, s/.de estar e jantar, lavabo,
hall, circulação .

BOM ABRIGID - residência c/5 quartos. (1 c/banh, privativo),
,WC social, copa-cozinha, sala de estar e jantar, circ�lação,
garagem.
COQUEI ROS - Itaguaçu. Besid, em zona elevada, ótimo
ambiente social, com:·3 quartos (1 c/banh. privativo),
escritório, s/estar e jantar, copa-cozinha, WC social, garagem
p/2 carros .

importadora e Comercial Ltda. Sempre 'u

,Melhor Preço
CALÇAS US, TOP z; 64,00
NESGAS US,'T,OP"': 15,00
Rua Trajano, 12;' 10. and. Salas - 5-6-7-17-18
� Florianópplis - SC ..

CONSTRUTORA JOWI
AV. IVO SILVEIRA, 4.501 - FONE: 64-53:,
,CONSTRÓi SUA CASA FINANClADA EM

,

ATI: 240 MESES .•

COMPRA OU VENDE SEU IM.ÓVEL
Creci-17.

Predibens ImobiÚária Ltda.
Rua dos II héus -.Ed. Aplub - s/85
Fones 4141,3950 e 2481

Florianópolis

ESCRITOR lO ,DE :ADVOGACIA
THALES BROGNOtl
CP F: 001.819.919
JOSÉ ANTÓNIO DARÓS
CPF: 164.108.409.
CARLOS ZANISCH RAMOS
GPF : '004. 165. 179
L!JIZ FERNANDO H. DASIL,VA
CPF: 007.963.289 \ .•

.

DIREITO DÉ PROPRIEDADE: Despejoi-- PossessÓr-ios -

,

Inventários - Usucapião; "

•

COBRANÇAS . .

ASSISTÊNCIA A 'ORGANIZAÇÃO E' ADMINI�TRAÇÃO
DE·EMPRESAS.

'

RUA: José. -Cândido da Silva nç. 721 - 10. andar -

EST'REITO!... FONE - 6616

FUNCIONARIO
PÁRA ESCRITORIO'

.

CASA CENTRAL

EDITÀL DE CONV0CAÇÃO
ALiANÇA RENOVADORA i\IACIONAL
A, COI'vJISSAO ·EXECUTIVA DO DIRETÓRIO

MUNICIPAL DA ALIANÇA RENOVADORA NA
CIONAL (Se) em cumprimento às disposições da lei
no. 5.78.1', de 5 de junho de 1972 (art. 58 § 40.),
resolve CONVOCAR os Senhores membros do Diretó
rio Municipal do partido para a REUNIÃO a realizar
se nesta Capital, na! dia 6 (seis) do mês de setembro
do corrente ano, às 17,00 (dezessete) horas, na sede

,p,!rtidária, com a seguinte
ORDEM DO DIA

, 1) Eleição do 10. Tesoureiro
.

2) Outros assuntos dÉi interesse partidãrio.
Plorlanépolls, 28 de agost<;J de 1974

Aderbal. Ramos da Silva
Presidente

. Indasa 'I Máquinas Industriais e Agrícolas\ .

Ltda .. precisa urgente funcionário para escri-
tório. Exige: curso secundário, boa datiloqra- •

fia. Informações dia 6/9 -' das 14 às 17 horas
_. à-rua Fulvio Ad1lcci, 500 - Estreito.

10.1 NA RUA SÃO JORGE C/100m2 (TERRENO llx22), 3
·QUARTOS, AMPLA SALA, COZINHA, BANHEIRO ETC.
PREÇO Cr$ 190.000,00.

'.

,

20.1 CASA COQUEIROS .- MISTA, C/ 3 QUARTOS, 2
SALAS, COZINHA, BANHEIRO E WC COM DEPENDÊN
CIA DE EMPREGADA. PREÇO Cr$ 70.000,00.
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17 OU
FONE 3537 - REGIS IMÓVEIS -'CRECI 142.

...';'

ASSOCIAÇAO CATARINENS'E .

DE PS1QUIATRIA

De ordem da Diretoria da A.C:P. comunicamos
aos Sócios que ha�erá Assembléia Geral Extraordinâ
ria para tratar de vârios assuntos, inclusive eleição da
nova Diretoria.

Uo�l: Tabaiara Tênis Clube _ Blumenau.
Dia: 06.09.74
Horas: 20,00

PRECISA�SE
Grafos Indústria Gráfica Ltda. - precisa
com urgência de um' impressor de máquina
Minerva e moças para o serviço de acabamen-
to. \

Tratar à rua Felipe Schmidt, 115.

. APTO. CENTRAL

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade dos Srs. Lazio

Valdomiro Fraga e José Rogério Kons, do seu ve(culo, motor no.'
357138218 - chassis D653JRB7434R - cor amarela congo de

.

Fpoli_s. � _

'APAR'TAMENTO EM COQUEIROS
I

Vendo com Garagem, Área de' 100m2
aproximadamente • Totalmente financiàdo, Tratar

. pelos fones, 20-82 e 25-48.Creci - 3'

I �:ràrf- ".' '0, .-"
to.) c.COM ,105m2 NA RUA F;I;UPE SCHMIDT";:-r'-�

) QUARTOS AMPLOS / SALA / COZI.fl!�;tI. / BANHEIF,lO.l
DE'PENDÊNCIA DE EMPREGADA / ÁREA DE SERViÇO.
PREÇO Cr$ 160.000.00.

_

20.). SALA /.QUARTO / COZINHA / BANHEIRO· E A,REA
DE SERViÇO, EDF. ALCION PREÇO Cr$ 90.000,00.
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17 OU

fONE 3537 � REGIS IMÓVEIS - CRECI 142.
. .'

\

. DOCUMENTOS EXTRAVIADOS.
Foram extraviados os documentos do ve(culo,' Marca \ Ford,

Modelo F-l00, Ano 1974, Cor Amarelo e 'Branco, Placas
j!:A-09-09, Motor: 5B1510438, Chassis:.LA81EU-11246, de pro

\ priedade do Sr. Antônio Manoel Costa.

APTO. RUA ALVES DE BRITO

ADMINISTkAUúkA DE IMÓV[IS
SAO FkANCISCO LlUA. .'

-,

NO EDF. ALVES DE BRITO (20. PAVIMENTO)· C/ 3
QUARTOS,' SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE
SERViÇO, DEPEND�NCIA DE EMPREGADA / GARA
GEM. TODO ACÀRPETADO - AZULEJOS DECORADOS

,

ATÉ O TETO. PREÇO Cr$( 215.000,00 (100.000,00 FI-
NANCIADO)

,

TRATAR NO EDF. DIAS .VELHO SALAS 16 e 17 OU
FONE 3537 - REGIS IMÓVEIS -.CRECI'142.

u

.

Rua Deodoro, 11 - Fone 3795

CRECI- 252

\ IMÓVEIS PARA ALUGAR

/ ED. DIAS VELHO 1502 - Apto. com 3 quartos, sala,
cozinha, banheiro, área de serviço e dependência de emprega·
da. "

. ED. SOLAR DO KASTELLORIZON·.702 - Apto, com 3
quartos, sala, cozinha, banhéiro, área de 'serviço e dependên-
cia de empregada.

.

ED. ALVES DE BRITO 201 - Apto. com 3 quartos, sala,
cozinha, banheiro, dependência de empr.egada; área de serviço
e garagem.
-ED. BAHIA,- Apto. com 2 quartos, sala, cozinha, banheiro e

área de serviço. Com armário embutido e sinteco.
CASA

-

RUA' ARACV VAZ CAL LADO 40 - ,ESTREITO - Casa
com 4 quartos, sala, cozinha, 2 banheiros, área de serviço e

'depósito. 2 armários embutidos nos quartos, e box ,nos
banheiros.
SALAS
ED. CEISA - Salas 402, 403, 404, 405 .

ED. CARLOS TAULOIS - Sala 02 - 62m2 Acarpe'tada.
GALERIA JACQUELlNE - Loja e sobreloja 07
ED. OURO PRETO - Loja térrea no. 11 (para quando for
entregue) ,

TRAVESSA ARGENTINlA 10. ESa. C/GEL. BITTE N-
C'OURT - Loja térrea.

.

_

AV. RIO BRANCO 36 - Apto Térreo com·4 quartos, sala,
cozinha, banheiro, área de serviço.

COMUNICADO ,

Comunicamos, aos senhores proprietários de imóveis dis
ponlveis para locação, que estamos em falta de Imóveis-para
alugar, tendo em vista a grande procura..

.

Tratar na Administradora de Imóveis São Francisco Ltda.,
à rua Deodoro, ,., - Fone 3795

en,i(/Cpédia de •

aUTOMOVel

.. I

VANDA DE SOUZA SAllES
4o:TAB�LlÃO DE NOTAS E
, PROTESTOS EM GERAL

EDiTAL
Pelo presente Edital, ficam intimados a pagarem dentro do prazo

legal, os tltulos que se acham em Cartório para cobrança os

senhores:
.

IRENE MARTINS DUARTE - Tolentino deCarvalho, no. 15 -

Nesta:
, LUCAS DE OLlVEI RA - Jorge Lac'erca, no.- Costeira - Nesta.
MARLENE P. SANTOS - Av. Santa Catarina, no. 185 - Nesta.
ANTÔNIO P.o.ULO JOSETTS - Heriberto HuISe" no. 5 -' Barreiros,
GILBI;RTO M. JUSTOS - Dr. Pedro Silva no. 112, apto. 16 -

Nesta.
CESAR AUGUSTO SARKIS - Gal. Jaqueline no. sala 03 - Nesta.
ANTÓNIO' PATRi"CIO MATOS - Jardim a Modelar - Nesta.
HÉLIO DE AGUIAR - São Cristovão - Nesta.
OSVALDO GONÇALVES - Lu�·z- Fagundes no. 114 - Praia
Comprida. \

_

.ADAI LTON B. DE QUE I ROS - Vila Naval no. 2 - Nesta.
CARLOS AUGUSTO OLIVEIRA - Bocatuva no, 215 - Nesta.
AGILDO NEVES PISANI - Av. Eng. Max de Souza - Nesta.'

Fpolis,3/9/74
TABE'L1Ã

EMPRÊS� SANTO ANJO DA GUARDA LTDA.

li O RÁR I·OS...
Estação Rodoviária de Florianópolis

Fones: 21-72 e 36-82
. De Florianópolis para Porto Alegre:
Passando por Laguna, Tubarão, Criciúma, Araranguá
Sombrio - Sta. Rosa e Osório.
6:00 - 8:00, - 10:00 - 12:O� -14:15 - 18:00 - 20:00I1s.
De Florianópolis para Tubarão:
6:00 - 7:00 - 8:00 -'-,8:30'- 10:00 -12:00 -13:00-
14:15"':' 14:30 - 15:00,- 16:15 - 17:30 -18:00 - 20:00 e

24 horas.
,

De Florianópolis para Criciúma:
'6:00 - 7:00 - 8:30· 12:00�14:15 .15:00 - 20:00 e'24:OQ horas
oe Florianópolis a Laguna: ,

6:00 - 6:30 - 10:00 - 12:00 - 14:00 - 17:15 - 18:00 e
20:00 horas.

I
De Florianópolis para Imbituba:
6:30 - 9:40 - 10:00 - 14:00 - 17:00 e 18:40 horas.
De Florianópolis para Imarui:
às 16 :45 horas .

De Florianópolis para Lauro Muller:
às 14:30 horas Via Tubarão. ,.

Carro Leito Para Porto Alegre e Tubarão às 22:15 horas. ,

DI RETO Florianópolis - Porto Alegre" Sem Escala 22:00
.

horas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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.Ioinville está
olhando é.
adquirindo

artistas da Ilha
- Joinville está vendo, desde o dia 30 'de

agosto (e até 15 de setembro) uma exposição
importantíssima: dez artistas plásticos de Flo

rianópolis estão mostrando o que sabem fazer

(e fazem muitfssirno bem - já está comprova
do) no excelente espaço reservado à exposi
ções da Casa da Cultura da principesca villes,.
Hassis, Eli Heil, Riko Stótz,,Vecchietti, Max
Moura, Velp Sábino, .Meyer 'Filho, Sílvio

. Pléticos, Rodrigo de Haro e Martinho de Haro
são os artistas expositores. E a promoção é da
Prefeitura Municipal de Joinville e a produção
é do Stúdio A/2, que dispensa .apresentações.

- Ao vernissage, realizado na noite do dia

30, sexta 'última, compareceu o que há de
mais representativo em JoirÍville. O Prefeito
Pedr 'Ivo Campos pão foi,. mas mandou

representante: a Secretária para assuntos de'
cultura e educação, a senhora Juracy Brotig,
O Senador Carlos Gomes de Oliveira não

'poderia faltar - e ficou por horas, embeveci- presença obrigatória. Compareceram, ainda,.
do com a arte dos florianopolitanos. O Almi- muitas e muitas pessoas, entre estudantes e

_rante Jungueira, diretor de turismo da Prefei- curiosos em geral e mais uma pá de gente de

.tura, também compareceu. Alcides Buss idem Florianópolis entre artistas'expositores (trans
idem: E Celestino Sachet também. E mais:' P?!!��os.l?�lo ônibus do BESC) e amj�;s"l":t"::�
fDag9b�rl�'Koentop:p-lfQmpti:5J' uii(R-omig6

.

O'sorn esteve a cargo da Tresom, que e um

di{'H'.n-o), Kika Simao� Carlos Bronze (adqui- estúdio (de som naturalmente) de propriedade
riu um Vera Sabino), Rodrigo Otávio Lobo de Aderbal da Silva Grillo e dos gêmeos
(comprou outro quadro de Vera), Wilson e Nilton e Syriaco Spoganicz.
Ursula Leal Moura; Rui Borba (ficou com um E as, fotos são de L.. P. Peixoto e Paulo

Galo do .Meyer Filho), Barão Chico Kurcensaw Dutra, os dois sempre presentes nos momen

(adquiriu um desenho de Riko Stoíz), Ado tos mais iinportantes da história.

Garcia, Fauzi Miguel e senhora, Cesar Condei- Em tempo: não seria possível a realização
xa Cabral, Aluizio Condeixa, e Roberto Zi-. desta exposição sem a colaboração do DEA

'math. Leda Fontes não foi: é que está TUR, da Secretaria de Governo e da Imprensa
morando em São Paulo - se não, seria Oficial do Estado.

Em Florianópolis, os cinemas não estão entregues às moscas. Mas. às

pulgas... Elas não perdem uma sessão das oito do São José... Das três e

das dez também. .

.

.' .

/

"

, '

[l7UÓO/t(k;��
Tubarão já está refeita da tragédia que, abalou todas as suas estruturas em

, março último: a vida noturna, que é a'prova mais evidente de que muitos estão
bem, já está a mil'(a boate do Clube de Campo, por exemplo, neste final de,
semana esteve das mais 'ouriçadas) e menininhas já estão pensando em debutar no
Clube 7, ainda este mês.

.

"Cubra-me de verde'" ,

.grttou o' aterro lá de cima do mar.

Dizem' que o
.

tão falado aterro da nheiro prá pagar tão vultuosas obras,
Baía' Sul será comercializado para pagar que cobrem pedágio na nova ponte.
as obras que ali' estão sendo feitas (a Aposto que ninguém, reclamaria em pa- \
nova ponte inclusive). Por que cometer gar prá passar, contando que nas duas
esse crime contra toda 'a população da cabeceiras encontraria uma maravilhosa
cidade quando todos pagam altos ímpos- extensa e verde área dedicada ao. lazer �
tos que bem poderíam ser aplicados nas ao escoamento rápido e eficiente - que
ditas .obras? E claro que a cidade está nem o aterro do Flamengo. Aliás, já
esperando uma enorme (400 mil metros: imaginaram o caos que seria e Aterro do
quadrados) área verde.cB se faltar di- Flamengo comercializado: De leve...

�

Ao-bom entendedor, meia palavra basta
I

ou

ao bom entendido, <apenas um olhar...

"

Vou prá Paris assistir Ely Heil
I

A nossa E1y Malvina Heil, a pictórica
do alto da Crispim Mira; deverá fazer
um programa especial para a Rádio e

Televisão francesas, Deverão chegar a

Florianópolis; em dezembro, elementos
televísados franceses, com todas as apa
relhagens necessárias, :pára a realização
de I

. filmagens, na casa da pintora e

arredores. Prá quem não sabe, Ely é a

única pintora' catarinense catalogada em
todo o mundo. E é conhecidfssirna na

Europa, principalmente na França -

mais do que no Brasil,
E, novidades: Ely, além de pintora, é

poetisa e' cantora (canta suas próprias
composições). Não é versátil a moça?
Pois os europeus' já sabem disso há .

muito,

Omar Cardoso

,Cinema' Darci Costa

Zury'-

Brigitte Bardot e Annie Girardot: As Noviças,de Guy
"

v Casare].
·

O DIA DO CHACAL (The Day of the Jackal) Filme
baseado no livro de "Frederick Forsythe, narrando .

história da contratação de um profissional inglês para
assassinar o General De Gaulle, como represália ao apoio
do General à independência da Argélia, O diretor é Fred
Zinnemann, um dos mais prestigiados e premiados pela
Academia nos ános 40, realizador de Matar ou Morrer e
A Um Passo da Eternidade. O matador é 'interpretado
pelo ator Edward Fox, tendo ainda o elenco: Alan Badel,
Tony Britton Cyril Cusack, Eric Porter e Delphine
Seyrig. Technicolor. São José 3-7,45-9,45 horas.

.

AS NOVIÇAS - Filme considerado uma espécie de
piquenique para Brigitte Bardot e Annie Gírardot;

'informa-se que ambas são grandes amigas fora do
cinema, o que elimina a hipótese de competição.Brigitte
abandona o convento e vai morar em Paris..onde Annie
pretende lhe ensinar os tru1ques da mais velha profissão

.

do mundo. O diretor chama-se Guv Casaril e não teve

problemas com a censura.Ritz 5-7 ,45-',4;' noras,
A VIUVA AVIRGEM

A VIÚVA VIRGEM, em reapresentação. Filmé
· I1'acional de Pedro Carlos Rovai, com Adriana Prieto,
Jardel Filho, Carlos Imperial, José Lewgoy. Censura 18
amos. Coral 3-8-10 horas.

, CAINGANGUE- - A PONTARIA DO DIÁBO, de
Carlos Hugo Christensen com David Cardoso e Lucia
Magda. Eastmancolor,

PROCURA-SE UMA VIRGEM, com Hugo Carvana
- Roxy 2 e a horas.

.

E . O VENTO ItEVOU (Gone With the Wind) de
Victor Fleming, com Clark Gable, Olivia de Havilland,
Vivien Leigh, Leslie Howard. Technicólor 14 anos,

Jalisco 8 horas.
. ALFREDO, ALFREDO, de Pietro Germi com Dustin

Hoffrnann. '
,. .

ELA NÃO FALA atira
FI 4. NÃO FALA ATIRA, de. Michel Audiard

cfAnnie Girardot. Censura 18 anos. Glória 8 horas:
_ ..

-O PECADO DE MARTA, com Graça Melo, Censura
'-18 anos. Rajá 8 horas .

Horóscopo

_

,

ÁRIES - Muito sucesso está previsto para, você' neste
dia. Terá êxito em escritos, nas viagens que empreender,
nos grandes negócios comerciais e Industriais e nos -

'

l�est'\lçl.9��qu�,r.çal!eiJarp.igrand� empenho mental. Bom ao .

amor.

TOURO - Dia em que conseguirá obter-boa parte do

que pretende no campo profissional e amoroso. Tudo
isso acontecerá graças a boa posição astral reinante em

seu Horóscopo. Seú magnetismo pessoal estará exaltado
hoje.

'

." .

.GEMEOS - Bom specto astral às viagens, aos'�ransportes
e aos novos empreendimentos imobiliários. Contudo, a

· falta de constância poderá prejudicar seus objetivos
financeiros e profissionais. Favorável ao-romance,
CÂNCER - Dia em que está previsto o sucesso rias

viagens que fizer; nas novas e,mpresas e nos negócios que
empreender com nativos' de Leão, Áries � Sagitário.·
Muito bom ao amor, à vida em sociedade e às novas

amizades.
LEÃO - A influência é das melhores à inclinação de
novos empreendimentos aos prazeres, á vida social 'e à
melhoria de sua situação fínanceira e profissional.
Elevação material pelo esforço que tem feito.

· VIRGEM - Mercúrio, juntamente com o Sol em bom

aspecto 'em seu Horóscopo, deverá neste dia aumentar
seu magnetismo pessoal, o que conseguirá influenciar

pessoas importantes à sua prosperidade profissional,
social e material.
LIBRA - Dia em qu� haverá disputas, dificuldades que
só serão' abatidas com muito, otimismo e força de
vontade, .i <,

ESCORPIAQ - Dia em que terá forte magnetismo
.c . pessoal, o que contribuirá para o .seu sucesso junto as

mais altas personalidades de nossa sociedade.
/

.

<, SAGITÁRIO - noa posição' astral às funções públicas,
ocupações de responsabilidade e o trato com

'personalida:les govérnamentaís � administrativas.

CAPRICÓRNIO - Seu desenvolvimento mental e

profissional será notável hoje, juntamente com as.

relações importantes Que pretende fazer.

AQUÁRIO - Dia -dos mais propícios às investigações,
pesquisas, química, medicina e a. tudo que está
relacionado com ocultismo.
PEIXES '- As .novas associações com nativos de

Capricórnio e Touro estão favorecidas. Todavia, deverá
evitar as questões extra-conjugais e os rivais e inimigos
declarados, deverão ser esquecidos.

CORUJÃO
RESTAURANTE - PIANO � DRINK,

Apresenta Diáriamente:
, AlMOÇO E JANTAR co�
MIRANDINHA ao PIANO.

Machado.

Todas as noites - Diretamente da
CATEDRAL DO SAMBA de São Paulo

o Trio Sereno Vocalistas.
- "-

LAGOA DA CO�CEIÇAO -

(Em frente cio Posto)

Especialmente convidada pelo Departa
mento de Assuntos Culturais do Ministé- .

rio da Educação e'Cultura, a Associação
Coral de Florianópolis, realizou um reci

tal na cidade de Chapecó.,

***

. Os, secretários Orlando Bértoli, do Go
verno e Henrique Prisco Paraíso, da
Saúde e o Diretor Geral do DETRAN
CeI. Alinor Ruthes, vão receber o diplo
ma de "AnÍigoda 'Imprensa", concedido
pela Casa do Jornalista de Santa Catari

na, Sindicato dos Jornalistas Profissio
nais e Sindicato dos Empregados dos
Jornalistas de Radiodifusão e Televisão'

.

em Santa Catarina.A entrega dós 'Diplo
mas será efetivada durante jantar hoje
em Itajaí, quando da realização do 40.
Encontro dos Jornalistas de Santa Cata-

.

Ivete Schappo
festejou seus

15 anos no dia de
,

ontem

Paulo, Djalter Alves Machado do Paraná,
Odson Cardoso'de Santa Catarina.

\ *.* *.

rina.
***

Está anívesariando hoje o Sr. Adalton
Vieira. O casal.Vieira para comemorar o

. acontecimento em companhia de seus

filhos vão passar o dia no Laguna
Tourist Hotel***

No�sos cumprimentos a bonita sra.Leny'
Cotrin Pereira Oliveirapelo seu aniversá

rio hoje. Em seu apartamento na Beira

Mar Norte o casal Pereira Oliveira vai

receber amigos para um jantar.
**if

Ontem às 20 horas na Igreja Matriz São
Paulo Apóstolo na cidade de Blumenau
realizou-se a cerimônia do ,asamento de
Rosita Burger e Cláudio Letzow. A

elegante recepção aos convidados dos

noivos e seuspais, sr. e sra. Arno Burger
. e sr. � sra. Arno litzow, deu-se no
simpático" salão de, festa do tabajara
Tênis Clube.

***

Na catedral Metropolitana ontem às 18

horas, foi celebráda missa em ação de
Graças pelas BOdas de Prata do casal Wil
ma e Olívio Faustino da Silva.

***

A,té 'o dia 6 estará na Drogaria Catari

nense, Yvone Michelletto, especialista
/ da Kendâll, para dar consultas, sobre o

tratamento de manter a beleza das

pernas. Anás disse a especialista Yvone,
que arte é um tratamento especial. para
assegurar a vaidade da mulher.

'

*�*
.

Estamos sendo informados que teI111iUa'
dia 8 próximo, o 20. grande campeona
to de Bíriba, campanha de sras. de nossa
sociedade em favor á APAE.

***
.'

�F,oximadamente dez mílse quinhentos
estudantes, deverão participar do vesti

bular 'Programado para janeiro de 75,
pela Associação Cataririense das Funda

ções Educacionais.
***

A fundação Nacional do Bem Estar do

Merror está realizando, em PortoAlegre,
o primeiro estágio no projeto de Recrea

ção e Atendimento Extra-Classe do Me-'

nor, envolvendo representantes dos Es

tados do espírito Santo, Rio de Janeiro,
São Paulo, Paraná Santa Catarina e Rio

Grande dõ Sul: Participam deste traba
lho estudantes voluntários do' Colégio
_AtÍchieta, juntamente com a Fundação
Estadual' do Bem Estar do Menor e_
Centro Comunitário é Porto Alegre.

***

'", ;

I

Com um movimentado e elegante jantar,
ontem no. Clube do Penhasco, Ivete

, I

Schappo recebeu convidados para come-
morar os seus 15 anos. A beleza do
broto que festejava os 15 anos sua

simpática e maneira como recebeu seus

convidados, encantou os que compare
ceram a festa.
Será realizado de 9 a 11 de setembro,
em nossa cidade o i seminário Básico é

Supervisão da APLUB, visando desen

volver um novo conceito de Supervisão
com resultados na área de produção.

Estarão participando do mesmo, Di-

�ores e Supervisores de todo o Brasil,
liderados pelo Diretor Superintendente
da APLUB, Dr. Amaury Soares Silveira,
que fará a abertura do Seminário. Já

confirmada à presença dos Srs. José

Nogueira Paes, 'Diretor Regional - Re

gião Norte, Nordeste e Centro Norte,
Almir de-Carvalho e Alexandre Lobo de
Porto Alegre, Israeli Blas de Belo Hori

zonte, Fernando Menescal Villar do Rio

de Janeiro, .Nelson Wedekin de São

,

6 Diretor do Banco do Estado de Santa

Catarina, Professor Carlos Passoni lú

mor, informou que estão sendo instala

dos' 19 novos Postos de Serviço, dentro
da política de expansão do' estabeleci

.mento. Disse ainda o diretor Adminis�'
trativo do BESC, que outros 11 postos
-de serviços serão inaugurados dentro de

60 dias, ***

Luiz Henrique, apôs longos tempos de

ausência, decidiu retornar � sua terra

natal e voltar ao Rio, quando estiver

tudo pronto para gravar seu novo LP.
***

Em Chapecó 'o sr. Raul Bortolomei,
Preside�te do Clube Chapecoense, está

em atividades com a noite de gala que
vai, se realizar naquele clube, ainda este

mês. O elegante casal Bortolomeí, que

sempre passa o verão em Camboriú, este
ano em uma bela residência, vai veranear
no Balneário Canasvieiras.

***

Carlos Lyra vai assinar a capa de um

novo LP. O cantor está chegando ao Rio

de uma temporada de 30 dias nos

Estados Unidos.
***

Já repararam a nova linha em óculos que
acaba de receber a Ótica Scussel? São

importados e o último lançamento em

Paris e Roma. Não foi por outro motivo
que vimos a bonita 'e jovem sra. Carlota
Ganzo Fernandez, comprando na Seus
seI.

Leny Pereira
Oliveira
aniversariando hoje

Trio SERENO' VQCALISTAS - Todas as noites no CORUJÃO
(Em frente �o'Posto)

LAGOA DA CONCEIÇÃO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o pai, fumando chaminés' na sala de espera da.
maternidade se preocupa tanto com a felicidade do parto
quanto com os altos preços a pagar. A contristação do
velório e a certeza de que .o sepultamento condigno era

mais que um merecimento do falecido não afastam a

inconformação com o custo dos serviços funerários.
Quemnão dispõe dos benefí,cios da Previdência Social

deles não quer, ou não pode depender muito, ou prefere
o, tratamento especi a I .da medicina privada, precisa
dispor de um bom pé-de-meia para ter direito à vida ...E
até à morte, a julgar' pela realidade dos hospitais e

serviços, não deixa muitas escolhas para se cair morto.
Ter ou não ter filho - ou mais um filho - recoloca a
família \ brasíleíra numa antiga encruzilhada, sobretudo "

i com o último posicionamento dos Governos do Mundo'
� na Conferência de Bucareste, onde o consenso, inclusive
da Igreja, postou-se frontalmente contra os

anticoncepcionais, o aborto e esterilização, métodos
bastante populares hoje em dia mesmo entre os que se

auto-denominam de católicos, apostólicos, romanos.
Para entregar ao mundo uma criança um casal pervaga

longa trilha de privações e economias forçadas que, só a

convicção de que "ser mãe-é �esdobrar fibra por fibra o

coração" pode explicar. As delícias do himeneu
sobrevém uma batalha diuturna contra a carestia, que, se
começa com os éuidados pré-natais,' para

-

a geração de
um rebento sadio, aumenta na hora dele nascer e, termina
na hora da morte. Na contingência hipotética da dupla
circunstância de alguém ter de enfrentar
simultaneamente o nascimento de um filho e a morte de
um ente querido, os gastos, em Florianópolis, podem
ultrapassar os 10 mil cruzeiros, incidindo a maior parte
no enterro, o qual, na categoria de luxo; pelos preços da
Funerária São Jorge, alcançam a cifra mortal de seis mil
cruzeiros. Em geral, presentemente, na capital, nascer e
morrer varia muito em qualidade, tanto se podendo
nascer num quarto humilde como' num apartamento
confortável, quanto ser jogado na cova rasa, por uns

poucos 120 cruzeiros, sem túmulo, sem nada, talvez até
,

sem flores e velas.
'

'

Milhares dos 21 internados nos últimos três anos na

Maternidade Carmela Dutra, sem os benefícios
conferidos pelo INPS, sentiram de perto as atribulações
de arranjar dinheiro a todo custo para dar à mulher uma
melhor assistência. Muitos foram contemplados pelas
1.500 consultas gratuitas do Departamento Autônomo
de Serviços' Públicos (Dasp), que lhes poupou algum
'dinheiro, sabendo-se que d pré-natal mais simples'
imaginável não consome menosde 100 e tantos cruzeiros

mensais, SÓ com medicação, na qual se incluem

-alimentaçâe enriquecida e um receituário , à base de
vitaminas, ferro e sais minerais. Os gastos sobem a alturas

.

incalculáveis, de ocorrerem as consequências sobem a

alturas' _incalculáveis, se ocorrerem as consequências
diversas acarretadas pela gravidez;' varizes, infecções,
pré-genitais da pressão arterial e outras, que só uma

terapia, extra podem, corrigir. Daí em diante chega o

momento do enxoval e começam de fato os ônus ao

orçamento, •

,EM MAUS LENÇOIS
Por mais modesto que seja o vestuário que constituí o

enxoval de um bebê exige de Cr$ 2 a Cr$ 2,5 mil

cruzeiros, se compradas feitas, pois no caso da gestante
,

apresentar habilidades manuais há uma economia, que,
entretanto, não chega a ser tão sensível, dados os

também altos preços 'dos tecidos e não há mamãe que
não ,seja coruja, salvo, as anormais. Uma tomada de

preços limitada a 14 peças íntimas de recém-nascidos, ,

Interior da'Ilha ganha

novas i escolas básicas)
,

A Prefeitura Municipal está iniciando as obras de construção de

quatro novas escolas básicas
.

no interior da Ilha, segundo
informou o Secretário de Educação do município, Sr. Volney
Milis. As escolas que deverão estar em funcionamento a partir do

próximo mês de março: estão sendo construídas nos sub-distritos

de Santo Antônio de Lisboa, Ingleses, RioTavares e Costeira do

Pirajubaé. A escola básica da Costeria do Pirajubaê deverá ter

oito salas de aulas.tblblioteca, cozinha, secretaria, gabinete para a

direção, sal� de professores, quadra de esportes, 'além de' duas

saias para gabinete de ciências e prática de técnica de trabalho.

As demais escolas terão as mesmas dependências, variando'
somente o número de salas de aulas, de acordo com 'as

necessidades de cada local. Várias reformas' e ampliações
continuâm a ser feitas nas escolas do interior do município. Na
Escola Básica Batista Pereira do Alto Ribeirão, estâ'tl construindo

uma salá para biblioteca,' quadra de esporte e educação física,
chuveiro e vestiário, além de muro no terreno da escola. A escola

Henrique Vera, da Lagoada Conceição está recebendo banheiros
,

e vestiário, saia para biblioteca e mais duas salas para práticas de

técnicas de trabalho e gabinete de, ciências.' Escola Básica

Antônio Pascoal Apóstolo, de Rio Vermelho" além das salas

ambiente, está recebendo também uma sala para a secretaria,
'

Quadra de esporte e educação física, chuveiro e vestiário
.estâo sendo construídos na Escola Básica Beatriz de Souza Brito,
no Pantanal. As Escolas Reunidas da Barra da Lagoa estão

,recebendo reformas com a construção ,de duas saias de aulas <;lm I
'

substituição as de madeira, cozinha, quadra de esporte, salas de

,professores' e sala para biblioteca. Segundo informações do

titular da Sesas, nas próxJmas férias todas as escolas municipais
deverão receber pintura nova., ,

P�ra a implantação das novas escoias está sendo feito um

trab àlho conjl.JTIto entre a Sesas, Secretaria de
\.
Obras e

Procuradoria Geral da Prefeitura, pois os terrenos para a sua

localização estão sendo adquiridos por contrato de' compra e

venda ou por' desapropriação. Somente a de Si!I1to Antônio de

Lisboa, recebeu doação do terreno da Irmandade de Santo

Antôn�o, cbm aprovação da Cúria Metropolitana. Explicou o

Secretário Volney 'Millis, que como se trata de construção de

escolas, a Prefeitura não tere maiores problemas na aquisição dos

terrenos.

ESTREITO
A' Prefeitura está dando andamento às negociações para a

compra ,de um terreno no bairro de Coqueiros, no Estreito, para
construção do novo prédio da Escola Básica Almirante Carvalhal:

'.
O prédio onde funciona atualmente a referida pscola terá que ser

dellJolido, por se encontrar dentro da área onde ser,ão

construídos os acessos à nova ponte, sendo esta a única escola

municipal no Sub-Distrito do Estreito.
Segundo informou o Secretário Volney Milis, a Escola Básica

Almirante Carvalhal deveria fer sido fechada ainda este ano, mas

tendo em vista . as dificuldades que isso viria ocasionar ao

município, a Comissão Executiva da Ponte permitiu o seu

funcionamento durante este período letivo Inaquele local, A

Sesas está providneciando a �ompra ou desapropriação de um

terreno em Coqueiros para o ,funcionamento daquela escola no
'

próximo �eríodo letivo.
' I

Nascer não custa menos de Cr$ 1.340,00, fora o enxoval.
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Morrer, modestamente, não fica por menos de Cr$ 6 mil.

talco, óleo, perfumarias - Cr$ 150,00

Total os 2.000,OÓ.
, '

Pronto o 'enxoval, fase culminante, a da hospitalizaçâo
da mulher, Os segurados da Previdência contam com a

vantagem, que alguns acham pouca, de requisitar, a

-partir do sexto mês de gravidez, o salário-mínimo do
auxilio-natalidade, pagando só a diferença do preço do

alojamento e da qualidade do serviço estipulados pelo
I médico particular e a maternidade. Na CarlosCorreia os
,

custos oscilam, de acordo com a preferência do marido
em 'colocar a mulher em apartamento, quarto de,
primeira ou -de segunda. E, naturalmente, se a cirurgia
não for cesariana. Logo ao chegar o casal paga Cr$
500,00 em depósito se em apartamento, 300 se em

primeira classe e 200 se em segunda. Um parto normal
custa Cr$ 550;00, o anestesista cobra cerca de Cr$

numa 'casa comercial da rua Conselheiro Mafra, resultou
num total de gastos de Cr$ 2,.000,00. Qualquer mamãe
pode verificar qlle o número de peças não está exagerada' ,\.

,e que, foram deixadas 'de lado algumas delas,
consideradas dispensáveis, para não elevar o dispêndio.
Ei-la.considerados apenas os preços médios: ",'

fraldas (15) a Cr$ 5,00"
'

- Cr$ 30,00
calcinhas (lO) a 5,00 1\

- Cr$ 50,00
camisola (10) a 5,00

'

- Cr$ 50,00
lencóis (10) a 12,50 - Ct:$ 25Q,OO
cobertores (5) a 70,00 - Cr$ 350,00'
colchas (5) a 40,00 � Cr$ 200,00
casaquinhos (10) a 15,00 - Cr$ 150,00
macacõezinhos tip-top (3) a 60,00 - Gr$ 120,00
cueiros (lO) a 20,00' I

- Cr$ 200,00
.pelúcia parâ'cueiro (pacote) - Cr$ 2�,00
toalhas para secar nenen (3, pacote) - Cr$ 37,50
mamadeiras (2) J -145.00

Projeto legaliza
.

. , .

construcões
J.

I
! •

o projeto de lei no, 1352, que "cria o

alvará de legalização de construções de
caráter p(ovisório, estabelecendo' normas

para a sua aplicação", foi protocolado na

Secretaria da Câmara Municipal e baixou a

.Comissão de Justiça, onde terá início o seu

processo legislativo. O projeto é de
iniciativa do Poder Executivo Municipal e
visa proporcionar aos 'construtores
proprietários e' incorporadores de imóveis
a oportunidade de regularizar construções
erigidas. em situação irregular. Em sua

'exposição de motivos, o Prefeito Nilton
Severo da Costa justifica a iniciativa
afirmando que "existem' mais de meio
milheiro de construções irregulares no

perímetro urbano da Cidade,
O, projeto, que prevê uma série de

sanções aos infratores, deverá sofrer
algumas etrendas, durante a sua

tramitação legislativa.'
Nos S!!Us dez artigos, o projeto de lei

estabelece as seguintes normas;
,

Art, 10. - Fica criado, em caráter,
transitórto.com aplicação apenas ars casos

especificados nesta lei, o 'alvará de
legalização de obras jií.-bonclui'das ou em

ft1se de construção à data de sua

publicação que tenham sido e'dificados no

Municíp'io em desacordo com as

disposições da Lei 246, de 15.11,1955 e

que ofereçam, nO primeiro caso, condições
mínimas da habilidade.
Art. 20, - O Pedido de expedição de

alvará deverá ser instnddo ,com os

se!Jl.lintes documentos:
'

I - Quando se tratar de obra executada
ou'que esteja sendo sem licença ou projeto
aprovado,

'

a - Certidão de registro de imóveis, ou
escritur(l pública de compra e venda, em

nome ",do requerente" ou, ainda, escritura
de promessa de venda, nesse caso

acompanhada de assentimento expresso 4,0
promitente vendedor, quanto à constrUção,

b - Planta ou croqui, cotado de imóvel,
com indicação do uso atual; saláriQ
mínimo pór frações excedentes até 50
metros quadrados, sem em que se prove
,não estar o requerente em débito com a

'mesma.
d - Informações sobre o tempo de

conclusão da obra, infrações cometidas e

nome do construtor,
, 11' - Quando, aprovado o projeto e

obtida a Ucença para construção, a obra
haja sido_-ou esteja sendo exe,cutada com

inobservancia de norma prevista na Lei
246. Notadamente no que se ,prende a

recuos de frente ou das divisas laterais,_

taxa' de ocupação, balanços, pé, direito,'
áreas minimas e iluminação:

a - Os mesmos documentos previstos
no inciso J alineas "a" "c" e "â '''_

o - c6plO aa plá�ta apfovada, onde
deve ser assinalada a infração cometida.
Parágrafo único - Se a obra já estiver

concluída exigir-se-á, também, prova de '

inscrição no Cadastro Imobiliário,
Art. '30," - A expedição do Alvará de

legalização depende:
'

a) de vistoria da obra, a ser realizada

pela construções destinadas a comércio, concedido o habite-se, não se imporá ao

edificadas em
.

zona prevista em, lei proprietário, qualquer sanção por
constatará todas as irregularidades 'irregularidade porventura conStatada.
cometidas e opinará sobre as condições de' Estará ele, entretanto, obrigado a prestar
habitabilidade, podendo, inclusive, quando as informações que lhe forem solicitadas e

for possível, determinar que as a sanar as irregularidades, quando posstvel,
irregularidades sejam! corrigidas; por ocasião da primeira reforma da obra,

b) do pagamento dos impostos e taxas, sob pena de não lhe ser aprovado o

serão reveladas quando comprovada a
' projeto.

'
"

,

ausência de dolo: inscrição imobiliária os Árt, /0. - Presuma-se a boa fé em favor
quais poderão ser lançados "ex-officio". dos proprietários de imóveis que os

, c) do pagamento do ISQN, devido pelo adquiriram de terceiros, em relação a

construtor da obra, acrescido de multa, qualquer irregularidade já existente ao

quando sonegado; ' tempo da aquisição. Aplicam-se·lhes;
,

(1), do pagamento da multa de 2 salários todavia, as mesmas óbrigações impostas no
mínimos por ca,da 100 metros quadrados art. anterior, segunda'parte.
de área construída, e mais um salário Art, 80.' - Ficam isentos de multas os

mínimo por frações execedente até 50 proprietários de imóveis residenciais com,

metros quadrados, sem limitaçãe, em áreas menos de 60 metros quadrados, que hajam
consideradas como integrantes de uma sido construídos clandestinamente ou com

mesma unidade habitacional, nos casos de irregularidades, desde que requeirlfm o

construção clandestina e nos de alvará de legalização, dentro de 90 dias,
desobediéncia'às cotas ,de reéuo de frente, contados da data da publicação desta Lei.

taocas de ocupação e balanços;' Art, 90. - Os 'construtores de obras,
e) do pagamento da multa prevista na 'proprietários ou incorporadores de imóveis

aUneà "d", deste art., contadas por terão o prazo de 90 dias, contados da

metade, nos demais casos de infringência publicação 'desta lei para requerer o (llvará
ao projeto aprovado.

' de legalização das obras irregulares sob sua,

� § lo. - Entende·se' por unidad!! responsabilidade.' Findo' o prazo,
habitácional o conjunto de proceder-se·á ao chamamento dos

con:zpartimentos de uma residência. infratores omissos, por editais publicados
,no Diário Oficial dQ Estado e divulgados-
pela imprensa. . : .

,

§, lo. - Os construtores de obras, '

, responsáveis por construções clandestinas
OI! irregulares, que se esquivarem ao

cumprimento desta Lei, terão, atendidos
os seus antecedentes profissiono,is e a

gravidade da falta, sua matrícula suspensa,
, comunicando-se a ocorrência ao CREA,

§ 20. - Na suspensão da matrícula
serão obedecidos os limites estabelecidos
no art. 94, da lei no. 246.

.

Art, 100. - A vigência desta lei terá
início com sua publicação, perdurando até
estarem regularizados todos os imóveis
construidos com infraçf!o a dispositivos da
lei no. 246:. "

Art, 40, - -Não poderão ser legalizadas
as construções destinadas a' comércio,
edificadas em zona 'prevista'em lei como
residencial. Nesse caso, o proprietário será
compelido a modificar o destino do
iniovel, sob pena de demolição,
independentementedas multas cabíveis.
Art. 50, - As sanções previstas nesta

Lei serão reveladas quando comprovada a

ausência de dolo. .'

'

.

Art. 60. - Se, em obra já concluída, foi

§ 20, - Se a infração' cometida atingir a
edificação por inteiro, em sua estrutura, a
multa será multiplicada! pelo número de
ljnidades habitacionais que a ,mesma
contiver.

§' 30. - A constatação de lnais de uma

irregularidade na mesma unidade
habitacional dá lugar à imposição ,de
multas por cada uma delas.

§ 40. - Os construtores, proprietários e

incorporadores são 'Solidariamente
responsáveis pelas obras construídas com

'infração a qualquer dispositivo da Lei no.

'246:

';

400;00, ou mais dependendo do trabalho, as diárias são de
Cr$ 90,00 e Cr$ 120,00, sendo que na intervenção
normal há internação de três dias, e num cesariana,' de
seis, totanzando ü'$- 290'e os 720, respectivamente. -A '

maternidade cobra rttais uma' taxa de serviço de Cr$
120,00, o que termina numa fatura dei, no mínimo, Cr$
1.340,00. A contingência d'e uma cesariana amplia o
honorário do médic)" para Cr$ 700,00, registrando um

total ·final de apróxímad amente Cr$ 1.550"QO. Em
ambos 0:'\ casos excluídas as possibilidades sempre
presentes de complicações posteriores. Tudo normal, ao
sair é de praxe uma gorjeta de Cr$ 100 às enfermeiras,
que zelam pela parturiente. Quando a mire .não é, ou n30.
quer ser, aleitadora, uma despesa sobressalente é a feita'
com as amas-de-leite contratadas: Acresce o' uso de leites
em pó, sendo o S;M.A. o mais comum, atualmenté
cotado a Cr$ 14,00 mensais ou' sejam, Cr$ ,6 mensais
(4Iatas). ,

A,úLTIMA MORADÀ

OS Cr$ 20,00 do atestado de óbito, para um

socialista, deveria sero único gasto necessário a quem se

despede da vida. Mas, para sete palmos de terra sobre a

carcaça o sorteado desta para a melhor dá uma razoável
despesa aos que ficam. Se vai num ataúde de luxo, 'em
imbúia trabalhada e forrado de veludo,

!

com serviço
completo incluindo velório, velas, coroas, atestado de
óbito e acompanhamento de carros, a "incisão" no bolso
do parente pode chegar a Cr$ 6 mil, segundo a Empresa
Funerária São Jorge, rua Menino Deus. Lá a tabelá sobe
e desce conforme, os maiores ou menores requintes do
material e dos serviços oferecidos. Na semana passada
um enterro médio realizado pela empresa saiu por Cr$ 2

mil, constando de uma urna de pinho, envernizada com

* tampa de vidro, duas coroas e velório até o cemitério de
Itacorobi, partindo da capela mortuária da Maternidade
Correia Dutra. Há caixões de 3,2,5;2, 1.800 e de muitos
outros preços, variando com o material e os acessórios. O
famoso caixão do INPS, pago por ele, é de pinho, tem
três pega-mãos e Saí por Cr$ 700;·Há os de pano, por
Cr$ 500, 350, até 150, este unicamente pintado, sem

mais qualquer ornamento. A empresa trata de tudo para
o freguês, sem esquecer o convite-enterro é. o atestado

_

dé ·óbito. O convite-enterro pstá só pra constar, visto que
Florianópolis é uma das .poucas, senão a única capital
brasileira em que o serviço é gratuito nas emissoras de
rãdio.icom direito a repetição algumas vezes ao dia.

No cemitério de Itacorobi, ou São Francisco de Assis,
da Companhia de Melhoramentos da Capital

:

(CONCAPE), os preços estão' pela 'hora da morte: na

alameda central, mais chique, o terreno custa Cr$
898,00, a menos que a família já tenha túmulo levantado "

,

com carneira, quando despende apenas Çr$ 61,00; nas
'

quadras comuns o preço .é de Cr$ 606, com direito de
uso perpétuo e aforamento por três gerações (150 anos
em média). Quando não têm terreiio, áo cabo do quinto
ano, per(,odo convencionado da decomposição dos
ossos, os adquirentes terão de comprar, arrendar ou

devolvê-lo, Resta.a solução da vela rasa, de Cr$ 120,00.
No Jardim da Paz, a tranquilidade desejada ainda ê
menos alcançável, prova disso o fato de a empresa ter

vendido seus primeiros túmulos em três anos 'após a

inauguração.
.

Aí então, caberia bem ao falecido um epitáfio dessa
natureza: "aqui jaz quem pagou um *0 preço pela vida
e para deixá-la, um ainda maior".

o canil da Ufsc será o destino reservado aos cães vadios.

Carrocinha sai 'às ruas
I' •

recolhendo cães vadios
,

'

A partir do mês que vem, a cidade' co'ritará com uma

modalidade de serviço público, ainda desconhecido ,na Capital
catarin ense. Trata-se da tradicional "carrocinha", para' o

recolhimento de cães vadios que 'perambulam pelas ruas, muitas

vezes trazendo com o consequéncia o aparecimento, da, raiva. O',
serviço será executado pela Prefeitura, em acordo com a UFSC'
sendo que a primeira fornecerá a viatura e executará o trabalho

de captura dos animais e a Universidade emprestará o canil, para
o recolhimentodos cães.
J

Segundo informações do Secretário de Saúde do muniCípio,
Sr. Volney Milis, os cães que forem encontrados perambulando
pelas ruas' serão recolhidos ao canil da UFSC, onde ficarão pelo
prazo de oito dias, 'após o que se não for�m procurados por seus
proprietários, servirão para experiência� na Faculdadé de
Medicina.'

.'

- A "carrocinha" é uma necessidade para a cidade, pois no

vêrão 'aumenta sensivelmente o número de cães vadios na cidade.
Com' a implantação desse tipo de serviço, a Prefeitura estará
evitando o aparecimento da raiva, disse o Sr, Volney Milis.

Paralelamente ao recolhimento dos cachorros nas ruas, a

Ses,!s vai fazer uma campanha de vacinação de cãe�, os quais
deverão ser trazidos aos postos 4,e vacinação por seus

proprietários. Após serem vacinados, os cães receberão uma

coleira - que deverá ser paga pelo proprietário : indicativa de
que receberam a vacina.

",

-:- Depois de iniciada a campanha, se�á considerado cão �adio,
"

'aquele que, não portar a coleira indicativa de que foi vacinado.
Após o tecolhin)ento pela carrocinha, o cão ficará � di�posição
do dono por oito dias no canil da Faculdade de Medicina. Findo
o prazo, se ,os animals não forem procurados pass�ão a ser

propriedade da Universidade, que os utiliZará para experiências,
explicou o titular da Sesas. I

A -Sesas está mantendo entendimento côrri órtão do Estado

para a implantação dos postos de vacinação de cães. Segundo o

Secretário, a data precisa para a implantação do novo serviço
depende dos contatos que a Divi'são de Saúde da Sesas está
mantendo, mas sabe-se que já no próximo mês poderá estar

funcionando.
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